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Lorenzo Selas mantiene 
conversaciones con Renfe 
para adecuar el convenio 

a las nuevas leyes
¡3 Dremo Selas admitió 
< 0762 pf'' ^^ existencia de con- 
t Pa tisadones. con Renfe 
ntac ara intentar adecuar el
irero. ^avenio firmado por
el ?c ábos a las nuevas nor-
’^g^^ ns legales. 
ctot

Sánc El Grupo Municipal
“0n« (icialista de Ciudad Real 
'dados aere llegar a 
lAlan msensuados”

“acuerdos 
con Renfe

ron fi lía introducir en el con-
^ro y MÍO firmado en 1989 sobre 
los ai recalificación de los terre-

ctor 55 de la estación de la capi-
os Ai llas nuevas normas legales 
Uaná agidas con posterioridad al
lentes merdo: la Ley de Reforma

¡1 Régimen Urbanístico de
« SO y la Ley de Presupues- 
— 6 regionales para 1992.
■ . (Pág. 7)

El Grupo 
Municipal Socialista 
se opone a la 
denuncia del 
convenio con 
Renfe, porque esto 
acarrearía un largo 
contencioso que 
sería muy costoso 
para la ciudad y, 
además, la empresa 
pública podría 
pedir una 
indemnización
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&

'1 
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Dos camiones, cargados de combustible, volcaron por el hielo. Dos camio

nes-cisterna, cargados de combustible, se salieron ayer de la carretera de circunvalación 
del Complejo Industrial de Puertollano. Una de las cisternas, que transportaba 22,000 litros 
de gasóil se deslizó y cayó en la cuneta a la altura del Monuniento al Minero, mientras 
que la segunda, que se salió a unos cien metros de la anterior, ocupó parte de la carretera. 
También a causa del hielo, el coche en el que viajaba el presidente Bono, se salió de 
la calzada, en Valdepeñas, sin que resultara herido. A lo largo del día se produjeron 
numerosos accidentes que provocaron retenciones en las carreteras. (Págs. 5, 11 y 40) c.c.

^mercio y Unicaja firmaron 
run convenio por el que 
entidad concederá cré- 

5. con un montante total 
WO millones, a las peque- 
y medianas empresas de 

provincia. Estos préstamos 
en un interés del 14,5 por. 

Mo, y un plazo de amor- 
ión de 5 años, con garan- 
personal, y 12 años, con 
tía hipotecaria. El jefe 

tona de Unicaja, Valeria- 
Abarca, dijo que el obje- 
era apoyar a las pequeñas 
dianas empresas.

(Pág. 8)
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La Confederación 
presarios, la Cámara

Javier Lozano también ataca al mensajero

El alcalde de Tomelloso 
criticó a la Prensa por las 

informaciones del IVA
El alcalde de Tomelloso, 

Javier Lozano, solicitó al 
Pleno, reunido para la apro
bación del Presupuesto 
municipal para 1992, la ela
boración de un informe jurí
dico en el que se expliquen 
las posibilidades de ejercer 
acciones procesales “por los 
daños inferidos a la Institu
ción y a la ciudad”, en rela
ción con las informaciones 
aparecidas sobre las facturas

Javier Lozano 
acusó a los medios 
de comunicación de 
falta de rigor 
profesional y de 
irresponsabilidad en 
el tratamiento de la 
información

del IVA. (Pág. 14)
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S ^"^gr^so del cese ' 

'Valverde
- (Pág. 21)

El soldado que 
mató a dos de sus 

compañeros 
dice que sólo 

“quería darles un 
susto” -
(Pág. 24)

En ei 92 CABANES ofrece CALIDAD y le 

REGALA COMODIDAD.
Realice ahora sus compras y pague en 12 
meses sin entrada ni intereses.

1

lios Residente del 
^ité Renfe

5.0(1 inipresión de 
0hubo
10 ^gularidades”

(Pág. 22)

La CE retomará la 
iniciativa 

de ayuda a las 
repúblicas ex 

soviéticas 
en Lisboa 

(Pág. 27)

Cabanes

LO DIFICIL...
SE LO PONE FACIL

Carretera de Carrión, 4 Ciudad Real

Juan Carlos I.

i

El Rey anima 
extremar la

a

vigilancia ante el 
terrorismo (Pág 23)
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Música subliminal

U
na servidora sabía de la existencia 
de los mensajes subliminales. Sin 
embargo una servidora desconocía la 
existencia de la música subliminal, de la música 

con un mensaje idem, ¿para qué dirá usted?. 
Pues ni más ni menos que para dejar de fumar 
o perder peso. ¡Qué maravilla! Cuanto ade
lanto.

Ya lo vaticinaba don Hilarión: “Las ciencias 
adelantan que es una barbaridad”. La música, 
además de ser ese ruido sumamente agradable 
que ayuda a relejar a quien la escucha, es 
una terapia de primera contra el vicio del 
“fumeque” y la cosa de la “ceba” y “engorde”. 
Vamos progresando hasta en esas pequeñeces 
sin importancia.

Acaba de salir al mercado norteamericano, 
¿dónde si no?, una nueva colección en disco 
ó cassette llamada “Música subliminal, el poder 
del subconsciente”, algo así como un paso 
hacia el futuro desde el pentagrama. Entre 
los títulos que destaca la colección figuran: 
“Dejar de fumar”, “Perder peso”, “Aprender 
a concentrarse”, etc., etc. Una gozada, oiga. 
Ya sabe usted que cualquier ayuda es poca 
para salir del tabaco o abandonar en el camino 
los michelines de más. En lo que Figurana 
falla, acierta la música subliminal.

En esta historia musical han intervenido psi
cólogos y médicos USA, de Canadá, Inglaterra 
y Bulgaria. Lo más listo o tal vez habría que 
decir lo más inteligente de cada casa. Ahí 
los tiene usted, a golpe de batuta, cambiando 
la personalidad del paisanaje mientras “faci
litan a la parte consciente y subconsciente 
del cerebro la consecución de sus objetivos 
por medio de una el leer los periódicos, escu
char la radio y ver la televisión, cuando termina 
un fin de semana, aterra.

Para erradicar estas desgracias tenemos que

CARMEN FERRERAS

concienzarnos todos, no por lo que se refiere 
a las sanciones que nos puedan imponer por 
quebrantar las normas del Reglamento de Trá
fico, sino por ser de personas civilizadas, lo 
que hay que demostrar, tambien, cuando se 
va al volante de un vehículo, o de una de 
estas máquinas, vocablo que se está impo
niendo al parecer como más apropiado a los 
que se venían empleando. Pero se da la para
doja que en los anuncios de éstas, ya ponemos 
máquinas, aún se siguen prodigando veloci
dades increíbles, poniéndolas como señuelo, 
a sabiendas que no están permitidas. Y esto 
no es que sean vídeos o planchas de hace 
unos años, sino de ahora mismo, en el que 
se afirma que un determinado modelo y marca 
de vehículo puede alcanzar, sin esfuerzo, la 
nada despreciable velocidad de doscientos kiló
metros hora. ■

fHay otra manera de exponerlo, como es 
la de hacer referencia a los caballos de poten
cia, que en un “periquete” se averiguan los 
kilómetros/hora que puede alcanzar el bólido, 
si se pone la velocidad adecuada y el pie 
en el acelerador sin duelo y ahorro de suela.

Todo esto, en buen sentido, debiera ser 
corregido, y así como en otros productos se 
hace expresa y repetitiva advertencia del daño 
que puede causar su consumo, como es el 
caso del tabaco, o se prohíben anuncios a 
él referidos y al alcohol, los fabricantes de 
coches, bien por iniciativa propia o indicada, 
debieran grabar a fuego en lugar bien visible, 
las consecuencias que pueden derivarse de no 
hacer el empleo correcto del, vehículo. Podrían, 
incluso, hacer más, establecer un mecanismo 
en los motores que limitara la velocidad, de 
tal forma que quien intentara superaría notara 
que algo empezaba a fallar.
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Árcalaus el encantador ■
1 Ministerio de Defensa, a petición propia, 
se ha reunido con la dirección de Víctimas 
del Terrorismo y les ha duplicado los dineros 

para el ejercicio del 92. Concretamente cinco millones. 
Es la vieja escuela de la política cifrada en un ministro 
que se confundía, razón de los apellidos, con. el dimi
tido de Sanidad, don Julián García Vargas, cara ascé
tica, que se ha permitido apelar al patriotismo como 
noción y vocablo amable cuando se enmarca en los 
tiempos de las libertades. Los tiempos que vivimos. 
Doña Matilde Fernández. tuvo el poco tacto, ella 
que es mujer de sensibilidad feminista y de las causas 
difíciles, de archivar las pretensiones de la asociación 
al no cumplir ciertos formalismos o reglamentismos, 
con lo fácil que hubiera resultado reunión cordial, 
como la que ahora ha propiciado Defensa. El diario 
ABC, presto a la movida, no ha dejado dormir a 
la señora Fernández y lleva casi quinientos millones 
en el zurrón, quinientos millones que son síntoma 
de descalificación a la titular de Asuntos Sociales, 
que no está dispuesta a aflojar la muñeca en este 
pulso absurdo. Si reconsidera, oferta un triunfo en 
bandeja al influyente diario madrileño y si acrece 
su fortaleza le hace aparecer como intolerante y sober- a Matilde. Lo recordará toda la vida.

Duelos y quebrantos

C

Vargas
RAMON BELLO SERRANO

A la señora Fernández se le ha 
tratado con severidad, quizá porque 
reunía un carácter singular y 
complejo, principiando por su 
estandarte feminista 

bia. Vargas lo ha hecho mejor. Ha abierto las puertas 
de su casa y ha preferido el contacto directo, que 
no en balde desde su mmisterio han caído oficiales 
y tropa, siendo el ministro testigo directísimo de la 
desazón fría en los funerales de los muertos. A la 
señora Fernández se le ha tratado con severidad, 
quizá porque reunía un carácter singular y complejo, 
principiando por su estandarte feminista y concíu-

:-------------------------------------------------------------------- ueña
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yendo por su admiración por lo que el guerriaii ' 
significa. Sabe, también, que le queda poco tierap ^^ca 
en el Gabinete y que es número seguro, núniíí 
rojo, en caso de crisis de Gobierno. Así que poda 1° 
aprovechar el tiempo y asimilar el ejemplo de Vara " 
implantar como método, no como excepción, el di ’'’® 
logo desde el poder público. Le ayudaría en la poí ^”1 
terior valoración de la ciudadanía y ayudaría 
ministerio creado exclusivamente para dar enitail bmi 
a una mujer en el Ejecutivo. Víctimas del Terroriia inqu 
ha sido extremadamente digna en su comportamieU quel 
Pudieron haber politizado la negativa, pero yo sil lego 

seescucho palabras de respeto para quienes mane: 
la nave dura del país, tampoco especial reproti uf 
para Asuntos Sociales. El Gerente parecía traslu elcé 
esa preocupación de las pequeñas cosas tan-necesaií a ^^ 
para acrecer y alcanzar fines, que si la preocupáis Grej 
por dotar de asistencia psicológica a los hijos y úUap 
los afectados (también víctimas) o la próxima reuní 
donde se iba a ofertar consuelo a las nuevas viui
Por eso García Vargas lo ha hecho bien. Apu jjfjj
sensibilidad a la peticción, desterró el papeto 
hablaron reunidos a una mesa. Ese punto le f^
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hedu
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Puertollano: Fiesta en la ''Chimenea cuadrá^’
(*) MARIA LUISA MENCHON

o

1 muchacho nos cedió la
^ botella con gesto galan- 
^ te. Bebimos con ansia, 
jjcalada había secado nues- 
jjargantas. Le dimos las gra- 

quedó prendida con sedas 
nueva amistad.

s Fuen otra ''^^ arriba! La “Chime- 
i cuadrá” era la meta de la 
¡j5Íón. Había que dominar 
jfcro el “Día del chorizo”, 
jjlá subí, cogida de su mano.

00

tierra estaba húmeda y
®"’*‘‘ Caladiza. Había que afirmar 
xión pies en los riscos y respirar 

hondo para soportar el
¿IZO. Cuando llegamos, sus-

satisfecha mirando hacia 
El sol templaba la tarde

de la cumbre brotaba 
un manantial, 
añadiendo murmullo 
cristalino y suave la 
sinfonía de voces y 
música que llenaba el 
ambiente. Una voz 
recta entonó su canto 
como un reto: No 
mancho a nadie 
aunque soy de La 
Mancha...

iño

al:

enero, en tímido preludio 
primavera; el viento había 
¡dado prisionero tras la coli- 
v el pueblo joven inundaba 
alegría et paisaje, con ras
ado guitarras, enredando la 
lía y el bordón, que arran- 
B cascabeleo de sonidos ale- 
s; otros, con aparatos de 
¡o conectados a los “cuaren- 
irincipales“; los de más allá, 
¡versando, entrelazando 
lerdos de “la otra vez”; los 
¡ueños, libres, corriendo y 
ando en la altura sin las 
juras del tráfico urbano y

j^ as, con el sagrado chorizo 
raizado en pan moreno.

„ ido con vino de la tierra, /en,"' ij.^®” repetida más de cien 
S honor del triste, 

ántico y pacificador Alfonso 
— , junto a las ruinas de la 
— ueña atalaya en la cresta de'

La tierra estaba 
húmeda y 
resbaladiza. Había 
que afirmar los pies 
en los riscos y 
respirar muy hondo 
para soportar el 
esfuerzo. Cuando 
llegamos suspiré 
satisfecha mirando 
hacia atrás -

la Ana, testigo y centinela 
^ avatar histórico puertolla-

S-

(jgup ¿rea de la cumbre brotaba 
^¿[jjj manantial, añadiendo mur- 

p(,(),j lo cristalino y suave la sin- 
yjfgj a de voces y música que 
el di aba el ambiente. Una voz 

a entonó su canto como un

;ntral o mancho a nadie 
orisa inque soy de La Mancha... 
Illia* quellas seguidillas abrieron

lanejj
ego graneado de canciones.
se hicieron densas, hasta 

pt®^ lar un acorde ondulante
rasls céfiro transportaba desde 
'^^ a Ana hecho melodía hasta
ipaS 
0«.Billar’' 
■eunii

Gregorio, San-Agustín, El

luz imprecisa crepuscular
Anb '^^^^ bruja en el paisaje. 

" «difuso movimiento de la
etog Iiedumbre hacía el efecto

de flores-merecidas por la brisa. 
En la llanura, agua generosa 
reflejando el primer latido de 
las estrellas; el verde opaco de 
la hierba preparándose a ser 
lecho de los sueños; y a lo lejos, 
la esquila acompañando el cru
jir de la tierra al regreso del 
gañán, confundidos con ladri
llos lejanos.

Bajamos cogidos en cadena. 
Era peligroso un resbalón y 
apresuradamente hilvanamos 
los últimos retazos de una tarde 
feliz: ¡Habíamos comido el cho
rizo!... Después, a solas, recordé 
los pequeños detalles de la eta
pa y calé el sentido profundo 
de aquella alegría plena en el 
“escape” del pueblo la tarde de 
San Ildefonso, 23 de enero.

Subir es símbolo de conquista 
del espacio vital. Seccionada en

dos la perspectiva, el contraste 
rudo de la tierra y el cielo apa
recía enérgico y rqtundo. Abajo: 
polvo, materia... Arriba: la 
“Chimenea cuadrá”,.. garabato 
en el infinito. Quizá sea esta 
la inquietud de Puertollano: 
huir de la arcilla buscando hori
zontes nuevos, aunque el polvo 
que envuelva en neblina el pai
saje sea aliento de sus entrañas 
de Carbón, sudor del trabajo 
fecundo, que transpira por 
calles y plazas, que funde en 
alocada armonía el rayo de sol 
y el penacho de humo juguetón 
de las chimeneas. Valiente, ha 
roto el cerco urbano tradicional; 
las casas avanzas rápidas hacia 
el llano o escalan atrevidas los 
flancos de los montes circun
dantes.

La luna ha bajado a beber

a la fuente y la noche ha venido 
en su busca colgando su manto 
en el árbol cercano. Alcé la 
mirada, vi las estrellas prendien
do de azahar la negrura; más 
lejos, las luces oscilantes de 
Almodóvar del Campo y Arga
masilla de Calatrava, en guiño 
intermitente a la Osa Mayor.

El pueblo dormía. Sólo el 
rumor del tren traía un eco leja
no itinerante. Cesó la niebla. 
El sueño cortó las plumas grises 
de humo del Complejo rutilan
te; se hizo el aire de cristal y 
trajo sonidos de plata, rumor, 
de caracolas. Quedó limpia la 
noche y surgieron dos antorchas 
brillantes, alientos de esperanza 
en el vacío:

A mis pies, en trono de roca 
viva, estaba “El minero”, recio, 
duro, obscuro, con fuerte cora

zón de bronce, abriendo la 
espada de una sonrisa de gálibo. 
Más allá, sobre sillares, humano 
pedestal de su figura blanca, el 
Hijo del Hombre velando las 
inquietudes y los sueños. Alzada 
una mano en gesto acogedor 
de bendición, y la obra, seña
lando el corazón abierto...

Cerré los ojos agradecida al 
mensaje cálido de Puertollano, 
la ciudad de los brazos abiertos, 
en su paisaje, sus vecinos, sus 
monumentos y su Divino cen
tinela.

Acepté con emoción el salu
do de bienvenida y colgué el 
equipaje de ilusiones en el Cas
tillo azul de Santa Ana para 
quedarme varada en este Puer
to.

(*) María Luisa Menchón es 
abogado

Fundación Raoul Follereau

o»
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Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vó., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd, no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falla 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

J Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra
a y les envío una ayuda para costear '
¡ los medicamentos necesarios.
S Ü 3.000 ptas. 0 4 000 ptas.
■ Ü 5.000 ptas. D Otros
■ Mediante: D Cheque .nominativo, que
¡ envío junto con este cupón.
¡ D Ingreso o transferencia
■ C/cN«01-274200-8
■ Raneo Btlbao-Vizcava
; Gran Vía, 58-28013 MADRID
1 Nombre_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ;_ _ _ _ _ _ _ _ _
5 Calle_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
; N’._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ C.P_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
a Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

■ AMIGOS DE tos
¡ ^«ENFERMOS DE LEPRA
■ Fundación Raoul Follereau
• íAAROUtS « SANIA ANA. M-280CU MADRID W 91/53153 00
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L
eer, lo que se dice leer, 
siempre se ha leido 
poco por estos pagos. 

Y todo indica que el núme
ro de lectores seguirá en dis
minución. Menos mal que si 
del libro no se hojean ni las 
ilustraciones, cuando las tie
ne, al menos se siguen com- 
orando “best sellers” o fas
cículos que por unos miles de 
duros, si es que consigues aca
bar la colección, quedan muy 
aparentes en el cuartito de 
estar, bien encuadernados y 
en fila junto al vídeo, la figu
rita de cerámica de Lladró y 
la foto de boda enmarcada 
en metalcrilato.

La costumbre de leer se va 
perdiendo a pasos agiganta
dos entre otras razones por
que por no haber ni tiempo 
hay, y el sobrante se dedica 
a tragar programas televisivos, 
a beber para olvidar y, por 
supuesto, a buscar la manera 
de hacer frente a los pagos 
inaplazables que nos acechan 
inmisericordes.

Así, en estas condiciones, 
no es extraño que el gozo de 
leer se haya convertido en una 
bota malaya.

Hasta hace poco, a pesar 
de tanta dificultad objetiva, al 
aficionado a la lectura aún 
podía vérsele en los transpor
tes públicos pegado a un libro 
e, incluso, a un periódico.

Sin embargo, de un tiempo 
a esta parte, los escasos lec
tores que quedaban se han

M
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La costumbre 
de leer se va • 
perdiendo a pasos 
agigantados entre 
otras razones pop 
por no haber ni 
tiempo hay, y el 
sobrante se dedi 
tragar programas 
televisivos

La vida en un ordenador
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

pasado a otra afición consis
tente en matar marcianitos u 
otros objetos animados no 
identificados, que aparecen en 
unas pequeñas maquinitas 
electrónicas, naturalmente 
japonesas, capaces de atontar 
a sus propietarios más todavía 
que los telefilms, que ya es 
decir.

Se han convertido en plaga. 
Están en todas partes, desde 
la mochila del estudiante de 
EGB al maletín del ejecutivo, 
pasando por el bolsillo del 
padre de familia.

Y son, reconozcámoslo, el 
vicio onanista de nuestro 
tiempo, un vicio solitario que 
acabará por reblandecer la 

médula de los usuarios si es 
que, a estas alturas, no la tie
nen, ya, bastante reblande
cida.

Observar por el rabillo del 
ojo a los adictos del vídeo-jue
go haciendo muecas sin parar, 
dentro de un autobús camino 
del trabajo, luchando frené
ticamente contra la adversi

dad de ser comidos
monstruo cibernético 
resulta un espectáculo;
nante.

Pero, por encima do 
me trae la sospecha d 
como dijera Trotskyc 
vaticinó que socialismo 
barie, ya estamos en i 
barie.
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H
e querido dejar que 
transcurran unos días a 
fin de contestar a tu 

airada reacción ante la publi
cación del informe elaborado 
por la empresa auditora a quien, 
por unanimidad de todos los 
grupos políticos, le fue enco
mendada la determinación de la 
situación económico-financiera 
del Ayuntamiento de Daimiel. 
Era necesario para que la sere
nidad me posibilitara no caer 
en la conducta de descalificación 
personal en la que has incurrido.

Hay veces en que el no saber 
leer y quizás la mala conciencia 
conducen a comportamientos 
torpes e impropios de alguien 
que debería demostrar cierta 
madurez. Eso es lo que te ha 
pasado a ti Apolonio,.te ha trai
cionado el subconsciente.

Cualquiera que haya leído la 
información aparecida en los 
diversos medios de comunica
ción con respecto al resultado 
del citado informe o escuchado 
mis declaraciones a las diferen
tes emisoras de radio, habrá 
comprobado que en ningún 
momento ha partido de mí la 
más mínima alusión a tu persona 
o algún otro miembro de la ante
rior Corporación. Pongo por tes
tigos a cualquiera de los perio
distas que me han entrevistado.

Desde el momento en que 
accedí a la Alcaldía he mostrado 
un escrupuloso respeto a tu per
sona, y no has sabido corres
ponder. A la primera oportu
nidad no has ahorrado insultos 
y descalificaciones que sincera
mente creo que se vuelven con
tra ti mismo.

Obviamente la prensa es libre 
de dar a cada noticia el tra
tamiento informativo que con
sidere adecuado, por lo que no 
puedo hacerme responsable de 
los titulares más o menos sen
sacionalistas utilizado por algún 
medio de información. No he
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Carta abierta ai ex alcalde de Daimiel
De

(*) JOSE MANUEL DIAZ-SALAZAR MARTIN DE ALMAGRO

sido yo quien ha elegido esos 
titulares ni quien ha persona
lizado en ti unos datos estric
tamente económicos. Por eso 
digo que no has sabido leer, de 
lo contrario, habrías diferencia
do lo que son mis manifesta
ciones de lo que es un trabajo 
periodístico.

. Entiendo legítimo que el 
equipo de Gobierno actual haya 
dado a conocer el estado eco
nómico con el que empieza su 
gestión municipal y que los ciu
dadanos conozcan perfectamen
te la situación económica de su 
Ayuntamiento. Ocultarlo hubie
ra sido irresponsable por nuestra 

parte.
También entiendo que no 

estés de acuerdo con el resul
tado de dicho informe, a pesar 
de haber sido realizado por una 
empresa auditora de reconocida 
solvencia. Esa es la reacción nor
mal de quien resulta fiscalizado.

Lo que no puedo entender, 
ni consentir, es que tu discon
formidad la manifiestes median
te insultos y ataques a mi per
sona, dando muestras de una 
irracionalidad inconcebible en 
quien ha gobernado nuestro 
Ayuntamiento durante tantos 
años. Quizás ello explique 
muchas de tus actuaciones al 

frente del Consistorio.
Lo admitas o no, una empresa 

de prestigio internacional tras 
meses de trabajo ha puesto en 
conocimiento de la actual Cor
poración que el volumen de 
endeudamiento asciende a 
800.390.000 pesetas y lo que es 
peor que la capacidad de con
traer nuevas deudas es prácti
camente nula. Estos extremos 
han sido corroborados por el 
Banco de Crédito Local.

Estoy en mi perfecto derecho 
a analizar la información que 
me han proporcionado y no creo 
exagerado concluir que la actual 
situación limita extraordinaria

mente nuestros proveí 
me teniendo en cuenti 
lo de carencias que D 
ne pendientes .de cubrí 
fácil nuestra gestión 
tantas obligaciones qu 
tan poca posibilidad 
guir nueva financiaciói

Obligado por las ac 
cunstancias decidí ded 
exclusiva al Ayuntanm 
do el Pleno quien p 
midad fijó mi retribi 
transparencia y publici

Criticas impunenn 
circunstancia, entrañe 
terreno en el que me 
fácil en evidencia y dt 
que hay muchas form! 
rentar que no se perc 
neración por el desei 
un cargo y en cambi 
ciarse inmoralmente d 
no quiero entrar en de 
otro lado sobradamei 
cidos, ni caer en un su 
Eso sí, te recomiendo 
al respecto, porque ni 
ninguna extralimitaciói 
tu parte.

Desde que asumí la 
creo haber dado mu 
tolerancia y de mi e® 
unir voluntades, única 
conseguir una ciudad । 
mica y más próspera.

El proyecto del actu 
de Gobierno, es un pn 
gente joven, un p®! 
futuro, dispuesto a no 
aguas pasadas y de« 
que hay otra forma.' 
política municipal disi 
que nos tenían acostó

Espera un tiempo 
pronunciar sobre noesi 
cidad y no confundas 
con la realidad.

Con esta carta pt®‘^ 
zanjada esta desagraoii 
mica.

(*) José Manuel Di^ 
Martín de Almagro ® 
de Daimiel.
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iciudad apareció ayer cubierta por una capa de nieve helada que, en muchos lugares no desapareció a lo largo del día
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Paul WHITE

En la N-IV se registraron importantes retenciones en todo el tramo de la provincia

Siete vehículos chocaron en cadena en ia ronda
idosp 
nético 
áculo:

de Calatrava como consecuencia del hielo
ma de Las placas de hielo no provocaron, sin embargo, accidentes de gravedad
cha i
tsky c bí 12.30 horas de la tarde de ayer se normalizó la situación
ilismo 
s enl

ias carreteras de la provincia como consecuencia de la 
w caída. El hielo provocó durante la mañana la salida 
decenas de vehículos de la carretera y varios choques 
cadena en Jas poblaciones. El tiempo hoy continuará igual.

)yectos 
entad

LT

; Dais La nieve caída la pasada 
ubrir.l che y la posterior helada pro- 
ión lí » la salida de decenas de

que s «culos de la calzada e impor
tes choques en cadena enad de 

¡ción.
5 actit

poblaciones donde, al frenar, 
coche no era controlado y

que, puesto que el temporal 
sigue están preparados para lo 
que pueda sucerder.

No obstante, matizaron que 
el día “más importante”, según 
las previsiones, era el de ayer.

Brigadas de conservación

dedica recaba el golpe con el de 
imieni ante.
n poi En Ciudad Real, se produ-
ribucii en varios choques sin heridos 
Micida consideración. En uno de 
eraeot k se vieron implicados siete
•ando 
me a

hes en el semáforo de la ron
de Calatrava con la calle del

1 dem ¡mo nombre en dirección a
uerta de Toledo.

aereibi En el choque no hubo que 
eserap lentar nada más que daños 
>mbio teriales. Poco después de 

ichdque en cadena se pro- 
I “05 o otro, en el mismo lugar, 
'n5^'”* el se vieron implicados dos 
n SUA Jics.

te de

mieni

3tro accidente similar se 
^ óm *'-'*^^ ^^ ^^ ronda de Santa 
‘^ >ría de las mismas caracte-

^ y con los mismos resul-

muí 
emp 

uca!' Oerramamiento de sal

actosi 
i pní

•2 i^olicia Local y el -servicio 
l>oniberos llevaron a cabo 

el derramamiento de sal 
I® zonas más umbrías de

, no’ ^"^3 y, sobre todo, en los
je di ®?^e peatones y en las zonas 
na i ^J^ias a los colegios.
disoi y Ayuntamiento que había 

osim Fizado un acopio de sal hace 
ipo j ®^. aproximadamente, no 
jueí» ” •necesidad de reforzar las
ipo

das' ^ de deshielo, puestas en 
“^''^a a las 8 de la mañana, 

releo ' más -funcionarios porque 
radai con los del servicio diurno.

Día'
•o e*

’ concejal de Tráfico, Emi- 
’marino, así como el jefe 
'^olicía Local y el sargento 
servicio de la mañana 

^’^taron a este periódico

Por otro lado, tres brigadas 
de conservación del Ministerio 
de Obras Públicas actuaron ayer 
en la Nacional IV en los tramos 
comprendidos entre Manzana
res y Puerto Lápice; Manzana
res y Santa Cruz de Mudela 
y entre esta localidad y Des
peñaperros derramando sal 
debido a que el carril rápido 
estaba helado.

Fuentes del Gobierno Civil 
informaron ayer que en esta 
carretera se produjeron impor
tantes retenciones entre los 
kilómetros 133 y 245.

Las brigadas de conservación 
también actuaron en las carre
teras nacional 401, entre Ciudad 
Real y Fuente el Fresno donde 
un importante número de vehí
culo se salieron de la carretera 
y en la nacional 420 donde tam
bién se registraron importantes 
placas de hielo en las umbrías.

Estas, mismas brigadas tam
bién derramaron sal en la carre
tera N-310 en el tramo entre 
Manzanares-Argamasilla de 
Alba y Tomelloso.

Las previsiones del Obras 
Públicas eran abandonar las 
zonas más conflictivas, una vez 
que se hubiera fundido el hielo 
con la sal y dejar un retén de 
vigilancia en previsión de lo que 
pudiera suceder.

Las previsiones meteorológi
cas, por otro lado indicaban 
ayer que la situación climato
lógica seguiría igual aunque se 
esperaba que el de ayer hubiera 
sido el día más duro.

En Argamasilla de Alba se registraron importantes retenciones de tráfico.

Heladas y retenciones en 
Argamasilla, Alcázar

En Alcázar de San Juan, al 
mediodía de ayer los termó
metros continuaban bajo cero 
y las previsiones metereológi
cas apuntaban a que hoy las 
condiciones continuarían sien
do similares, con posibilidad de 
que se repitan las nevadas.

Según informa Domin Villa- 
rejos, la carretera N-420 a la 
altura de Herencia o la N-320 
en las zonas de Argamasilla de 
Alba, Tomelloso y Ruidera, 
junto a otras comarcalés, nece
sitaron la intervención de los 
empleados de Obras Públicas 
que derramoron sal en los tra
mos donde las placas de hielo 
son más persistentes cuando se 
dan estas condiciones meteo
rológicas.

Por otro lado, en Argama
silla de Alba se transitaba ayer 
a 10 kilómetros por hora como 
máximo, ocasionando grandes 
colas de vehículos.

El situación de esta carre
tera, según informa Araceli 
Olmedo, obligó a muchos con
ductores a volverse dado el 
peligro que. suponía, siendo 
definitivamente cortada al trá
fico por la Guardia Civil.

Bastante difícultad

La circulación en las carre
teras limítrofes a Valdepeñas 
revistió bastante dificultad 
como consecuencia dé la nieve 
caída ayer, según informa Elisa 
Laderas, además de las abun

dantes placas -de hielo que se 
formaron debido a las bajas 
temperaturas.

Asimismo se produjeron 
varios accidentes que, por for
tuna, no se cobraron ninguna 
víctima mortal, además de 
innumerables salidas de la. cal
zada, como fue el caso del pre
sidente del ejecutivo autóno
mo, José Bono.

La nieve, por su poca fre
cuencia, se convierte en pro
tagonista cuando se deja caer 
en los pueblos de La Mancha 
y, si bien el refrán dice que 
“año de nieves año de bienes”, 
la Jefatura Provincial de Trá
fico aconseja máxima pruden
cia a la hora de circular por 
las carreteras.
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sentar su candidatura a la se
taría general como se mía ^Iio
últimamente.
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vidual”, lo cual, en un prina 
parece indicar que no va a
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Calle Cirueta, 4 -1’ B, 13001 Ciudad Re^ 
Teis.: 926 / 25 08 86 ■ 25 59 72
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C.T. Fulgencia Arias en PUERTOLLANO 
(Reforma de la Red de B.T.)
C.T. Fea. de Harinas en CALZADA CVA
(Cambio de Trafo y reforma C.T.)
C.T. Ctra. Estación en Granatula 
(Reparación cuadro de B.T.)
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Ciudad Real, y que la un 
garantía para afrontar los n ™

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO EN 
LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello nos vemos 
obligados a interrumpir provisionalmente el suministro 
el día 26, para conexionar nuevas instalaciones y/o efec
tuar labores de mantenimiento en las exitentes. Se verán 
afectadas las siguientes poblaciones;
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La cantidad de dinero destinada a zonas deprimidas ha sufrido un descenso del 46,7 por ciento respecto a 1991

El recorte del presupuesto social del INEM par
este año ha sido “salvaje”, según CC.OO. f

El V Congreso provincial de este sindicato tendrá lugar el próximo día 28 de marzo en la capital

Marcelino Félix, secretario 
provincial de Organización 
de CC.OO. y Esteban Abad, 
responsable de empleo del 
sindicato informaron del 
recorte ^^antisocial, salv^ey 
desmesurado” que ba sufri
do el presupuesto de carác
ter social en la partida gene
ral del INEM para 1992.

Esteban Abad, responsable 
de empleo de CC.OO., resaltó 
el hecho de que en Ciudad Real 
la tasa de paro se situa en 18,19 
por ciento, más de tres puntos 

• por encima de la media nacio
nal. En 1991 la inversión rea
lizada por el INEM en la pro
vincia fue de 426 millones de 
pesetas, de los 3.750 que for
maban la partida de presupues
tos para zonas deprimidas para 
todo el Estado, además de los 
217 millones aportados por la 
Junta de Comunidades para 
zonas deprimidas, lo cual supo
nía una cobertura para 2.000 
trabajadores. En cuanto al con
venio con las Corporaciones 
Locales, a nivel provincial fue
ron gestionados 234 millones.

Este año es, según Esteban 
Abad, “el año de meter la tijera 
en lo referente a avances socia
les”, ya que el presupuesto para 
zonas deprimidas ha sufrido un 
recorte del 46,7 por ciento y 
de 3.750 millones de pesetas ha 
pasado a 2.000 millones en con
venios con el INEM; mientras 
que los convenios con las cor
poraciones locales han pasado 
de casi 31.000 millones en 1991 
a 21.000 para este año.

CC.OO. valora negativamen-

Estas interrupciones cuentan con la autorización de la 
Delegación Provinical de Industria y Turismo de la Junta 

■ de Comunidades Castilla-La Mancha. ROGAMOS DIS
CULPEN LAS MOLESTIAS QUE LES PUEDA OCA
SIONAR.
Las líneas se conderan en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso 
sé repondrá de inmediato el suministro.

Marcelino Félix, secretario provincial de Organización de CC.OO. y Esteban Abad, responsable de empleo del sindicato.

te estos presupuestos y consi
dera este recorte como “anti
social, salvaje y desmesurado^’ 
porque significa que ahora la 
mitad de los trabajadores de las 
zonas rurales desfavorecidas 
dejarán de recibir esas ayudas 
y un gran número de trabaja
dores quedará “a las puertas de 
la miseria”. El sindicato con
sidera que la Administración de 
la Junta de Comunidades no 
puede seguir implicándose en 
menor medida que hace el 
INEM en lo referente a estas 
zonas.

Desde CC.OO. tomarán ini
ciativas para intentar solucionar

en lo posible este problema, 
como la de plantear en la Eje
cutiva Provincial del INEM que 
se celebrará en los primeros 
días de febrero el aumento de 
las partidas para , zonas depri
midas, y que llegue al menos 
a la cantidad ofrecida en 1991. 
Desde la Unión Provincial de 
CC.OO. no descartan tampoco 
la posibilidad de lanzar una 
campaña informativa a los tra
bajadores de cara a plantear 
medidas de presión para corre
gir el problema. Para Esteban 
Abad, las causas del mayor índi
ce de paro en nuestra provincia 
se deben a que hay un elemento 

AGRADECIMIENTO Y SUFRAGIO 
LOS FAMILIARES DE

Fallecido el pasado día 23 de diciembre de 1991, y muy especialmente s 
esposa Paula Fernández Sánchez-Belmonte y sus hijos, Dario, Vicenta, Ignaci 
Encarnación, Antonio y José Rufino y hermanas Ursula y Ascensión, ar 
la imposibilidad de hacerlo personalmente, agradecen las innumerables muestí 
de condolencia recibidas con motivo de tan doloroso trance.
Al mismo tiempo comunican que hoy 24 de enero, se celebrará una mi 
en sufragio de su alma, que tendrá lugar a las OCHO de la tarde en 
Parroquia de San Pablo de Ciudad Real, por cuya asistencia quedarán m

DON DARIO BARCO GARCir

agradecidos. Ciudad Real, Enero, 19921? P'

HIPOTECARIOS

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

sangrante: el porcentaje de pre
cariedad del empleo, ya que el 
60 por ciento de las empresas 
hacen contratos temporales; 
además del escaso nivel indus
trial de la provincia y que desde 
el Gobierno regional no hay 
voluntad de atajar los males de 
raíz y lo que hacen es parchear 
el asunto y “maquillar desca
radamente las estadísticas"; 
todo ello sumado a la pobreza 
empresarial en cuanto a inicia
tivas. Por otra parte, el secre
tario provincial de Organiza
ción del sindicato señaló que 
el .V Congreso de CC.OO. se 
celebrará el 28 de marzo en

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Este recorte 
. presupuestario 

significa que la mita 
de los trabajadores! 
las zonas rurales 
desfavorecidas 
dejarán de recibir 
ayudas. CC.OO 
considera que la _ 
Junta no puede segi 1? 
implicándose en 
menor medida quei 
hace el INEM en lo Jl 
referente a estas 
zonas

de futuro es la continuidad 
actual equipo de dirra Carl 
incluida la secretaría gen 
que ocupa José Luis Gií. 1 J ale 
la decisión manifestada en úiió 
teradas ocasiones por Gil d( lersa 
seguir al frente de la secrel icral 
general de sindicato, Mara ara 
Félix manifestó que “el acti írdc 
responsabilidad colectiva i maci 
por encima de la voluntad i por ¡
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,l(je destacó la imporiancia de unos terrenos a “3 minutos andando de ia Plaza del Pilár”.
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El Pleno del Ayuntamiento discutirá hoy el futuro de los terrenos de Renfe.

Para el Grupo Municipal Socialista la revocación del acuerdo supondría un contencioso muy costoso para la ciudad 

«lEl alcalde admite conversaciones con Renfe para
1

luei 
mk 
S

adecuar el convenio a las nuevas normas legales
**La simple aplicación de la legislación vigente ya supone una mejora del convenio”

la in 
los: 

jidac 
lireo:

geo 
jil. .1
a eo 
Gil di 
secret 
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tíde de Ciudad Real, Lorenzo Selas, el portavoz del 
po Municipal Socialista, Diego Peris, y el concejal de 
wismo, José Cano, ofrecieron ayer una rueda de prensa 
para dar nuestro punto de vista, sino simplemente 
mación sobre el destino final de los terrenos de Renfe”

Carlos MUÑOZ DE LUNA

tiva 
itadi 
irind 
va a
lax 
ra®

i alcalde de Ciudad Real 
itió ayer la existencia de 
lírsaclones con la Dirección 
eral de Patrimonio de Ren
iara intentar llegar a un 
erdo consensuado” sobre la 
nación del convenio suscri- 
lor ambas partes en 1989 
inuevas normas legales sur- 
s desde aquel momento. 
6 son la Ley 8/1990 de 25 
^lio sobre la Reforma del 
¡men Urbanístico y Valorá
is del Suelo, que “completa 
ijora la Ley del Suelo de 
"y la Ley de Presupuestos 
Castilla-La Mancha para 
que en su Disposición Adi- 

9^ establece que el suelo 
b objeto de calificación 
Mística sólo podrá destinar- 
1 viviendas con algún tipo 
rotección pública o de ser- 
s públicos.
^to Lorenzo Selas como 
Wavoz del Grupo Socialista 
concejal de Urbanismo se 
■faron contrarios a la 
®cia del convenio sobre los 
W metros cuadrados de 
”0 de Renfe, ya que esto, 
a Cano de Mateo, “supon
en contencioso muy cos- 
P3rá la ciudad y retrasaría 
’o el proceso”' y, además, 
®o de que el Ayuntamiento

su revocación “Renfe 
¡a pedir una indemniza-

Peris, por su parte, 
no desveló los términos 

^ conversaciones en curso, 
wó de “cordiales” y aña- 
l“c “es preciso ver si hay 
^'Ümientos que cubran 
'fos objetivos sin tener que 

un acuerdo con el que 
los grupos políticos que 

’^ntan a los ciudarreale- 
astuvie^on de acuerdo en 
'® > aunque, en todo caso.

afirmó que “hay que asumir las 
nuevas disposiciones legales”, 
cuya aplicación, por sí sola, ya 
“supondría una mejora del 
convenio”.

Este convenio, firmado el 28 
de septiembre de 1989 por el 
alcalde de la ciudad, Lorenzo 
Selas, y Renfe, y aprobado por 
todos los grupos políticos (In
dependiente, PSOE, PP y 
CDS), recogía el compromiso 
del Ayuntamiento de recalificar 
como residenciales los 184.000 
metros cuadrados propiedad de 
la compañía ferroviaria que 
quedarían liberados tras el tras
lado de las instalaciones a la 
nueva estación, para lo que fue 
precisa una modificación del 
Plan General de Ordenación 
Urbana, aprobada por todos 
excepto por el PP, que se abs
tuvo en el Pleno.

Contenidos del convenio

esl 
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stra

mi5

11111 
392

En opinión de Diego Peris 
“es importante analizar los con
tenidos del convenio: en primer 
lugar las instalaciones ferrovia
rias eran antiguas y se tomó 
la decisión de modernizarías, 
para lo que Renfe invirtió 
10.000 millones óq pesetas en 
la nueva estación y en un nuevo 
trazado. La nueva ubicación, 
además, permite desarrollar 
urbanísticamente el polígono 
S-2.

En segundo lugar, continuó 
Peris, el trazado actual supone 
una barrera física entre dos 
zonas de la ciudad y lo que 
se pretende es que esos terrenos 
se incorporen a Ciudad Real”. 
También se refirió al concurso 
de proyectos y al que resultó 
ganador, que “compagina la 
demanda de la ciudad y añade 
nuevas posibilidades a los terre
nos”.

Por su parte, el alcalde des-

Diego Peris, Lorenzo Selas y José Cano de Mateo durante ia rueda de prensa de ayer. PAUL WHITE
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Diego Peris, aunque no desvelo los términos
de las conversaciones en curso con Renfe,
dijo que “es preciso ver si hay procedimientos 
que cubran nuestros objetivos sin tener que 
revocar el convenio”

tacó la importancia de los terre
nos, situados “a tres minutos 
de la Plaza del Pilar” y se 
remontó a los inicios de todo 
el proceso y al momento en que 
se firmó el convenio, días des
pués de que una Disposición 
del Ministerio cortara la posi
bilidad a que el AVE parase 
en Ciudad Real.

Según Lorenzo Selas, el con
venio ha supuesto dos cosas 
importantes para la capital: la 

posibilidad de disponer de más 
de 180.000 metros cuadrados en 
el centro urbano al servicio de 
la ciudad para construir vivien
das de protección y servicios 
docentes, deportivos y sociales 
y, por otro lado, la conversión 
de Ciudad Real en un nudo 
de comunicaciones de los más 
modernos trenes (AVE y Tal
go), que la acercan a Andalucía, 
Cataluña y Valencia “de forma 
directa y rápida”.

EIPURy 
los jueces

El alcalde de Ciudad 
Real no quiso pronun
ciarse sobre las acusacio
nes del Partido Unitario 
Regionalista (PUR) en el 
sentido de que sólo una 
mínima parte de los terre
nos objeto del convenio 
eran, en aquel momento, 
propiedad de Renfe. 
Selas se limitó a decir que 
“si hay algo irregular 
deberán decidirlo los jue
ces” y recordó que el 
PUR ya ha acudido al 
Juzgado. Sin embargo, “sí 
hablaremos cuando el 
juez haya dictaminado”. 
En este sentido, Diego 
Peris aseguró que “en la 
documentación, que tene
mos nos consta que los 
terrenos sí son de Renfe”.
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Esta institución firmó un convenio de colaboración con la Confederación de Empresarios y la Cámara

Unicaja destinará 600 millones para 
créditos a empresas de la provincia

Los gastos de 
CEE en 
agricultura s» 
ineficaces, se» 
el CNJA

Juan Antonio León valora muy positivamente la asistencia a la Semana Verde de Berlín

La Confederación de Empresarios, la Cámara de Comercio 
y Unicaja firmaron ayer un convenio de colaboración de 
un año, por el que ésta entidad bancaria concederá prés
tamos, con un montante total de 600 millones y un interés 
del 14,5 por ciento, para pequeñas y medianas empresas 
de la provincia. El convenio fue firmado por Valeriano

Abarca, jefe de zona de Unicaja, y por el tesorero de 
la Confederación, Emilio Fernández Alcoroches, el con
tador de la Cámara, Francisco Javier Ruiz, y Juan Antonio 
León, como presidente de ambas instituciones. Este hizo 
además un balance de la asistencia de empresarios man
chegos a la Feria Agroalimentaria de Berlín.

Francisco J. PEÑA

El convenio contempla la 
concesión de préstamos a 
pequeñas y medianas empre
sas de la provincia, afiliadas 
a la Confederación de Empre
sarios. El resto de los requi
sitos ^ara poder acceder a 
estos créditos son los que nor
malmente se exigen para este 
tipo de operaciones.

El montante total que 
engloba el convenio es de 600 
millones de pesetas. En cuan
to al interés, será del 14,5 por 
ciento anual para inversiones 
fijas, y el plazo, hasta cinco 
años con garantía personal y 
12 años con garantía hipote
caria. Para capital circulante, 
el tipo de interés será del 14,25 
por ciento. En ambos casos, 
la comisión. será del 0,50 por 
ciento.

Este convenio fue firmado 
ayer, en la sede de la Con
federación de Empresarios, 
por Valeriano Abarca, jefe de 
zona de Unicaja, Emilio Fer
nández Alcoroches, tesorero 
de la Confederación de 
Empresarios, Francisco Javier 
Ruiz Abad, contador de la 
Cámara de Comercio, y por 
el presidente de estas dos últi
mas instituciones, Juan Anto
nio León.

Este señaló que el objetivo 
del convenio era facilitar el 
acceso de las pequeñas y 
medianas empresas a présta
mos .con buenas condiciones. 
Por su parte, Valeriano Abar
ca afirmó que con esta línea 
de financiación “interesante y 
baja”, Unicaja intenta apoyar 
el desarrollo económico de la 
provincia de Ciudad Real, y 
en especial, apoyando a las 
pequeñas y medianas empre
sas.

EI objetivo del convenio es apoyar a las pymes de la provincia. PAUL WHITE
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Intereses altos

El jefe de zona de Unicaja,

provincia a la Feria Agroa
limentaria de Berlín. A este 
certamen, también conocido 
como Semana Verde de Ber
lín, ha contado con la pre
sencia de tres stands españo
les: el del Instituto de Comer
cio Exterior (ICEX), el de 
Galicia y el de Castilla-La 
Mancha. El de nuestra región, 
según Juan Antonio León, fue 
uno de los pabellones más 
destacados de la Feria, junto 
con los de Holanda y Estados 
Unidos.

Sobre las operaciones 
comerciales realizadas por las 
empresas de la provincia, el 
presidente de la Cámara dijo 
los expositores estaban bastan
te contentos, también por los 
elogios hechos a los productos 
por parte de compradores, 
autoridades y periodistas. Por 
esta razón, Juan Antonio 
León dijo que se confimaba 
la teáis de la importancia de 
salir al exterior, “primero pre
sentar nuestros productos y.

Valeriano Abarca, dijo que los . luego realizar misiones inver-
tipos de interés podrían bajar 
a finales de este año, “por tan
to podría ser considerado 
rebajar los intereses de estos 
préstamos”. En cualquier 
caso, esta medida estará en 
función de la inflacción.

A este respecto, Juan Anto
nio León afirmó que, mientras 
el Gobierno continúe con una 
política monetarista para 
intentar reducir la inflacción, 
los intereses seguirán siendo 
altos.

Balance de la Semana Verde

El presidente de la Cámara 
de Comercio, Juan Antonio 
León, aprovechó para comen
tar lo que ha supuesto la asis
tencia de empresarios de la

sas”. La Cámara de Comercio 
tiene previsto asistir durante 
este año a otras cinco o seis 
ferias internacionales, y el 
próximo año volver a la 
Agroalimentaria de Berlín.

A pesar del éxito de la asis
tencia a esta feria, Juan Anto
nio León dijo que había que 
mejorar algunos aspectos, por 
ser esta la primera salida a 
un certamen internacional. En 
relación con el pabellón del 
ICEX, afirmó que fue una sor
presa negativa nú encontrar 
“en un pabellón que pagamos 
todos los españoles, productos 
típicos manchegos.

Está demostrado que hay 
que hacer labor de presión 
para que esto no vuelva a 
suceder”.

PAUL WHITEValeriano Abarca y Juan Antonio León.

La organización agran¡ 
tro Nacional de Jóvenes 

• cultores ha manifestador 
pesar del aumento deJ 
agrícolas de la CoJ 
Europea en España, los 3 
percibidos por los 
y las rentas agrarias suW 
vos descensos.

Según los datos hechos 
eos el pasado jueves n 
Ministerio de Agricub 
CEE, a través de su ot{i 
financiero FEOGA, hag 
460.000 millones de peij 
España durante el año; 
para sostener los mercado 
colas de nuestro país. Es 
supone un incremento! 
camente del 50 por cienio 
el dinero distribuido p 
FEOGA-Garantía en a 
país en 1990.

Sin embargo, según Ü 
Agricultores, este auma 
los gastos de la CEE eni 
tor agroalimentario nohi 
vido para mejorar la á 
de los agricultores y gaa 
españoles, tal y coa 
demuestran la evolución 
precios en origen de lo 
duetos agrarios y el ds 
sufrido en las rentas s 
en el último año, 
. Mientras que los ga 
FEOGA-Garantía en E 
según los datos del Mia 
se han multiplitado potl 
de el año 86, el índice 1 
cios percibidos por losi 
tores, que se publica es 
en el BOE, sólo ha auiK 
un 6 por ciento en ese 
periodo. Concretament 
1990 a 1991, los gastos de 
GA-Garantía en nuesw 
han subido un 50 pon 
mientras que los precios 
agricultores han caído i 
por ciento, según losi 
datos oficiales relativos 
primeros ocho meses di 
Igualmente han bajado! 
tas de- los agricultor^ 
poder adquisitivo un9po 
to, según los infonw 
COPA, institución euro¡< 
agrupa a todas las orga: 
nes agrarias de la CEE.

Para Jóvenes Agricnh 
ineficacia de los gastos: 
cultura de la CEE, ^n' 
a mejorar la situación 
profesionales del sector.' 
fundamentalmente a í 
dinero va en gran ptf‘ 
industria agroalimentaria 
operadores comerciales 
píos de ello son las su'' 
nes a la exportación, a 
lización industrial de » 
nados productos, a la ‘ 
mación de otros, etc.

El presidente nacie 
. Jóvenes Agricultores.

Borja, considera, y 
manifestado repetida 
ante las autoridades na^ 
y comunitarias, que la 
de la Política Agraria ■ 
que está planteándose ^’ 
meses debe corregir 
ficacia de los gastos 0^^^ 
en agricultura; y q^^ * 
que se dedique al seri^ 
realmente para 
de vida de los agricun*’
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dell Renovación en UGT 'i ^ -- -*^ -:- -

i llueva Comisión Ejecutiva asegura haberse encontrado ei sindicato con una documentación ‘'mínima” para comenzar el trabajo 

ian Marín, “desilusionado” con la etapa anterior, 
dice que “en UGT hay que empezar de cero”

‘grana 
venes 
tadojj 
le Ios¡ 
Conn

El secretario general afirma tajantemente que “la crisis del sindicato terminó con el Congreso de Manzanares^^

nueva Comisión Ejecutiva provincial de la
losi>iófl General de Trabajadores salida del Con- 

agnq fso extraordinario celebrado el pasado día 18 
sufro 1/íaazanares, se mostró ayer unánimemente 

^ilusionada” con la etapa anterior, coman-

dada por Arsenio Díaz Ropero. El nuevo secre
tario general, Juan Marín, aseguró que se han 
encontrado el sindicato “sin planes de trabajo, 
con una documentación mínima, sin inventarios, 
etc”. Es decir “tenemos que empezar de cero”.

Por otro lado, Marín negó que su mandato vaya 
a caracterizarse por la dureza en la negociación 
de los convenios colectivos: “En cualquier caso, 
la dureza en las negociaciones la marcan los 
propios trabajadores”.

echos
farlos MUÑOZ DE LUNA

* ®'P El nuevo secretario general 
^^5 ivincial. de la UGT, Juan 

m, se mostró ayer “desilu-
ano
Tcadú 
s. Es’ 
:nto: 
eiento

liado” con la etapa anterior 
ida en el sindicato, en la que 
e estuvo dirigido por Arsenio 
iz Ropero, a quien el nuevo
gente se refirió en todo

'^ I* ¿ento como “compañero”, 
en:

Según Juan Marín, a su lle- 
’“” 11 la a los puestos directivos de
‘“®® jT, la Comisión Ejecutiva se 
Eeni encontrado “con una docu- 

ntación mínima, .sin planes 
trabajo, sin inventarios, sin 

S® jstros de entrada y salida, 
Í^ ", lo que les obliga a “em- 

ar de cero”.
J^ ” Uno de los datos más impor- 

tes que desconocen es el 
'^ í ñero de afiliados al sindicato

toda la provincia, aunque 
c^^ 15 tememos que sea menor

|ue se ha venido difundiendo 
^^^ litualmente”.
por: :1 nuevo número uno de

i

La nueva Comisión Ejecutiva provincial de UGT se presentó ayer oficialmente. PAUL WHITE1^‘ íT criticó a “algunos com- 
1®- ieros que no aceptan los 
a<^ altados del Congreso de
2“® cizañares” y zanjó el proble-
es tajantemente diciendo que

•“^^ crisis del sindicato quedó 
35‘)^ rada el día 18”.
“^5® luán Marín trazó las líneas
pon 
•ec»

trabajo de la Comisión Eje- 
iva en el inicio de esta nueva

‘‘^! pa, que resumió manifestan- 
los
tivoi

que “los cuadros sindicales 
a estar más cerca de los

®"- bajadores” y citó a Nicolás 
“h>“ dondo, partidario del “tra- 
1®® o en los centros de trabajo 
/■' 10 en los despachos”. Tam- 
01® n se refirió a la necesidad

M hacer un inventario de la
^1^ Ilación actual respecto a

nos puntos: afiliación, forma-
¡cul¡' u, participación en las ins
ten telones, presencia junto a los 

en’ ___

colectivos marginales, iniciati
vas de acción sindical, etc. En 
este sentido anunció que la reu
nión de la Ejecutiva del próxi
mo lunes abordará el plan de 
trabajo y el acercamiento del 
sindicato a los centros de tra
bajo. Respecto a las futuras 
negociaciones de los convenios 
colectivos, Juan Marín negó que 
su presencia en la secretaría 
general vaya a suponer un endu
recimiento de aquéllas, ya que, 
aseguró, “la mayor o menor 
dureza en las negociaciones la 
marcan los propios trabajado
res, no las organizaciones ni sus 
dirigentes, aunque, eso sí, noso
tros tenemos la obligación de 
alcanzar unas determinadas 
metas y las negociaciones con

los empresarios deben ir enca
minadas a conseguirías”. En 
éste punto, el secretario de 
Acción Institucional, Gabriel 
Maján, apuntó que, “simple
mente, vamos a ser efectivos y 
para serlo utilizaremos todos los 
medios permitidos por la Cons
titución”. También intervino el 
secretario de Comunicación, 
José María González, para decir 
que, respecto a la acción sin
dical, “nos encontramos en una 
época dificultosa” y se refirió 
a los intentos de privatización 
de empresas públicas: “No esta
mos dispuestos a aceptar impo
siciones ni recortes de planti
llas” y pidió “gestores con ima
ginación” a las empresas pri
vadas para evitar la caida del

empleo en situaciones como la 
actuakde Ciudad Real en que 
los grandes hipermercados afec
tan a los pequeños comercian
tes, que “han proyectado otro 
gran centro comercial, pero el 
que da primero da dos veces”. 
Sobre la unidad de acción con 
el otro sindicato mayoritario, 
CCOO, el nuevo líder provin
cial de UGT anunció que “nos 
vamos a sentar para establecer 
las estrategias de acción con
juntas” y aseguró que “con 
nosotros no va a peligrar la uni
dad”. Marín anunció, asimismo, 
que el 20 de febrero habrá un 
Congreso extraordinario en la 
Federación de Transportes para 
elegir a su sucesor que casi 
seguro, será Jacinto Moyano.

La nueva 
ejecutiva

La nueva Comisión 
Ejecutiva provincial de 
UGT está formada por 
ocho hombres y una 
mujer, encargada, sin 
embargo, de una de las 
secretarías más compro
metidas: la de Acción Sin
dical. Ana María del Val, 
militante ugetista desde el 
86, es abogada. Junto a 
ésta y a Marín forman la 
Ejecutiva Juan Antonio 
Fernández, secretario de 
Organización procedente 
de la FIT; en la Secre
taría de Administración 
está Federico Roberto 
Rojo, empleado de banca 
y procedente de FEBA- 
SO; Gabriel Maján es téc
nico especialista en radio 
diagnóstico y es el nuevo 
secretario de Acción Ins
titucional; el secretario de 
Comunicación e Imagen, 
José María González, 
hasta ahora ha sido res
ponsable de la misma 
área del Sector Estatal 
Ferroviario de UGT; Car
los Rodríguez Garzás tra
baja en el INEM, procede 
de la FSP y es el secre
tario de Formación; en la 
secretaría de Acción 
Social está César Grande, 
trabajador de Telefónica 
y procedente de la FTT, 
de la que ha sido respon
sable de Acción Sindical, 
y, por último, José 
Manuel Melchor, secreta
rio provincial, ha sido 
secretario de Formación 
de la comarca de Alcázar.
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H EI gran desconocido

El Museo Diocesano ha incorporado importantes obras del siglo XVI

3

I

Una de las tallas de madera expuestas.

Una de las obras que ha pasado a formar parte de este centro son algunas piezas del antiguo retablo de Torralba

Remodelación, ampliación e incorporación d 
pinturas y esculturas en el Museo Diocesam
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Asimismo, en una de las salas se exhibe un óleo que representa la figura del Ecce-Homo, anónimo del siglo XVI

El Museo Diocesano ha iniciado una remodelación y. amplia
ción que finalizará el próximo año. Actualmente en el centro 
están expuestas las obras que han incorporado y que datan 
la mayoría de ellas del siglo XVI. Hay que mencionar los 
restos del antiguo retablo de Torralba, que representa la 
Asunción de la Virgen, así como un óleo del Ecce Homo 
con los donantes, que es un anónimo de la escuela toledana, 
que data, de la segunda mitad del siglo XVI.
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Pilar MUÑOZ

Con la incorporación de 
imporíantes obras pertenecien
tes la mayoría de ellas a prin
cipios de siglo XVI, el Museo 
Diocesano ha iniciado una 
remodelación que dará paso a 
la ampliación del mismo.

Antonio Ciudad, director del 
Museo Diocesano indicó que 
esta remodelación se está lle
vando a cabo a los dos años 
de la inauguración del centro, 
que tuvo lugar el día 3 de marzo 
de 1990.

A causa de la incorporación 
de las nuevas obras, algunas pie
zas que estaban expuestas han 
pasado por el momento al 
depósito hasta que finalice la 
ampliación del museo, que con
tará con otras salas, donde se 
expondrán las obras que han 
sido retiradas actualmente. Una 
de salas albergará una impor
tante colección de cuadros de 
pintores contemporáneos de la 
provincia, como Iniesta, Celes
tino Butini y Rafael de Infantes, 
entre otros, que están colabo
rando gratuitamente con pintu
ras que están realizando sobre 
los santuarios de la Virgen.

Dentro de las nuevas obras 
que han pasado a formar parte 
del Museo sobresalen algunas 
piezas del antiguo retablo de 
Chillón, que está formado por 
la Piedad, un nazareno y un 
ángel, así como un óleo sobre 
tabla del Ecce Homo, propie
dad de la parroquia Santa 
María Magdalena de Malagón.

Otra de las pinturas impor
tantes que se exhiben en una 
de las salas es un óleo sobre 
lienzo, anónimo, que representa 

la figura del Ecce Homo con 
los donantes, perteneciente a la 
segunda mitad del siglo XVI. 
En la misma sala también están 
expuestas las tres tablas del 
cuerpo inferior del retablo de 
Nuestra Señora de Luciana, de 
Terrinches, que actualmente 
están restaurando.

Otra de las piezas importan
tes que se puede ver en el 
Museo Diocesano es una talla 
de madera de la Virgen de 
Villajos, que data del siglo XIII.

También llama la atención, 
por la calidad de las pinturas, 
cuatro cuadros que recogen 
escenas del Antiguo Testamen
to, pertenecientes a la parro
quia de Santiago. Estos óleos 
son “Sansón y Dalila”, “Judit 
décapita a Holofernes”, Abra
ham y los angeles” y “David 
con las mujeres”, los cuatro 
óleos datan del siglo XIII, y 
al igual que la mayoría de las 
obras expuestas son anónimos. 
Uno de los pocos cuadros fir
mados es un óleo de la Inma
culada de Lucas Jordán.

Otra de las piezas que han 
pasado a formar parte -del 
museo es un retablo del siglo 
XVI, que representa la coro
nación de la Virgen. Asimismo, 
hay que mencionar un cuadro, 
que está expuesto desde la inau
guración, de San Jerónimo 
penitente?

En esta pintura se puede ver, 
como si se tratara de una firma, 
una flor de lis, y que proba
blemente provenga de una 
colección real, ya que los reyes 
marcaban sus lienzos con esta 
flor. Actualmente el óleo per
tenece al Obispado y es del siglo 
XVII.

En la imagen algunos de los trajes litúrgicos.

Una de las piezas del antiguo retablo de Torralba.

Con la incorporación 
de importantes obras 
pertenecientes la 
mayoría al siglo XVI, 
el Museo ha iniciado 
una remodelación 
que dará paso a la ' 
ampliación del mismo
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Una de las obras 
incorporadas es un 
óleo sobre lienzo, 
anónimo, que 
representa la figura 
del Ecce-Homo con 
los donantes, que 
data del siglo XVI
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En el mismo tramo de la variante del Complejo Industrial de Puertollano

Dos camiones cisterna se salieron de
la calzada por las placas de hielo
El accidente produjo una gran retención de vehícuIoSf que fínalizó a las tres de la tarde

Dos camiones-cisterna^ cargados de combustible, se salie- 
^Qn de la carretera de circunvalación del Complejo Indus- 
(¡■¡al de Puertollano, sobre las nueve y media de la 
mañana de ayer. Una de las cisternas, que transportaba 
¡2.000 litros de gasoil desde las instalaciones de Campsa 
a una estación de servicio de Carrión de Calatrava,

se deslizó y cayó en la cuneta a la altura del Monumento 
al Minero, mientras que la segunda, que se salió a 
unos cien metros de la anterior, quedó ocupando parte 
de la carretera. Las placas de hielo y las cisternas vol
cadas provocaron retenciones de hasta cien vehículos 
-camiones en su mayoría- en las dos direcciones.

Ana BARCENILLA

n

En el lugar de los hechos 
se personaron directivos de 
CAMPSA, la Guardia Civil, 
Emergencia 006 y Protección 
Civil, aunque hasta cerca de 
las doce de la mañana no se 
derritieron las placas de hielo, 
que ocupaban unos 50 metros 
de longitud y sobre las que 
se echaron varios centenares 
de kilos de sal, facilitados por 
Emergencia 006.

Cuando el capitán de la 
Guardia Civil, Juan Casasola, 
consideró que las condiciones 
de circulación eran completa- . 
mente seguras, se comenzó a

___ ciar paso a las decenas de vehí- 
culos que llevaban casi dos

___ horas esperando. La circula
ción se restableció con nor-

1I

malidad una hora y media des
pués. Algunos conductores 
manifestaron a la COPE que 
niel MOPT ni la Guardia Civil 
habían actuado con eficacia, 
y que echando arena y más 
sal, el hielo se hubiera derre
tido mucho antes. Casasola 
dijo a LA TRIBUNA que 
estas acusaciones carecían de 
fundamento, porque la Guar
dia Civil estuvo en todo 
momento controlando la situa
ción. Sin embargo, el MOPT 
no acudió al lugar del acci
dente hasta pasado el medio
día. Sobre la una de la tarde 
se pudo mover la cisterna car
gada con fuel gas, mientras 
que la otra cisterna, más peli
grosa, no fue movida hasta las 
tres de la tarde. Esta última 
cisterna, cargada con 22.000 
litros de gasoil y que también 
transportaba gasolina, corría el 
peligro de romperse al intentar 
enderezaría, porque la carcasa 
de la cuba es de aluminio. Por 
ello Se decidió trasvasar el pro
ducto a otra cisterna antes de 

[proceder a levantar el camión, 
pdemás de pedir dos grúas 
para levantarlo por las dos par
tes. Pasadas las tres de la tar- 
^, la situación quedó nor- 
tnalizada.

w

CANDILas placas de hielo provocaron dos accidentes en un tramo de cien metros.

Numerosos accidentes

La nieve y el hielo provo- 
V carón ayer en Puertollano 

numerosos accidentes de trá- 
A fino, que afortunadamente, 

sólo afectaron a las chapas de 9 los vehículos. Según dijo la 
Policía Local, por la mañana 

■ se produjeron más de 30 acci- 
O ¡Izotes al salirse los coches de 

¡n carretera. El concejal de 
tráfico y Seguridad Ciudada-

Manuel Martín Grande, 
9 fío a LA TRIBUNA que ayer 
í tueron repartidos más de 1.300 
; i **los de sal en los 15 puntos 
V t^onflictivos de la ciudad en 
^ áonde quedaron placas de hie-

lo, como el puente de San 
Agustín, el puente de la Vir
gen de Gracia, la calle Tome
lloso, principios de la calle 
Goya, o la subida a la Resi
dencia Sanitaria. El concejal 
aseguró que no se produjo nin
gún daño personal en los acci
dentes de tráfico, y señaló que 
uno de los principales proble
mas es que no se sabe conducir 
con nieve: “se pisa el freno 
y entonces ef coche se desliza, 
y por eso ha habido tantos 
accidentes”. Martín Grande 
señaló que el Ayuntamiento 
tiene almacenadas unas 20 
toneladas de sal para hacer 
frente a las heladas y a-la nie
ve; “el martes hubo que echar 
sal en el Paseo, porque había 
peligrosas capas de hielo”.

Protección Civil de Puerto
llano ha difundido una serie 
de recomendaciones para 
haber frente a las olas de frío, 
hielo y nieves. En' estos con
sejos recomienda evitar los 
viajes en coche siempre que 
no sean necesarios, y poner 
las cadenas si hay nieve dura 
o hielo. Conducir con marcha 
corta sin cambiar de dirección, 
avanzar por las marcas dejadas 
por otros vehículos y no pisar 
el freno en zona de hielos son 
otros de los consejos de Pro
tección Civil. Además, reco
miendan que se mantenga lim
pio de nieve y desbloqueado 
el tubo de escape del coche, 
para que el humo no pueda 
llegar al interior del vehículo. 
En la comarca de Puertollano 
no se registraron accidentes de 
importancia, según informó la 
Guardia Civil. En Brazatortas 
hubo importantes placas de 
hielo en los puertos Pulido y 
Niefla, que no ocasionaron 
accidentes.

Los trabajos para despejar la carretera .Analizaron a las tres de la tarde.

Justicia 
propondrá un 
Código que 
penalice más el 
tráfico d.e drogas

A.B.

El ministro de Justicia, 
Tomás de la Quadra-Salcedo, 
ha contestado al escrito enviado 
por la Corporación de Puerto
llano en el que se le informaba 
del acuerdo plenario adoptado 
por el Pleno del 31 de octubre 
del 91 en el que el Ayuntamien
to instaba al Gobierno de la 
Nación para que adopte medi
das urgentes para evitar el con
sumo de drogas, endureciendo 
especialmente las penas a apli
car a los narcotraficantes.

En la respuesta del ministro, 
fechada el 9 de enero, se par
ticipa que la Justicia ha llevado 
a cabo los estudios e informes 
previos, tal y como dispone el 
artículo 129 de la Ley de Pro
cedimiento Administrativo, 
“que han permitido la prepa
ración de un nuevo texto de 
Código Penal en el que se pre
tende dar un tratamiento eficaz 
a la penalización del tráfico de 
drogas y que, en breve, será 
elevado al Gobierno para su 
consideración y traslado, si pro
cede, al Congreso”.

En el Pleno del 31 de octubre 
se aprobó por unanimidad de 
todos los grupos políticos la 
moción presentada por el Gru
po Municipal Popular en la que 
se acordó dirigirse al Gobierno 
para instarles a adoptar mocio
nes para evitar el consumo 
endureciendo las penas a los 
narcotraficantes. La polémica 
que suscitó la moción fue la 
insistencia del portavoz de 
Izquierda Unida para que se 
sustituyera la preposición del 
texto propuesto, que según la 
coalición, sugería adoptar medi
das represivas para el consumo. 
Finalmente se cambió la pre
posición y el Pleno respaldó la 
moción.

El intenso frío y 
la nieve no 
deslucieron el 
“Día del 
Chorizo”

A.B.

A pesar de la nieve y del 
intenso frío, cientos de puer- 
tollanenses salieron ayer, día de 
San Ildefonso, a la Dehesa 
Boyal y a la “Chimenea Cua- 
drá” para celebrár el “Día del 
Chorizo”, en el que la costum
bre exige salir a comer el chd- 
rizo al campo. Aunque no se 
conoce el origen de esta tra
dición, algunos piensan que se 
debe a que, en estas fechas, ya 
se han realizado las matanzas 
caseras, antes habituales, y con 
mótivo de la onomástica del rey 
Alfonso XII se salía a celebrarlo 
con los productos de dicha 
matanza.

Ayer por la tarde, los cole
gios dieron vacaciones y la 
mayoría de los jóvenes de Puer
tollano salieron al campo a 
comer el chorizo. Además, exis
tía el aliciente de poder tirar 
alguna que otra bola de nieve.

.2022
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Como resultado de Ias fuertes inversiones realizadas por la compra de terrenos para zonas verdes y construcción de vivienda 

La deuda del Ayuntamiento asciende a 200 
millones de pesetas, según Salvador Galán

^^La Corporación tiene que endeudarse si quiere llevar a cabo ciertos proyectos”

La deuda de la Corporación Local de Valdepeñas asciende 
a 200 millones de pesetas, un 13-14% del presupuesto 
del anterior ejercicio. El endeudamiento como consecuen
cia de las fuertes inversiones realizadas para la compra 
de terrenos destinados a zonas verdes y construcción 
de viviendas, no superará el 15%. al final de la legislatura.

Elisa VADERAS

El endeudamiento público 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas hasta el 22 de enero, 
asciende a 200 millones de 
pesetas, aproximadamente un 
13-14% del presupuesto del 
ejercicio anterior, 1.400 millo
nes de pesetas, según indicó 
el alcalde de la localidad, Sal
vador Galán.

Estas cifras recogen las últi
mas cantidades estimativas de 
los créditos financieros solici
tados al Banco de Crédito 
Local por valor de 150 millones 
de pesetas, que se han invertido 
en los últimos seis meses para 
la adquisición de terrenos para 
crear zonas verdes, fundamen
talmente y promover viviendas 
sociales.

“Gran parte de los créditos 
han sido destinados a la com
pra de fincaá; como la ubicada 
en la plazoleta de San Nicasio 
para la construcción del nuevo 
auditórium por un valor de 35 
millones y parte de los terrenos 
de la salida de Infantes (an
tiguo Fervino), donde se cons
truirán las 90 viviendas que se 

edificarán entre este año. y 
1993, además de otros terrenos 
para la creación de zonas ver
des anejas a La Veguilla”, afir
mó Galán.

La deuda pública que ascen
día al 11% en junio de 1991, 
cuando el Gobierno socialista 
entró al Ayuntamiento, no 
superará el 15% al final de la 
legislatura, indicó el primer 
edil Valdepeñero que agregó 
que este endeudamiento no 
supondrá un esfuerzo grande 
de amortización, al no existir 
en tesorería ningún problema 
puesto que los créditos' firma
dos son amortizables en un 
período de diez años como 
mínimo. En este sentido. Galán 
matizó que en un futuro próxi
mo no necesitarán créditos de 
estas características aunqué si 
bien tendrán que obtener 
financiación para continuar con 
la compra de terrenos privados 
para su conversión en públicos 
para edificar distintas instala
ciones y ejecutar obras como 
la depuradora o el complejo 
deportivo entre otras, que 
supondrán fuertes sumas de 
dinero para 1992 debido a las

Salvador Galán cree necesario endeudarse para llevar a cabo algunos proyectos municipales.

grandes inversiones que efec
tuarán.

Necesidad de endeudarse

“El Ayuntamiento se tiene 
que endeudar si se quieren lle
var a cabo estos proyectos y 
creo que todos los ciudadanos 
de Valdepeñas estarán de 
acuerdo en que la localidad 

necesita una mejora en infraes
tructuras bastante grande como 
para solicitar estos préstamos”.

El alcalde de Valdepañas 
manifestó por otro lado, que 
el 30 de enero próximo serán 
presentados en el pleno de 
carácter ordinario los presu
puestos para el presente ejer
cicio que ascenderán a 1.700 
millones de pesetas aproxima
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damente. El capítulo mái 
importante (como consecuen
cia del nuevo procedimienio 
presupuestario por el que todep 
los valores dependientes que se 
incluían en este apartado espe 
cífico tendrán que trasladas 
al capítulo 1), será *el de peí- 
sonal, que sufrirá un incremen 
to, bastante fuerte aunque k 
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Su coordinador pide colaboración a los usuarios

El Centro de Salud lotal, a 
punto de abrir sus puertas

c:
E.L.

La hipertensión arterial, tras
tornos metabólicos (alteraciones 
del colesterol, azúcar y diabe
tes), alteraciones reumáticas y 
enfermedades pulmonares obs
tructivas son los cuatro grandes 
grupos patológicos por los que 
los valdepeñeros consultan más 
al médico, según indicó el coor
dinador del Centro de Salud de 
Valdepeñas, Rafael Martínez 
del Carnero.

Martínez del Carnero, que 
realizó esta afirmación en el 
transcurso de una rueda de 
prensa celebrada ayer con moti
vo de la inauguración del citado 
Centro, el 3 de febrero como 
ya adelantara éste diario, agregó 
que el deseo como profesionales 
de la salud que tratan de obte
ner a corto y medio plazo es 
la descongestión de las consultas 
de demanda para que el pacien
te pueda ser atendido diez 
minutos como media y realizar 
historias clínicas a toda la pobla
ción para tenerlos controlados, 
además de detectar y tratar 
enfermedades como la diabetes 
o los lípidos, la hipertensión y 
el cáncer, patologías que causan 
mayor mortalidad.

Para conseguir estos objeti
vos, en la opinión del coordi

nador del centro, es necesaria 
la colaboración de los usuarios 
asistiendo a las consultas cuan
do realmente lo necesiten, y no 
cuando sufran alguna dolencia 
sin importancia u ocasional pro
pia de una determinada esta
ción.

Por su parte, la directora de 
Enfermería de Atención Prima
ria de Ciudad Real, M® Antonia 
Dorado indicó que la novedad 
que presenta el centro en rela
ción con el Ambulatorio no solo 
consiste en un edificio con 
mejoras sustanciales en la 
infraestructura sino “un gran 
adelanto en la forma de trabajo 
y en prestaciones a la pobla
ción”. El equipo de médicos 
-explicó-, aunque será el mis
mo, verán ampliado' su horario 
en 7 horas, y no realizarán úni
camente medicina curativa sino 
también de estudio e investiga
ción para prevenir las enferme
dades de tipo crónico y en gente 
sana.

Otra de las novedades se 
refiere al personal sanitario, los 
ATS no estarán en las consultas 
de los médicos, aunque no deja
rán de prestarles apoyo se dedi
carán sobre todo a trabajar con 
la comunidad, además de 
desarrollar sus actividades cura
tivas dentro y fuera del centro.
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Centro de Salud de Valdepeñas que será inaugurado el 3 de febrero.

La plantilla estará compuesta 
por 12 médicos, 2 pediatras, 
número que en un futuro no 
muy lejano podría ampliarse y 
un odontólogo además de 13 
ATS, plantilla que permitirá que 
la población esté por un lado 
mejor atendida y que los pro
fesionales puedan ampliar su 
campo de acción y facetas.

La coordinadora de Enferme
ría de Valdepeñas M® Isabel

López Díaz, indicó que los tres 
grandes bloques de salud más 
importantes que se desarrolla
rán en este centro son el pro
grama del adulto y anciano, pro
grama de atención materno-in- 
fantil y programa de la mujer, 
de los que dijo necesitan la cola
boración de la Administración 
local. La colaboración que pres
tará el Ayuntamiento, según 
indicó el conceial de Sanidad.

Sandalio 
nada en 

. tales, el

Bravo, estará ¿n^ 
dos líneas fundí® 
intercambio de!^

mación profesional y 1^ * 
ción concreta en el pf^.^^ 
de prevención. En él efi^í 
alberga también el eqmi’’. 
servicios sociales del A'' 
miento y el de salud. "A 
y en un futuro podrían ii’b 
se en la plantilla un vdí^ 
v un farmaceútico.
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Consumo

Se pretende conocer la legalidad del cobro del 13% de IVA de los últimos meses del 91 

La OMIC atiende numerosas consultas 
sobre el aumento del recibo telefónico

Villarta de San 
Juan: Hoy 
tendrá lugar el 
gran día de las 
“Paces”

La Ofícina ha dado conocer el nombre de los ganadores en el concurso de murales D.V.

lj)S consumidores de Alcá- 
j¿r de San Juan quieren 
aber si el cobro del 13% 
¿P IVA en el cobro del reci- 
jjQ telefónico en recibos 
correspondientes a los 
jaeses de noviembre y 
diciembre de 1991, se ajus- 
ísB a la legalidad o no. 
Según la OMIC local la 
Aplicación que hace Tele- 
lÓBÍca del IVA es correcta.

Domin VILLAREJOS

3 más 
secuen- 
miento 
etodoi 
ques 

o espe- 
ladaR 
le peí- 
reme: 
que R

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor 
de Alcázar de San Juan ha 
recogido un importante núme
ro de consultas de los con
sumidores relativas a la lega
lidad o no del cobro del 13% 
de IVA relativo a recibos por 
consumo o enganche de Tele
fónica correspondientes a los 
últimos meses de 1991.

Según explicó el responsa
ble del servicio, Jesús Lizano, 
la OMIC está respondiendo 
a cada uno de los consultantes 
que la aplicación que hace del 
IVA Telefónica, es correcta 
debido a que en el recibo hay 

1 que distinguir, por un lado el 
1 consumo y por otro las cuotas 
fijas.

El devengo de cada una de 
las cantidades es distinto, ya 
que mientras las cuotas fijas 
se cobran por anticipado, el 
consumo se pasa al '‘cobro 
meses más tarde.

El reglamento del IVA 
establece que el tipo impo
sitivo a aplicar será el vigente 
en el momento del devengo, 
por tanto, como el consumo 
fié los meses de noviembre y 
diciembre se cobra en enero, 
el tipo impositivo es del 13% 
fiesde el 1 de este mes.

Esta explicación que da la 
OMIC alcazareña ha sido pre- 
*iamente contrastada con la 
subdirección general de atri
butos del Ministerio de 

efi- 
lililí 
de í 
la >'
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MOBILIARIO DE OFICINAS, COMPLEMENTOS 
ESTANTERÍAS 

LAS MÁS IMPORTANTES MARCAS DEL MERCADO
OFICINA Y ALMACÉN:
Jacinto Benavente, 25
Apartado 33
Telfs.: (926) 61 08 89 - 61 10 69
Fax: (926)‘61 40 19 - Télex: 48953 EESA-S
13200 MANZANARES (Ciudad Real)

El aumento del recibo telefónico trae de cabeza a los alcazareños.

Hacienda, según Jesús Lizano.

Concurso de murales

Por otro lado, la OMIC de 
Alcázar de San Juan ha dado 
a conocer los nombres de los 
ganadores del concursó de 
murales que se ha llevado a 
cabo entre los alumnos de 7® 
de EGB, de todos los colegios, 
públicos y privados de la loca
lidad, con el tema de la 
alimentación.

El fallo del jurado coincide 
con el final del curso que 
sobre la importancia de la ali
mentación, se ha impartido en 
los colegios a cargo de la pro
fesora M® Luisa Martín, quien 
a lo largo de varios meses y, 
con el apoyo de la OMIC, ha 
explicado a los chavales cuales 
son los distintos grupos de ali
mentos, la importancia de 
cada uno de ellos, su com
binación más adecuada y su 

valor nutritivo.
En definitiva, una serie de 

principios sobre nutrición y la 
relación directa que existe 
entre alimentación y salud.

M® Luisa Martín, contenta 
con los resultados del curso, 
que el pasado año se llevó 
a cabo con el tema “Los dere
chos del consumidor”, asegura 
que, por la experiencia con 
los alumnos, las mayores defi
ciencias alimentarias se pro
ducen en el desayuno a su jui
cio escaso y la falta de pescado 
y verdura en la dieta.

En total se presentaron 64 
trabajos, de los que fueron 
elegidos 4 por el jurado com
puesto por el presidente de 
la Asociación de Comercio y 
Servicios, un profesor del 
Centro de Profesores, una 
representante de la Asocia
ción de Amas de Casa y el 
jefe de servicios de consumo, 
Jesús Lizano.

exclusivas 
espinar, s.a

Día del 
consumidor

Los trabajos premia
dos corresponden a 
Encarnación López 
Muela del colegio públi
co Alces y que ha con
seguido el premio al 
mejor carteUy que ilus
trará los actos que la 
OMIC alcazareña orga
nice el 15 de marzo en 
el “Día mundial del con
sumidor”. El premio al 
mejor eslogan ha sido 
para Alvaro González 
López del mismo cen
tro. Al mejor mensaje, 
lo consiguió Gema 
Morales Huertas del 
colegio Sagrada Familia 
y al mejor comic para 
Roberto Bravo.

Villarta de San Juan celebra 
durante estos días sus fiestas 
mayores, más conocidas como 
las “Paces” porque se hacen en 
honor a la Virgen Nuestra 
Señora de la Paz.

Las “Paces” tienen dos carac
terísticas fundamentales y sin 
las cuales, los viUartenses no 
sabrían honrar a la Virgen, 
como son la pólvora y el fuego, 
es decir, las hogueras y los 
cohetes.

Así, a pesar de la nieve, los 
jóvenes de la localidad se pasa
ron todo el día de ayer reco
giendo leña en el campo para 
después quemaría en una gran 
hoguera en la plaza del pueblo. 
Es posible incluso que algunos 
vecinos de la localidad hayan 
pasado la noche en vela espe
rando el gran día de las paces 
que se celebra hoy, junto al fue- 
go'de la hoguera y al calor tam
bién de la chocolatada prevista 
para las 8 de esta mañana y 
preparada especialmente para 
las peñas que participan en la 
procesión de la Virgen.

La procesión comenzará a las 
once y,media de la mañana y 
tendrá dos momentos de gran 
trascendencia: la tradicional 
puja de brazos, una vez termi
nada, y la explosión simultánea 
de varios miles de cohetes, coin
cidiendo con la entrada de la 
Virgen de la Paz en la plaza. 
De aquí, la segunda caracterís
tica de las fiestas que tienen 
una antigüedad de al menos 200 
años y un “gancho” especial 
para los villartenses ausentes 
que siempre retornan a la* tierra 
por las “paces”, según señala 
la presidenta de la Comisión 
de Festejos de Villarta, Dolores 
Menchero. Esta, asegura que la 
tremenda explosión de cohetes 
no pone en peligro a ningún 
vecino de la localidad, ya que 
tienen el máximo cuidado al 
lanzar estos artefactos. De 
todos modos, no en vano hace 
algunos años, al menos una per
sona resultó muerta y alguna 
más herida de gravedad, hecho 
que esperamos no vuelva a 
repetirse.
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. TOMELLOSO

Pleno extraordinario dei Ayuntamiento

rición del Ayuntamiento en las listas del IVA. 
El alcalde solicitó al Pleno “encargar a un gabi
nete Jurídico especializado la elaboración de un 
informe que explicite la posibilidad de instar

acciones procesales -de carácter civil y 
por daños inferidos a la Institución y alad 
Esta moción fue aprobada con los votos dei 
CDS e lU, y la abstención del PP.

EI alcalde dijo que ho tiene sentido que un Ayuntamiento compre facturas falsas del IVA.
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El alcalde presentó una moción en la que atacó a periodistas y grupos políticos, en la sesión convocada para debatir los presupueai

Javier Lozano acusa a los medios de falta de rig 
en las informaciones sobre las listas del IVA

Señaló que esto puede provocar daños irreparables en el honor y buen nombre de la Institución municipal

El alcalde de Tomelloso, Javier Lozano, presentó, 
en el Pleno extraordinario que celebró el miér
coles la Corporación, una moción en relación 
con el ejercicio de acciones Judiciales por la apa

Araceli OLMEDO

El alcalde expuso en la 
moc’^n que le resultaba bastan
te difícil hacer una valoración 
del conjunto de las informacio
nes aparecidas en los medios de 
comunicación. También calificó 
de falta de rigor profesional “el 
hecho de publicar datos de una 
supuesta lista no leía, utilizar 
términos de estricto alcance 
jurídico sin conocer ni medir su 
trascendencia”.

Javier Lozano solicitó tam
bién al Pleno instar las acciones 
judiciales oportunas en defensa 
del honor y dignidad de la Ins- . 
titución municipal y el buen 
nombre de la ciudad de Tome
lloso.

Un apartado de la moción 
contiene lo siguiente: “Es a jui
cio de esta alcaldía indignante 
-y desde luego, patético- com
probar la falta de rigor de cier
tos aprendices de la información 
que -como aquel “aprendiz de 
brujo“- se abalanzan con autén
tica vasania sobre pretendidas 
noticias de carácter sensaciona
lista, con la avidez de quien 
intenta ocultar con ello sus pro
pias carencias o vender un pro
ducto en mal estado que no 
podrían comercializar de otro 
modo y, sin mayor comproba
ción o consulta previa a los afec
tados, lanzan sin control una 
infamia que será ya imposible 
destruir del todo”.

Lo que hace constar el alcal
de en la moción es que “laa 
actual Corporación no tiene 
noticia de que durante su man
dato -ni con anterioridadj desde 
la entrada en vigor del IVA-, 
el Ayuntamiento haya compra
do o emitido facturas falsas o 
que pudieran haber tenido rela
ción con operaciones de fraude 
fiscal de ninguna clase”.

Javier Lozano continúa expo
niendo que resulta elemental 
para cualquier persona, “que 
carece de sentido la compra o 
emisión de facturas falsas por 
parte de las Corporaciones 
Locales y otras Administracio
nes públicas, ya que no pueden 
desgravar gasto alguno en decla
raciones de impuestos societa
rios, ni descargar su saldo de 
IVA con la Hacienda Pública, 
puesto que lo pagan a quienes 
lo suministran, pero no lo 
cobran a nadie”, lozano, siguió 
insistiendo'en que “la califica
ción que algunos medios de 
comunicación hacen del Ayun- 

'tamiento de Tomelloso como 
presunto_^ defraudador o presun
to implicado en el sumario del 
fraude del IVA no constituye 
la reseña de un hecho, sino una 
interpretación jurídica que, por * 
no ser cierta, resulta intolerable. 
La “implicación presunta” que 
algunos aluden solo puede deri
varse de una pre-calificación
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jurídica que procede hacer al 
órgano competente, bien 
mediante resolución judicial que 
ordene el procesamiento o 
sometimiento individualizado a 
causa penal, o mediante los 
oportunos cargos acordados .y 
notificados por él órgano admi
nistrativo al que corresponda. Y 
desafortunadamente, algunos 
medios de comunicación no se 
refieren a nuestro Ayuntamien
to como simple citado o incluido 
en la documentación contenida 
en el sumario, sino expresamen
te como “presunto implicado” 
o “comprador de facturas fal
sas”'.

Para el alcalde de Tomelloso,
esto constituye un 
la falta de rigor y 
irresponsable en el 
de la información,

ejemplo de 
la liviandad 
tratamiento 
que puede

Falta de rigor

ocasionar daños irreparables en 
el honor y el buen nombre de 
una Institución. Afirmó también 
que “la sombra de sospecha 
afecta a todas las Corporaciones 
desde la fecha de entrada en 
vigor del IVA, así como a los 
concejales y grupos políticos que 
hayan participado en el informe, 
aprobación de facturas y orde
nación de gastos, y a los fun
cionarios y empleados del Ayun
tamiento que podrían haber 
incurrido en responsabilidad. 
“Pero sobre todo- y esto es con 
mucho lo más graveafecta a la

imagen de nuestra ciudad que, 
después de mucho esfuerzo y 
trabajo que ha costado a sus . 
habitantes sacarla del ámbito de 
la bronía de mal gusto, pasa 
-mediante un conjunto de lige
rezas imperdonables que nos 
son ajenas- al mundo de la cró
nica negra financiera”.

Reproches del alcalde al PP

En la moción. Lozano no 
menciona a ningún partido polí
tico, ya que se expresa en los 
siguientes términos: “algunos 
políticos grandilocuentes, como 
mínimo tan ligeros como los 
voceros- de este desaguisado, y 
despreciando la presunción de 
inocencia, ya se han apresurado

Aprobados los presupuestos
A.O. festó que los objetivos del

El presupuesto municipal 
de 1992 fue aprobado en el 
mismo pleno con los votos a 
favor del PSOE, CDS e IU, 
y en contra del PP; y su 
importe asciende a 2.288 
millones de pesetas, desglo
sado en ingresos y gastos, 
1.356 millones y el capítulo 
de inversiones, 943 millones.

Vicente Espinosa, de la 
Comisión de Hacienda, mani

equipo de Gobierno son la 
austeridad, control del gasto 
y, a la vez, consolidación y 
desarrollo de los servicios y 
proyectos puestos en marcha. 
El PP, por su parte, destacó 
que había subido un 8% res
pecto al año anterior y que 
en el Presupuesto subyace un 
planteamiento de ideología 
política y un contenido pre
supuestario. Además dijo que 
no estaba de acuerdo con el

mismo pero que enfocaría la 
oposición de forma construc
tiva, y solicitó que le expli
caran cómo y cuando se van 
a hacer las obras, destacando 
que hay mucho compromiso 
social y poco para obras.

El alcalde dijo que Tome
lloso puede pagar sus deudas 
y que están en un buen estado 
de pago a sus proveedores, 
considerando que están 
endeudados dentro del 25%, 
límite marcado por la Ley.
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nuestra Institución y oW 
todas las subvenciones y® maj
que recibimos, y otrosí entre
implacable auditoría delí p^gj 
nal de Cuentas”. Sin enb de i. 
en el debate de la moción/ Seni¡
no fue implacable conc 
reprochándole sus dedarai 
a la prensa sobre que» 
dujera una investigación ir' 
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El alcalde centró el ctó»^ 
la crítica a los medios de®
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nicación y el PP, sin enm laim 
el fondo de la cuestión. B encui
tavoz del PP, Ramón Gofl su re 
repelió débilmente los an ción 
y entre otras puntualizan adap
dijo que una auditoría w 
fectamente normal cu 
democracia para ratifica! 
las cosas están bien, y Í'' 
alcaldes del PSOE c]"^ 
pedido auditorías poffl* 
han precedido alcaldes 
y no pasa nada.

Por otra parte. Lozano^ 
ne en la moción “que '’'^' 
Ayuntamiento ha sido ya 
trolado sin tacha hasta e 
cicio de 1990 inclusive. Sia 
juicio de ello, he plantea 
nuestro Grupo Parlamea^ 
Socialista, en relación con’- 
tos extremos puedan ap^ 
en el indicado sumario- |
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escenificará endel Camino

O

La nueva Comisión es órgano del Consejo Municipal.

Selección difícil

técnica de Cultura
A.G.C.
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tear el orden de aparición en 
escena.
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El pasado jueves, las profe- 
®®" ioras artífices de esta enorme

actividad- cultural, mantuvieron 
’f ^na reunión para hacer público.

entre ellas, los fragmentos esco
le'f tidos para una nueva edición

.,. res han cumplido recientemente ’
* m par de años.

e® de las jornadas en la novena 
n"' Semana Regional de la Zarzue

la. intercambiar pareceres y sor-
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LA SOLANA

Cultura musical
i

[os alumnos de la escuelá infantil “Virgen del Camino” participarán, entre otros muchos, en las VIH Jomadas escolares de zarzuela.

Participarán en las mismas, 190 escolares y 14 profesoras de los distintos centros docentes de la localidad

j La imaginación infantil se dará cita, como cada 
año, en las VIII Jornadas escolares de zarzuela

Antonio G. CERVIGÓN

La Solana estará pendiente los días 30 y 31 de marzo, además del 1 de abril, del género chico

oda la magia de la escena, toda la imaginación infantil, 
ido un mundo multicolor y variopinto, se dará cita duran- 
; las VIII Jornadas escolares de zarzuela en el escenario 
\el teatro Cervantes, durante los días 30 y 31 de marzo, 
demás del primer día de abril.

i Cuando sea levantado el 
;lón, el salón aparecerá abarro
do de espectadores, como en 
ntas ocasiones, en las pasadas 
(liciones de este acontecimien- 
o preparado por unas catorce 
rofesoras de los distintos cole- 
ios de la localidad, junto con 

a escuela infantil “Virgen del 
Camino”, alguno de cuyos acto-

m 5 
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; se 
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i * 
ún- 
ii]¿ 
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Ocho ediciones, cada una 
con un contenido zarzuelero 
clistinto, no es óbice para qúe 

imaginación de las profesoras 
encuentre los diversos temas de 

repertorio en la amplia rela
ción de títulos que puedan 
®óaptarse al mundo infantil.

Un trabajo previo de selec- 
que no solamente tiene en 

*^^0013 las posibilidades artísti- 
de los alumnos, sino tam- 

i^én el vestuario que lucirán en 
escena. Comienza la carrera 
para llegar al día de la pre- 
^ntación; primero la letra, lue- 
8® la coreografía, la situación 
escénica, el vestuario más ade- 
’^^adí), ensayos, más ensayos, 
’í^^ajos, entrega, esfuerzo e ilu- 
’'®n de unos meses previos 
enfrascados en una actividad 
•■Q^plementaria.

. Nacla menos que casi dos- 
e'cntos niños pasarán por el 
®^enar¡o del Teatro Cervantes, 

algunos recibirán su bautizo 
escénico entre los focos deslum
brantes, cuando apenas saben 
andar. Pero aquí se vive la zar-. 
zuela y hay que hacer “tablas” 
desde la rhás temprana edad.

La escuela infantil “Virgen 

esta edición el fragmento, 
“Amigos siempre amigos” de la 
zarzuela “Los gavilanes”, treinta 
infantes le darán vida prepa
rados este año por Rosario 
Maroto y Vicenta Naranjo.

El colegio Romero Peña, 
pondrá en escena fragmentos de 
“Gigantes y cabezudos” de 
Manuel F. Caballero, represen
tados por treinta y cinco cole
giales, dirigidos en los ensayos 
por la profesora María Dolores 
López Villalta.

Por su parte, los cuarenta 
alumnos del colegio “El Santo”, 
bajo la dirección de las pro
fesoras, Cándida Fernández 
Pacheco y Pepi Ilario Alvaro, 
pondrán en escena fragmentos 
de las obras, “Los sobrinos del 
capitán Grant” y de “La Cale
sera”.

Cuarenta alumnos participa
rán por el colegio San Luis 
Gonzaga, al frente de las pro
fesoras, Manoli Velasco, María 
Luisa Pérez y Rita Carrascosa, 
que este año van a contar con 
la estimable colaboración de 
madres pertenecientes a la APA 
del colegio, entre ellas, Inma
culada Navarro, Mari Jose Gar- 
cía-Cervigón y Ascensión Pala
cios, que ahora ensayan y tra
bajan sobre fragmentos de “La 
Parranda”.

Cerrará cada jomada, como 
en la pasada edición, el colegio 
Sagrado Corazón, esta vez pre
sentarán fragmentos de la zar
zuela “Don Gil de Alcalá”, 
“Luisa Fernanda” y “La bruja“; 
45 escolares serán los actores 
que subirán al escenario.

Constituida la Comisión

La Comisión técnica de Cul
tura quedó constituida en días 
pasados, como órgano del Con- 

. sejo Municipal. En el salón de 
actos de la Casa de Cultura, 
en convocatoria presidida por 
el concejal de Cultura, Diego 
García-Abadillo, se procedió a 
desarrollar el artículo 25 de los 
estatutos del Consejo Municipal 
de Cultura, aprobado en el 
pasado pleno ordinario de la 
Corporación local, referido al 
organigrama de la Comisión 
técnica, encargada de muy 
diversas funciones.

La mayoría de las entidades 
dependientes de manera directa 
o indirecta del Ayuntamiento, 
forman parte de la mencionada 

l
! í

Comisión. Como presidente 
figura el concejal y como coor
dinador, Diego Gómez-Pimpo- 
11o. También están, la directora 
de la Casa de Cultura, la direc
tora de la Universidad. Popular, 
el director del centro ocupacio
nal, el director de la Escuela 
Taller, el director de los medios 
informativos municipales la 
encargada del curso de garantía 
formativa y el responsable del 
proyecto de dinamización de 
asociaciones.

El artículo 27 de los estatutos 
encomienda a esta Comisión 
técnica, entre otras funciones, 
la de confeccionar, desarrollar 
y ejecutar el proyecto de pre
supuestos del Area de Cultura; 
confeccionar, desarrollar y eje
cutar la programación final de

Viernes, 24 de 
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este área; la responsabilidad del 
mantenimiento; presentación 
del estado inventaría! del patri
monio y un balance general; 
servir de apoyo técnico a la 
comisión permanente y coordi
nar, bajo la dirección y criterios 
del pleno y comisión permanen
te, las actividades de las orga
nizaciones, instituciones y aso
ciaciones que operan en el cam
po de la cultura de La Solana.

Por otra parte, mencionar 
que para hoy, a partir de las 
ocho de la tarde, está anunciada 
la inauguración de una expo
sición en las salas de la Casa 
de Cultura con obras del fondo 
de pintura del Ayuntamiento. 
La exposición permanecerá 
abierta hasta el 7 de febrero.
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Vista panorámica de las minas de Almadén.

Accidentes de tráfico por el hielo,»

Tres personas 
heridas graves
en cuatro ,c
accidentes de ( 
tráfico

Pilar MUÑI

Una vez más las carrete n/ 
de la provincia han sido es H 
nario de cuatro accidentes

Para Greenpeace, el Gobierno nacional y regional han pretendido echar tierra sobre el asunto
tráfico, a causa, la mayoría "
ellos, del hielo existente ei
calzada.

La Comisión Europea estudia actuar 
contra la empresa Minas de Almadén

La organización ecologista ha enviado información al organismo europeo

Greenpeace ha enviado informaciones referentes a la 
actuación de Minas de Almadén con residuos tóxicos, 
a la Comisión Europea. Esta intsitución europea podría 
actuar contra esta empresa pública. Para la organización 
ecologista, tanto el Gobierno nacional como el regional, 
pretenden echar tierra sobre el asunto.

LT

La Comisión de las Comu
nidades Europeas ha solicita
do a la organización ecologista 
Greenpeace, informaciones 
referentes a la actuación de 
la empresa pública Minas de 
Almadén con residuos tóxicos, 
ya que puede haber incurrido 
en el incumplimiento de varias 
Directivas Europeas sobre 
protección del medio ambien
te, según nota de prensa 
difundida por la organización 
ecologista.

Para Greenpeace, Minas de 
Almadén es una empresa 
pública dependiente del 

Ministerio de Economía y 
Hacienda que, entre los años 
1981 y 1987-, se dedicó a la 
importación y el vertido indis
criminado de residuos tóxicos 
de mercurio. El escándalo que 
suscitó la denuncia pública de 
sus actividades no impidió que 
la empresa pretenda consti
tuirse en “empresa gestora de 
residuos” para lo cual proyec
ta construir una planta de inci
neración de residuos altamen
te tóxicos y una planta de tra
tamiento de residuos de mer
curio en la zona de la comarca 
de Almadén y en la parte ócci- 
dental del Valle de Alcudia. 
Para la organización ecologis

ta, estos proyectos cuentan 
con la oposición de numerosas 
organizaciones ecologistas y 
vecinos de la comarca de 
Almadén.

Echar tierra sobre el asunto

Según Juan López de Ural
de, portavoz de Greenpeace, 
“lá solicitud de la Comisión 
Europea es muy importante, 
ya que el Gobierno español 
y el Gobierno de Castilla-La 
Mancha han pretendido echar 
tierra sobre el asunto de los 
bidones tóxicos para que 
Minas de Almadén tenga vía 
libre para construir la incine
radora”. Por su parte, Dolores 
Romano, coordinadora de la 
campaña de Greenpeace con
tra las plantas incineradoras 
cree que “la comarca de 
Almadén se merece un mejor 
destino que el de ser el basu
rero de Europa y se congra

tula por el aumento de la opo
sición a la incineradora en la 
comarca”. Al hilo de lo 
expuesto, Greenpeace' ha 
enviado a la Comisión Euro
pea, informaciones por la que 
considera que Minas de Alma
dén vulnera las Directivas 
siguientesi Directiva 
84/631/CEE, relativa al segui
miento y al control en la 
Comunidad de los traslados 
transfronterizos de residuos 
peligrosos; la . Directiva 
78/68/CEE, relativa a la pro
tección de las aguas subterrá
neas contra la contaminación 
causada por determinadas sus
tancias peligrosas; la Directiva 
79/409/CEE, relativa a la pro
tección de las aves silvestres; 
y la Directiva 78/319/CEE, 
relativa a los residuos tóxicos 
y peligrosos, lo que de ser pro
bado, podría jnotivar alguna 
sanción para el Gobierno 
español.

En la madrugada de ® ipe
una persona resultó herida gn/ 
gravedad, cuando el cochee ^¡¿^ 
conducía, matríco iosCR-8898-F, chocó con*, rfp mediana central de la autoá ' 
en el término municipal;_  
Manzanares. El accidei 
ocurrió a la una y cuarta 11 1 
la altura del kilómetro IW ira 
de la carretera N-IV. A ca en 
del golpe resultó hetü K» 
J.M.F.R., de 25 años. eo

El mismo día, por la maña ™o‘ 
tuvo lugar otro accidente.! * ^ 
el que no hubo que laraeca '■ ^ 
desgracias personales, enellí ' 
mino de Puertollano. ^^^

El suceso ocurrió alredei tare
de las once y media, cuan 
un camión cisterna se salió ® 
la calzada y volcó a la ata ®‘ 
del punto kilométrico 6 
carretera regional 506. A a 
secuencia del vuelco se proá ’ 
un pequeño escape de gasc
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También el mismo día,»»

persona resultó herida gravei 
un accidente de tráfico ocun 

un
o ei 
ide 
ertedo poco antes de las ocho 
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líos, volcó a la altura delliWent 
metro 210 de la carretera N-r Sev 

esComo consecuencia del aJ

La instalación de antena para canales 
privados en La Mancha sufre retraso

Pilar RAMOS

El convenio firmado entre 
Retevisión y diez pueblos man- 
chegós, con el fin de recibir la 
señal de los canales privados 
de televisión, se ha visto alte
rado por el retraso en la ins
talación de los equipos en la 
zona de Herencia. El problema 
se debe a la falta de una pieza 
de la antena, ya que al ser de 
fabricación alemana y con moti
vo de las fiestas navideñas, no 

se ha podido recibir en el 
momento previsto, lo que está 
provocando cierto retraso en la 
recepción de la señal de los 
canales privados de telelevisión. 
Tele 5, Canal Plus y Antena 
3. Los alcaldes de Tomelloso 
y Herencia, Javier Lozano y 
José Roselló, respectivamente, 
han comunicado que los canales 
privados se podrán ver a finales 
de enero. A pesar de que el 
convenio fue firmado con fecha 
límite del 15 de enero, de 

momento no será denunciado 
incumplimiento de contrato, 
según ha confirmado el alcalde 
de Socuéllamos, Antonio Lizán.

Como se recordará, este con
venio fue firmado el pasado mes 
de noviembre, entre diez pue
blos de la comarca manchega 
con más de 10.000 habitantes, 
entre los que se encuentran 
Alcázar de San Juan, Tomello
so, La Solana, Daimiel, Socué
llamos y Villarrobledo, aunque 
también se beneficiarán de estas 

nuevas instalaciones otros 16 
pueblos de más de 5.000 habi
tantes, que aportarán 500.000 
pesetas cada uno. El coste total 
de los equipos se eleva a treinta 
y cinco millones de pesetas, de 
los que Tomelloso, Alcázar de 
San Juan y el albacetense de 
Villarrobledo, pagarán algo más 
de tres millones de pesetas cada 
uno, mientras que los restantes 
aportarán una cifra superior a 
los dos millones de pesetas cada 
uno. 

dente resultó herido, de e estig 
vedad'L.L.R., de 41 anos. í ción 
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yisita del Defensor del Pueblo a Albacete
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Gil Robles visitó ayer la Base Aérea de los Llanos para divulgar y dar a conocer la institución del Defensor del Pueblo entre la tropa y los oficiales.

Gil Robles manifiesta descocer hasta el momento el escrito remitido por el fiscal jefe sobre las deficiencias del Hospital General
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El Defensor del Pueblo afirma en Albacete que 
ólo actúa desde la recomendación y la sugerencia

‘‘En el tema del polígono de tiro de Anchuras, la ley nos prohíbe intervenir en cuestiones que afecten a la defensa nacional”
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Defensor del Pueblo, Alvaro Gil Robles, manifestó 
tnfe su visita ayer a Albacete que muchos de los 
tiernas de su institución se deben al desconocimiento 
b márgenes de su actuación, que sólo puede ejercer 
ae la recomendación y la sugerencia.
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I Defensor del Pueblo, 
Iro Gil Robles, fue recibido 
ten la Base Aérea de los' 
los por el Jefe del Mando 
leo del Estrecho, Antonio 
Inosa Paredes y el coronel

Base, José Antonio Cer- 
B. dentro del programa de 
las que está realizando Gil 
liles a distintas unidades 
llares para dar a conocer la 
liiución del Defensor del 
|blo en el ámbito de .las 
ba.s Armadas.
En una improvisada rueda de 
pisa Alvaro Gil Robles fue 
Kuntado por los hechos 
lunciados en Sevilla, que cul- 
b a la policía de la muerte 
un joven así como lo suce- 

P en un cuartel madrileño, 
Me un soldado causó la 
pe a dos de sus compa- 
ps disparándoles mientras 
huían.
Gil Robles se mostró muy 
wo en Ias respuestas y 
luntó que “de lo sucedido 
Sevilla sólo puedo decirles 

’ está pendiente de una 
pigación judicial y la infor- 
*^¡ón que hemos solicitado al 
uisterio del Interior. Habrá 
■ esperar -añadió- a tener 

los datos al igual que en 
sucesos ocurridos en el cuar- 

pe Prado del Rey, para emi- 
dictamen”.

R cuanto al tema del polí- 
F de tiro de Anchuras, en 
r los vecinos solicitaron la 
P'ención del Defensor del 
po, éste aseguró que “en 
"Ocasos hay un impedimento 

ya que se contempla por 
19ae el Defensor del Pueblo 

P^cde intervenir en casos 
'^afecten al tema de los man- 

la defensa nacional que 
'"Cierne a las cuestiones de 

polígonos de tiro, com- 
^ de material etc.”

Por otra parte, aludido sobre 
su actuación en la polémica Ley 
Corcuera, manifestó que “no 
hay ningún impedimento legal 
o constitucional para que el 
Defensor del Pueblo intervenga 
sobre una ley que afecta a los 
derechos fundamentales de los 
españoles, y pueda manifestar 
su inquietud públicamente 
sobre algunos extremos de esa 
ley, advirtiendo de algún peligro 
de inconstitucionalidad, sin que 
eso comprometa al poder legis
lativo de las Cortes de la nación 
que es soberano e indepen
diente”.

“Nosotros -añadió- hemos 
querido colaborar desde la crí
tica y la recomendación que es 
la función del Defensor del 
Pueblo, ya que actúa como dice 
la ley; ‘de foma informal y 
sumaria’.

“Nuestra postura -explicó- 
sobre que habría que acercar 
la evidencia y la constancia para 
lo que pueder ser un delito fla
grante está recogida y en su 
día dictaminará el Tribunal 
Constitucional”.

“En este sentido -aclaró- 
estamos lo suficientemente sen
sibilizados y aunque no se 
hubiera presentado ninguna 
petición, nosotros habríamos 
actuado de oficio”.

Por último Gil Robles afirmó 
que “muchos de los problemas 
que tenemos, vienen derivados 
a causa del desconocimento de 
la institución y de no compren
der que debe actuar en el terre
no de la informalidad, de la 
recomendación y de la suge
rencia”.

Respecto a si tenía conoci
miento de un comunicado remi
tido por el fiscal jefe del Tri
bunal Superior de la región 
sobre unas deficiencias en el 
Hospital General, señaló que 
“es la primera noticia que ten
go, aunque eso no significa que 
no haya llegado”.

Saludo de Alvaro Gil Robles a la ofícialidad de la Base Aérea de los Llanos.

9(
>

La fiscalización del Ejército 
por el Defensor del Pueblo

MA.C.

Alvaro Gil Robles precisó 
que el motivo de su visita a 
Albacete era ejercer sus com
petencias propias de fiscaliza
ción en las Fuerzas Armadas, 
que no dependen de de ningún 
concierto y que se refieren a 
la defensa de los derechos de 
los ciudadanos soldados que 
están cumpliendo el servicio 
militar y los que planteen los 
militares profesionales como 
funcionarios que también tie
nen sus derechos.

“Además de eso existe -pre
cisó- un convenio con el Minis
terio de Defensa que data del 
mes de julio de 1990, y que 
se refiere a una serie de acti
vidades como visisitas, charlas 

y colaboraciones con las uni
dades militares, que no es la 
pura fiscalización y control, y 
que es lo que estemos haciendo 
en este momento.

En este sentido visitamos las 
unidades para reunimos con la 
tropa y la oficialidad y dar a 
conocer y divulgar la institución 
y conocer sus problemas”.

“En cuanto a la insumisión 
-afirmó- existe una definición 
constitucional que ya está esta
blecida y que el Defensor del 
Pueblo no se puede salir de ella, 
porque si no estaría dando una 
opinión política y la neutralidad 
que recabo permanentemente 
se vería alterada.”

Por otra parte sobre la situa
ción general de los derechos de 
los españoles manifestó que 

“nuestro país vive en una demo
cracia real donde los ciudada
nos tienen perfectamente con
templados sus derechos en la 
Constitución, aunque existan 
dificultades como los derechos 
a la igualdad' o la salud, que 
todavía plantean problemas de 
desarrollo. Pero en lo que se 
refiere a derechos fundamen
tales, están protegidos y hay una 
estructura legal que puede 
resolver cualquier tipo de 
infracción, además de una enor
me y positiva libertad de infor
mación”

“Con todas las dificultades de 
una sociedad moderna -aña
dió- la biografía de España es 
la de un país vivo donde los 
derechos fundamentales hay 
que defenderlos cada día”.
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Charla de Iñaqui 
Gabilondo dentro 
de la campaña de 
“Manos Unidas” 
en Guadalajara^

GUADALAJARA. (Efe).- El 
periodista Iñaqui Gabilondo 
pronunció ayer en Guadalajara 
una charla-coloquio sobre “La 
solidaridad, un proyecto inaca
bado”, dentro de la campaña 
contra el hambre que lleva a 
cabo la organización “Manos 
Unidas”.

• Además de este acto, “Manos 
Unidas” ha organizado en Gua
dalajara una exposición que lle
va por título “América Latina 
en busca de un destino” y mues
tra en ca'orce paneles la situa
ción del subcontinente hispano.

Enlazando con estos actos, 
mañana sábado actuará en la 
capital alcarreña el dúo palen
tino “Brotes de Olivo”, grupo 
dinámico musical formado por 
los hermanos Alberto y Emilia, 
de corte “folk” e influencia de 
la música de cantautores.

Alberto y Ana han grabado 
hasta el momento tres discos, 
“Devolverles la Paz”, “Cancio
nes de la esperanza y la deses
peranza” y “Cosas de locos”.

En otro orden de cosas, trece 
expertos en Educación dé dife
rentes países de la CE recorrie
ron ayer diversos centros esco
lares de Guadalajara para cono
cer el funcionamiento del sis
tema educativo español.

Esta visita se enmarca dentro 
del programa de intercambio de 
conocimientos “Arion” que la 
Comunidad Europea puso en 
marcha hace varios años entre 
los distintos países que la for
man.

Según afirmó ayer el ministro de este Departamento, Jordi Solé Tura

‘‘El cese de Garrido no afecta
a los planes de Cultura”

‘Su salida no está relacionada con el problema del Museo de El Greco

El ministro de Cultura, 
Jordi Solé Tura, manifestó 
ayer jueves que el cese del 
subsecretario de su 
Departamento es una *‘di- 
misión” y que su salida 
no afectará para nada las
actividades previstas 
su Ministerio para 
año.

MADRID. (Efe).-

por 
este

Solé

José Luis 
Cuerda rueda en 
Extremadura el 
fílme “La 
marrana”

Tura precisó que José Manuel 
Garrido le comunicó perso
nalmente su intención de 
dimitir y pasar a otra acti
vidad cuando el llegó al 
Departamento de Cultura y 
que ambos quedaron en resol
ver el tema de forma civi
lizada cuando pasaran los pre
supuestos.

Solé Tura añadió que la 
dimisión del subsecretario 
“no tiene absolutamente nada 
que ver con el problema plan
teado en el Museo de El Gre
co de Toledo” y calificó la 
asociación de ideas como 
”una insinuación sin pies ni 
cabeza”.

Concluyó que espera poder 
presentar hoy la propuesta del 
nuevo subsecretario al Con
sejo de Ministros, aunque 
precisó que, por el momento, 
tiene “quinientos nombres en 
la cabeza”.

Por su parte, el portavoz 
del grupo popular en la Comi
sión de Cultura del Senado, 
Juan Van-Halen, manifestó 
ayer en un comunicado que 
la destitución de Garrido “su
pone un intento del ministro 
Solé Tura de independizarse

Jordi Solé Tura, ministro de Cultura.

BADAJOZ. (Efe).- El direc
tor de cine José Luis Cuerda 
manifestó a Efe que la película 
que está rodando estos días por
tierras extremeñas, La marra-
na”, es una forma de celebrar 
la conmemoración de 1492 “a 
pie y en albarcas, de subirme 
al carro del V Centenario y no 
a la carabela”.

El también director de “El 
bosque animado” y “Amanece 
que no es poco” explicó a Efe 
que la cinta cuenta con un cinco 
por ciento del presupuesto que 
tienen cada una de las dos 
superproducciones que se rue
dan este año, “Columbus” y 
“Colón: el Descubrimiento”.

La próxima semana, José 
Luis Cuerda se trasladará a 
diversos lugares de la región 
para localizar exteriores para 
“La marrana”, aunque afirmó 
que es “casi seguro” que ruede 
escenas en el Monasterio de 
Guadalupe y en Trujillo. El fil
me refleja, según Cuerda, la 
aventura de dos extremeños 
pobres que inician el camino 
de las Indias en la Extremadura 
del XV y los principales papeles 
están interpretados por Alfredo 
Landa y Antonio Resines.

El AyuntamiJ 
de Quintanar j 
la Orden niegJ 
enfrentamientg 
con la Iglesia

QUINTANAR nr 
ORDEN. (Efe).-

El primer teniente de 
de Quintanar de la!
Gerardo Fontana, nea' 
que exista enfrentamien^ 
el Gobierno municipal^;, 
y la Iglesia local por 
tauración de la- erniiiatauracion oe la- ermita JÍ 
localidad, como Public ^n
atrás un diario provinci

Según este periódico,! f 
sidente de la hermani • 
giosa de San Sebastián, E i®' 
Heras Cordones, afirmó! • 1 
se habían mantenido coi ani 
con el Gobierno socialis 
la restauración de la 
que las relaciones entre! ”
mandad y el Ayuntamie 
“frías y distantes”.

Pe

Las obras de restaurar lejo 
la ermita de San Sebasti oo 
durado dos años y su
puesto ha superado los{

ilto
íéi

nes de pesetas, cantidad, ipe 
Heras, sufragada en su:
por el vecindario delira ,,£ 
“El Toledillo” y firmas-
ciales quintanareñas, ígu

de una herencia molesta” y 
“un intento de calmar el 
escándalo de la Casa-Museo 
de El Greco, que el subse
cretario había intentado 
tapar”.

Para el portavoz del PP, 
Garrido “era el hombre fuerte 
del Ministerio de Cultura des
de los tiempos de Javier Sola
na” y su cese debe ser apro
vechado por para “investigar 
los criterios de adquisición dé 
obras de arte por el depar
tamento de Cultura” y “la 
política general seguida en el 
Centro de Arte Reina Sofía”.

José Manuel Garrido 
Muñoz era subsecretario del 
Ministerio de Cultura desde

julio de 1989.

Denuncia de CSIF

Por otra parte, la CSIF ha 
denunciado a CC.OO., cen
tral a la que atribuye los expe
dientes laborales del museo 
y Casa de “El Greco” de 
Toledo.

En un comunicado, la 
CSIF recuerda que, a raíz de 
que la directora del Museo, 
Consolación Pastor, abriera 
expediente a una conservado
ra afín a CC.OO., María Lui
sa Menéndez, esta última 
denunció irregularidades y y 
fueron expedientados 9 tra
bajadores y la directora.

Según dijo el director general de Urbanismo y Vivienda, Alberto Pertusa

La región recibirá ayudas para 
edificar 22.000 viviendas en 4 años

TOLEDO. (Efe).- El 
Gobierno Regional recibirá 
ayudas del Estado para cons
truir, en los próximos cuatro 
años, un total de 22.000 vivien
das en la Comunidad Autó
noma.

Según dijo a Efe el director 
general de Urbanismo y Vivien
da, Alberto Pertusa, este dato 
sitúa a Castilla-La Mancha en 
el octavo lugar de la tabla 
interregional, y negó que la 
región sea una de las que menos 
ayudas recibirá del Estado, tal 
y como afirmó ayer el PP.

Pertusa indicó también que 
las ayudas contempladas en el 
Plan de Vivienda suscrito el 
pasado martes en Murcia entre 
quince Comunidades Autóno
mas y el ministerio de Obras 
Públicas y Transportes 
(MOPT), irán destinadas a la 
construcción de 17.500 viviendas 
públicas y para la adquisición 
de suelo, donde se levantarán 
otras 4.500.

De los 460.000 millones con
templados en el citado Plan de 
vivienda, 160.000 los financiará

La región, en octavo lugar.

la Corporación Bancaria Espa
ñola (antiguo Banco Hipoteca- 

,rio) y el resto será convenido 
entre el ministerio y los gobier
nos regionales con las Cajas de 
Ahorro Provinciales y Rurales.

Del Plan Nacional de Vivien
da se podrán beneficiar aquellas 
personas cuyos ingresos sean 
inferiores hasta 5,5 veces el

Salario Mínimo Interprofesio
nal (SMI). Pertusa negó, en 
contra de lo afirmado anteayer 
por el PP, que Castilla-La Man
cha sea una de las regiones que 
menos aportaciones recibirá del 
Estado, sino, al contrario, ya 
que la región “es una de las 
Comunidades Autónomas que 
más ayudas del estado recibe 
en materia de vivienda, tal y 
como lo demuestran”los resul
tados de 1988 1989 y 1990”.

AI plan firmado entre la 
Administración Central y los 
Gobiernos Autonómicos hay 
que sumar el Plan Regional de 
Vivienda, que contempla para 
los próximos cuatro años la 
construcción de 800 viviendas 
anuales, con una inversión glo
bal de 16.000 millones, por lo 
que en Castilla-la Mancha se 
podrán recibir subvenciones por 
dos vías. Las del Ejecutivo 
Regional van encaminadas a la 
construcción directa, ayudas 
complementarias y las contem
pladas en el programa de Bie
nestar Social de ayuda a mejo- 

■ ras del hogar.

. Ante esta situación, cImj^ 
teniente de alcalde, G ^p. 
Fontana, aseguró que el
tamiento fue quien proa
campaña de recauda
fondos para estas obras

Mi,

corrida de toros efeciu ■ 
septiembre'pasado. •

Fontana agregó que 
espectáculo se invir 
900.000 pesetas, que

Liat 
cas: 
egr

integramente el Ayune
de Quintanar.

La recaudación y el di ’?'
de los animales fueroa
ficios para la parroqiii “^
ermita”, explicó Fontana, 
destacó que, “dentro d 
amplio espíritu de colak ^"^^ 
con la iglesia, el Ayunta 
se hizo cargo de la ilura ®o’'
artística de la torre de la la
el pasado 24 de dicieint rois 
que demandó un coi ¡dic:
millón y medio de

Obras de la depuni

Las obras de constni« 
la depuradora de aguasf 
les de Quintanar de la 
finalizarán el próximo! 
mayo, según anunció aye 
el primer teniente de¡ 
Gerardo Fontana.

Estas obras han supaei 
inversión de más de 173

Lo: 
la(

nes de pesetas, fia"^ anuí 
entre la Consejería de
Territorial del GobierRi^f^
nal y el Ayuntamiento.

En Quintanar de la gn'cc 
perael tratamiento de ag^"^ j«p i 

les no se realiza desii 2 
muchos años, por lo quí ^^^ 
cuan a través de un can» • « 
to en terrenos munici|S w.u
sector este de la ciudai 80 c 

Por otra parte, el • 
miento de la localidad i" as ft
comenzará este mes a ■ 
varias hectáreas de terí
los alrededores de h

de

dedi 
Port

según informaron tuenif !gocj¡
Rocipales. 1 Ro

Para llevar a cabo W i^-pp 
tación, los técnicos m"" 
han sido asesorados
sentantes de la Asod
Cazadores 
tes” sobre 
neos para 
de la caza.

Miguel de Í
los lugares";
el aprov

Las 1
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echa “"ion.
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Según la nueva normativa sobre estructuras

Ayudas en planes de mejora 
para realizar inversiones en 

explotaciones agrarias

’S 
E

S

^ DE

'01161115 los solicitantes deberán tener una edad comprendida entre 18 y 56 años
P9r¡

írmiia iOecreto en el que se contienen las nuevas 
publia ^l^nas sobre la mejora de las estructuras 
y'f'dii ^rias establece que se concederán ayu- 
’^*®^’ ai para realizar inversiones en las explo- 
SS ^^^^"^^ agrarias en planes de mejora; para 
firmó ! primera instalación de agricultores y 
do di tsaderos jóvenes; para la introducción de

contabilidad; ayudas a agrupaciones de ser
vicios; para inversiones forestales en super- 
fícies agrarias, ayudas a zonas sensibles 
y, por último, ayudas a la cualificación 
profesional y los solicitantes deberán tener 
una edad comprendida entre dieciocho y 
cincuenta y seis años.

ociafe 
la cG 

entre’, 
arniem

César LUMBRERAS •

podrán solicitar las ayudas a 
IS inversiones en planes de 

itauiat lejora los titulares de explo- 
«basii piones agrarias que sean agri- 
y su altores a título principal y 

S stén afiliados al Régimen' 
"idai ¿pecial Agrario de la Segu- 
isuto dad Social como trabajador 
^el la 51 cuenta propia o al Régimen 
™®i teneral de Autónomos de la
IS. íguridad Social por su acti- 
?'^‘^:>dacl agraria. También lo
^®’ ü jdrán hacer los titulares de. 
f^®^ iplotaciones agrarias que no
P™ endo agricultores a título prin- 

pal, obtengan al menos un 
de su renta total de las 

ífeem

que 
invil

guientes actividades: agrícolas, 
maderas, forestales o cinegé- 
as; turísticas enmarcadas en 
rogramas territoriales de turis- 
o rural; desde relacionadas 
»la conservación del espacio 

|i ilural. Todas estas actividades, 
ngún se indica en la citada nor-ueroii_ , 

.j.Qquj aliva deberán ser ejercidas en
explotación, siempre y cuanntana ,, 

ijfQ d ’m parte de renta procedente 
Qolülü rectamente de la actividad 
yunta I'’”^ realizada en su explo- 
iliun dón no sea inferior al 25% 
de la ta renta total del titular de 
ciemt misma, y el tiempo de trabajo 
1 coi Jileado a actividades ejercidas 
le I» —

Los ministros de Agricultura 
reanudan los debates de la PAG

3
struít 
’uasu 
le la
imoi 
ó aye 
de a

ierno 
no. 
í la

César LUMBRERAS

Los ministros de Agricultura 
la Comunidad Europea (CE)

finí ,jg j anudaran el próximo lunes en
'"Selas las negociaciones 
'l’^ la reforma de la Política 

'uas

el

s a

la . H ■■ M MOJATE CON NOSOTROS. -^ m » ^
1 Rellena el cupón y énvíalo en un sobre a la dirección aba¡o indicada. I

10 1

mum

de Provincia

Nombre __

Calle

Población y C P _.

®®bra sobre la base del docu- 
"^0 de compromiso que pre-

^^nda de Uruguay del

N°y piso

c/ Rodríguez Son Pedro. 58 28015 MADRID Teis. (91) 543 47 04/99 OO

Sncola Común (PAC). No se 
peran decisiones aguardan a 

des<i * la presidencia portuguesa 
, quí ^-^"'e en un próximo encuen- 
c;in2 ''’ de acuerdo con la Comi-
licipi ®n, un documento de compro-

'ledicar también una parte 
'portante de su tiempo a ana- 

’j ^' el estado actual de las 
^^ ^ociaciones en el marco de

r diferencias en el capítulo 
x¡a¡ ?’’^i^ continúan siendo el 

’'";ipal obstáculo para que se 
"’^'ga un acuerdo en las nego-;s m '^‘ga un acuerdo en las nego- 

ech3 Piones que tienen lugar en

®® que sirva para continuar
* debates sobre propuestas 

ad M 35 firmes. Los ministros van

Q Deseo hacerme socio Envienme información
Q Deseo ayudar o la acción Greenpeace con una donación de „ ___________ ___p*as
Formo de pago O Cheque nominativo o Greenpeoce-España Q Giro postal n®

Ma

fuera de la explotación, no sea 
superior a lamitad del tiempo 
de trabajo total del titular de 
la'misma. Además, deberá estar 
afiliado al régimen de la Segu
ridad social que corresponda 
por alguna de las actividades 
desarrolladas en su explotación 
agraria.

Los solicitantes deberán 
tener una edad comprendida 
entre 18 y 56 años cumplidos. 
No obstante, las Comunidades 
Autónomas podrán extender 
estas ayudas a los agricultores 
que tengan 56 años o más sin 
haber cumplido los 60, aten
diendo a las características de 
edad de su población activa 
agraria y con el objetivo del 
rejuvenecimiento de la misma.

Entre los requisitos que tam
bién deben reunir los solicitan
tes figura el poseer una capa
citación profesional suficiente y 
el residir en la comarca en don
de radique su explotación o en 
alguno de sus municipios limí
trofes.

Otros requisitos son los 
siguientes:

Presentar un plan de mejora 
de su explotación.

Comprometerse a ejercer la 
actividad agraria en la explo
tación objeto de ayuda durante 

sentó a finales del año pasado 
.su director general y que ha 
sido rechazado por la Comu
nidad Europea (CE). Sin 
embargo, entre los países miem
bros de esta han comenzado a 
aparecer fisuras sobre lo que 
debe ser la posición comuni
taria. El país que se ha mani
festado con más fuerza contra 
las tesis del citado documento 
ha sido Francia, que la con
sidera muy peligrosa para los 
intereses de sus agraicultores y 
ganaderos. La preocupación de 
los máximos responsables galos 
llega hasta tal punto que el pro
pio presidente de la República 
ha saltado á la palestra pra insi
nuar que en caso de que la 
CE hiciese muchas concesiones 
se vería obligado a invocar el 
llamado Compromiso de 
Luxemburgo, que equivale a un 
veto, lo que impediría el acuer
do final en Ginebra.

La delegación española está 
preocupada por el contenido de 
la llamada “caja verde”. Los 

al menos 5 años.
Que se comprometan a llevar 

a una contabilidad simplificada 
que incluya, por lo menos, la 
consignación de los ingresos y 
de los gastos de la explotación 
con documentos justificativos y 
el establecimiento de un balan
ce anual del activo y del pasivo 
de la explotación.

También deberán justificar 
que están al corriente de sus 
obligaciones fiscales y de 
Seguridad Social.

En la nueva normativa 
indica también que el plan 

la'

se 
de

mejora deberá demostrar 
mediante cálculos específicos 
que las inversiones deberán des
tinarse a la mejora cualitativa 
y reordenación de la producción 
en función de las necesidades 
del mercado; la diversificación 
de las actividades productivas 
en las explotaciones, especial
mente a través de actividades 
turísticas, cinegéticas, artesana- 

, les o de la fabricación y venta 
de sus productos en la propia 
explotación; la adaptación de 
las explotaciones con vistas a 
reducir los costes de produc
ción, ahorrar energía o agua, 
o incorporación de nuevas 
tecnologtías. 

diversos países, incluidos por 
supuesto los Estados Unidos y 
los Doce miembros de la comu
nidad conceden ayudas a sus 
agricultores y ganaderos. Estas 
ayudas pueden ser compatibles 
con las normas del GATT, esta
rían por lo tanto en la llamada 
“caja o lista verde” o incom
patible, en cuyo caso estarían 
enla lista “ambar o naranja”. 
Ló que preocupa ahora mismo 
a los responsables del Minis
terio de Agricultura, encabeza
dos por Pedro Solbes, es que 
si se aprueba la propuesta pre
sentada por Dunkel la mayor 
parte de las ayudas compensa
torias de las rentas que se quie
ren introducir en el marco de 
la reforma de la PAC estarían 
en la “caja ambar o amarilla”, 
por lo que la citada reforma 
es imposible si no se compensan 
las caídas de los precios garan
tizados que se va a producir 
mediante ayudas que dejen la 
renta de los agricultores y gana
deros a los mismos niveles, por 
lo menos que hasta ahora”.

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n® 4 - Cotizaciones del día 23-1-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINP
Corderos de 10 a 12 kg.......................................
Corderos de 12,1 a 15 kg....................................
Corderos de 15,1 a 19 kg....................................
Corderos de 19,1 a 23 kg...................................
Corderos de 23,1 a 25,4 kg..............................
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).. 
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO II).
Corderos de más de 34 kg........................
Oveja Extra............................... .•.......................
Oveja Primera...................................................
Oveja Segunda.................................................
Lana.......................................................................

DiferenciaPtas./Rg.
450-475 -75
410-420 -50
405-415 -40
390-400 -25
365-375 -25
345-355 -25
285-295 -25
250-260 -25
60 =
50
40 =

CEREALES
Cebada Beka para cervecería....................
Cebadas para cervecería................................
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........
Trigos duros.............................................................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)........
Extensibles:
Chamorro..............................................................
Aragón.....................................................................
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)......................
Avena.......................................................................
Centeno..................................................................
Triticales..................................... ...........................
Maíz secadero.....................................................

LEGUMINOSAS
Yeros........................................................................
Veza..........................................................................
Lentejas......................................... .. ...................
Heno de Alfalfa.................................................

24,80-25
24-24,25
23,80-24 
28,50/30,50 .

30,75

33,25
32,25
29,50
27,25
23,25
24,25
24,75
26-26,10

Íi

o
 

o
 

ir

PORCINO
Selecto................... ...........................
Normal..............................................
Graso..................................................
Lechón normal hasta 18 kg...

220
215
210
5.000 -200

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 255-280 - 25
Conejo desvieje..................................... 70

Información de precios. Teléfono: (967) 215910 (Contestador)

El, AGUA 
DULCE 

DE ALMADEN

En Almadén (Ciudad Real) un rebaño de ovejas murió fulminantemente 
tras beber agua cerca dé un vertedero en el que había 9.000 Tm. de 
residuos tóxicos. Según las autoridades, los residuos eran 
absolutamente inofensivos.
Colabora con Greenpeace en la lucha contra la proliferación de 
residuos tóxicos en nuestro país.
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Entrevista con Veronica Forqué

lai

Maribel Verdú compañera de reparto en la película “Salsa rosa”.Verónica Forqué una actriz entre ingenua y sexy.
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‘Salsa Rosa'’, la última película protagonizada por Verónica Forqué, junto a Maribel Verdú, Juanjo Puigcorbé y Pepe Coronado

Verónica Forqué: “Los actores no nos 
pegamos por trabajar con Almodóvar”
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La TV, el cine y el teatro se han enriquecido con su personaje de chica inocentona pero ^^sexy^\ llena de erotismo sanote y simpatm ^pe

Acaba de estrenarse ‘‘Salsa Rosa,' la última comedia cine- 
matográfíca protagonizada por Verónica Forqué, junto a 
Maribel Verdú, Juanjo Puigcorbé y Pepe Coronado. La 
actriz, de 36 años, ha triunfado en todos los medios. 
La televisión, el cine y el teatro se han enriquecido con 
su personaje de chica inocentona pero “sexyj' llena de 
un erotismo sanote y simpaticón que siempre ha caido 
bien al público

I

Lorena HOYOS

MADRID (Fax Press).Madre 
desde Septiembre del 90, está 
a punto de volver a la televisión, 
privada esta vez.

- Hábleme de su papel en 
“Salsa Rosa”. - Es Ana, una 
ama de casa normal. Bueno... 
la verdad es que tiene un par 
de particularidades: escribe 
libros de cocina y le gusta ir 
a ver pisos en venta. - ¿ Se 
reconoce usted en este perso
naje ? - No demasiado. Quizá 
el papel de mi compañera Mari
bel Verdú sea más parecido a 
ella misma, alguien muy vivo 
que siempre está deseando vivir 
cosas nuevas. El director de la 
película es un debutante, Mano
lo Gómez Pereira.

¿ Una actriz suele diferenciar 
perfectamente a un realizador 
nuevo de uno consagrado ? No 
creo que haya grandes diferen
cias. Manolo ya tenía experien
cia, previa en el cine. - ¿ Ha 
sido receptivo a las opiniones 
de ustedes, los actores ? - Si, 
mucho. El ambiente del rodaje 
ha sido muy bueno y me parece 
que eso se ve en el resultado. 
La factura de “Salsa Rosa” es 
impecable y Manolo tiene 
mucho futuro.

- Hablando de directores, ¿ 
Los actores españoles se pegan 
por trabajar con Almodóvar ?
- Para nada. Nosotros no nos 
pegamos por nadie. Yo ya tra
bajé con él en “¿ Qué he hecho 
yo para merecer esto ?,' la expe
riencia fue buena y me encan
taría volver a rodar con él. -

¿ Es Pedro el único director 
español realmente “exportable?
- No. Hay otros que también 

hacen excelentes películas. No 
sé... Saura, Vicente Aranda, 
Gutiérrez Aragón, Manuel 
Iborra, y más... Usted trabajó 
ya con Maribel Verdú en “El 
año de las luces' hace casi seis 
años.

¿ Cree que ha cambiado 
mucho en este tiempo ? - Ha 
madurado, pero ya entonces me 
llamó la atención. Es una de 
las actrices más prometedoras. 
- Por cierto, ¿ Le han hecho 
a usted alguna oferta en -teler 
visión como a ella? - Muy pron
to voy a empezar algo en una 
televisión privada, pero el pro
ductor me ha pedido que no 
diga nada. Ya os enterareis... 
- ¿ Haría un culebrón ? Depen
de, me encantaría pasarme 
medio año trabajando en . el 
Caribe... (risas). El género pue
de hacerse con más dignidad, 
creo.

- ¿ Por qué el cine de catetos 
y señoras en sujetador de los 
70 tiene tanto éxito hoy en tele
visión ? - Seguramente porque 
a la gente le apetece reirse y 
pasárselp bien. Quizá no es el 
que a mí más me guste, pero 
soy respetuosa con la opinión 
de la gente. En EEUU se están 
dando bastantes casos de pelí
culas en las que se invierte más 
en publicidad que en el rodaje 
de la propia película. ¿ Debe
ríamos imitarlos ? - Desde lue
go, lo que no se puede hacer 
es gastarse el dinero en una 
película y qué luego nadie se 
entere de que la estrenas. Sí, 
habría que invertir más en 
publicidad, pero sin tener un 
buen producto tampoco sirve de 
mucho. El boca a boca funciona 
siempre.

José Coronado protagonista masculino de la nueva comedia.
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Está a punto de volver a la televisión, privada esta vez.
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La actriz, de 36 años, - 
ha triunfado en todos 
los medios.
Madre desde 
septiembre del 90, 
está a punto de 
volver a la televisión, 
privada esta vez

Hay otros que 
también hacen 
excelentes películas. 
No sé... Saura, 
Vicente Aranda, 
Gutiérrez Aragón, 
Manuel Iborra, y 
más...
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Acusaciones de corrupción
0 secretario general del PP, Francisco Alva- 
jf2.Cascos, acusó ayer a Felipe González de sen- 
¡jf ^^alergia” al Parlamento, y al Gobierno de 
¡¡¡sividad, lo que genera impunidad que deriva 
(ü complicidad”. Acusaciones que fueron nega

El secretario general, Alvarez Cascos, acusa al presidente del Gobierno de tener “alergia” ai Parlamento

das por el portavoz socialista en el Congreso, 
Martín Toval, quien destacó la necesidad de 
contraponer la denuncia de hechos concretos 
con las pruebas correspondientes, y la trans
parencia, a la “cultura del rumor, que ni necesita

pruebas, se extiende, se generaliza y se convierte 
no sólo en condenas, sino casi en ejecución de 
quien es objeto del rumor”. Insistió Toval en 
perseguir las escasas “actitudes ilícitas” para 
que “nadie pueda dar pábulo al rumor”.

El PP se quedó solo al solicitar que González 
informase al Congreso del cese de Valverde

El portavoz socialista en la Cámara Baja, Martín Toval, pide a las demás fuerzas políticas que no den pábulo al rumor

¡4ADRID. (Fax-Press).- El 
¡nfrentamiento verbal entre 
Jartin Toval y Alvarez Cascos 
e produjo en la reunión que 
elebró ayer la Diputación Per
manente del Congreso que 
había sido convocada para, 
entre otras razones, debatir la 
petición del Grupo Popular en 
la que se solicitaba la compa
recencia de Felipe González en , 
á pleno del Congreso para 
nformar sobre la dimisión del 
a ministro de Sanidad, Julián 
Jarcia Valverde, y el grado de 
esponsabilidad del Gobierno 
n relación a la gestión del 
latrimonio inmobiliario de 
tenfe.
Petición en la que el PP se 

uedó solo, ya que tanto los 
cialistas como los demás gru- 
os de la oposición han coin
idido en que esta comparecen- 
ia podría devaluar los trabajos 
ue realiza la comisión parla- 
lentaria que investiga el “caso 
enfe” y que será cuando esta 
aalice sus trabajos y elabore 
s conclusiones correspondien- 
s, el momento oportuno para 
:cidir si González tiene o no 
le dar algún tipo de expli- 
ición.
Alvarez-Cascos aprovechó la 
asión para asegurar que Feli- 
: González “tiene alergia al 
iilamento” y que sus largas 
isencias y escaSa participación 
dos debates, “devalúa” la ins- 
ución parlamentaria.

Dos dimisiones en un año

Recordó, asimismo, que son 
dos las dimisiones que se 

n producido en el plazo de 
año, dentro del Gobierno, 

de Alfonso Guerra y la de 
ircía Valverde, y no por dis- 
tpancias en la línea política, 
® “por' los escándalos rela- 
•nados con el tráfico de 
Íuencias y la corrupción”. 
Le respondió Martín Toval 
len subrayó la conveniencia 
que las distintas fuerzas polí- 

fueran capaces de lograr 
^incidencias. institucionales 
algunos temas”, entre ellos 
d de la corrupción, a la vez 

“ negó que el PSOE tuviera 
^^ado proponer un pacto 
^ra la corrupción.

su opinión “las alergias” 
‘cudir al Parlamento no pue- 
’ ser achacadas a Felipe 
'"zález, “más bien esas aler- 

pueden venir por otros 
"dos”, dijo a la vez que insi- 

que desde algún sector 
‘3 oposición lo que se tiene 
®*®do precisamente a una 
^encia continuada del Pre- 
'“te del Gobierno y a tener 
debatir con él, de ahí que 

®n empezado ya “las reti- 
^'ds” a las posibles compa- 
‘deias semanales en el pleno

para responder a las preguntas 
de la oposición.

Gran parte del debate cee- 
brado en el seno de la Dipu
tación . Permanente giró, como 
no podía ser de otra forma, aun
que no fuera el objeto de la 
convocatoria, en torno a la 
corrupción.

Martín Toval - pidió que se 
denunciasen casos concretos de 
corrupción, lo que llevaría a la 
transparencia, pero lo que no 
puede hacerse es “instalar. el 
magma de la corrupción” gene
ralizada en nuestra sociedad 
porque ello acabaría por afectar 
a la democracia.

Mientras tanto el secretario 
general del Partido Popular 
recomendó a los socialistas que 
recordarán a Felipe González 
que tampoco él debe caer en 
la “cultura del rumor”.

Por su parte el secretario 
general del CDS, Fernández 
Teixidó, alertó sobre las graves 
consecuencias que puede tener

I

El vicesecretario general del PSOE, Alfonso Guerra, junto a José María Benegas y Eduardo Martín Toval.

Francisco Alvarez Cascos acusó ayer a Felipe González de sentir 
“alergia” al Parlamento, y al Gobierno de actuar con pasividad, lo 
que a su vez genera impunidad que deriva en complicidad”. Acu
saciones que fueron negadas por el socialista Eduardo Martín Toval

las generalizaciones y más cuan
do se habla de corrupción.

En parecidos términos se 
manifestó el portavoz de IU, 
Nicolás Sartorius, quien afirmó; 
“No nos gusta el excesivo ruido 
que se está haciendo. Es tan 
ensordecedor que, a lo mejor, 
se nos escapa la zorra. Que
remos nueces, no ruido”.

Hormaechea

Y dirigiéndose al Partido 
Popular, añadió que lo quediay 
que hacer es hablar menos y 
predicar con el ejemplo y tener 
credibilidad, porque lo que no 
parece posible es criticar cuan
do “se tiene medio Gobierno 
regional procesado y no se 
dimite”.

También se opusieron a la 
petición de comparecencia de 
González los representantes del 
Partido Nacionalista Vasco, 
Emilio OLabarría, quien des
tacó que nada se debe hacer 

ahora parlamentariamente, sal
vo el trabajo de la comisión par
lamentaria de investigación' y 
el diputado de CiU, Josep 
María Trías de Bes, quien cali
ficó de “perturbadora” la con
vocatoria urgente de un pleno 
en el Congreso para que se 
celebrara dicho debate con Feli
pe González.

La diputación Permanente 
rechazó asimismo, la petición 
del CDS e IU para que se con
vocara urgentemente a la Comi
sión de Justicia e Interior y 
compareciera anto^ la misma el 
ministro de Justicia, Tomás de 
la Quadra, en relación con la 
ley actualmente en trámite, de 
regulación del tratamiento 
automatizado de datos de 
carácter personal, a raíz de que 
la policía descubriera reciente
mente una red de tráfico de 
compra-venta de datos informa
tizados sobre más de qn millón 
de ciudadanos.

Guerra arremete 
contra el PP

Alfonso Guerra dijo 
ayer en los pasillos del 
Congreso que las denun
cias del PP sobre corrup
ción responden a "ope
raciones políticas de los 
que no ganan en las urnas 
y quieren ganar por otras 
vías”.

El número dos socia
lista respondió así al ser 
preguntado sobre el cruce 
de acusaciones que en las 
últimas semanas han pro
tagonizado los dos parti
dos mayoritarios sobre 
este asunto. Guerra rehu
só contestar a otras cues
tiones sobre la actualidad 
política al ser abordado 
por los informadores.

La presencia del vice
secretario general del 
PSOE y sus reticencias a 
detenerse para- hacer 
declaraciones ocasionó 
un gran revuelo lo que 
casi provocó el derribo 
dql arco de seguridad ins
talado en el Palacio de 
la Carrera de San Jeró
nimo.
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Sáenz afirmó que el planteamiento político de la operación de San Sebastián de los Reyes fue correcto

El presidente del comité Renfe tiene “la 
impresión de que hubo irregularidades”

Anguita acusaj 
PSOE de seri 
principal 
responsable dt 
la corrupción

Cada persona nos da su versión y. pretende tener el menor grado de responsabilidad posible

EI presidente del comité 
Renfe, J.F. Sáenz, dijo ayer 
que de las comparecencias 
realizadas se desprende 
que el planteamiento polí
tico de la operación de San 
Sebastián de los Reyes fue 
correcto pero en su ejecu
ción “da la impresión de 
que hubo irregularidades”.

MADRID. (Efe).- José 
Félix Sáenz Lorenzo, al tér
mino de sesión de la Comisión 
de Investigación que estudia 
en el Congreso si hubo irre
gularidades en la operación de 
compra de terrenos en San 
Sebastián de los Reyes por 
parte de RENFE, afirmó que 
da la impresión de que en la 
ejecución de la operación 
hubo algunas irregularidades 
“y lógicamente -apuntó- cada 
persona que viene nos. da su 
versión en la que cada uno 
pretende tener el menor grado 
de responsabilidad posible”. 
"Nosotros -añadió- tenemos 
que evaluar el resultado de 
los distintos puntos de vista 
que no siempre son coinciden
tes”.

El presidente de la comisión 
comentó que de las declara
ciones de José María Rodes, 
ex director general adjunto del 
grupo empresarial de RENFE, 
no considera que se desprenda 
que el ex presidente de la 
compañía Julián García Val
verde conociera todos los 
detalles de la operación.

Rodes dijo que actuaba por 
mandato de García Valverde, 
pero que él mismo no conocía 
todos los detalles, explicó 
Sáenz Lorenzo.

La sesión de ayer se inició 
con una reunión de la Comi-

A

I

Prosiguen los trabajos del comité Renfe que investiga el escándalo que causó la dimisión de Valverde.

sión en la que se estudiaron 
las más de veinte nuevas com
parecencias que habían soli
citado los representantes de 
los grupos parlamentarios de 
Izquierda Unida y del Partido 
Popular.

El criterio general que se 
aprobó, dijo, fue aceptar las 
mínimas comparecencias que 
se han limitado a cuatro: la 
de Heraclio Gontán Jiménez, 
que aparece implicado en los 
documentos remitidos por 
RENFE a la fiscalía; José Luis 
de Mesa que custodia los 
documentos por cuya elabo
ración pagó la compañía 70 
millones y que no habían apa
recido inicialmente; Félix

Arias, director general de la 
Comunidad de Madrid y 
Manuel de la Vega, jefe del 
departamento técnico de 
urbanismo de San Sebastián 
de los Reyes.

También se aprobaron las 
peticiones de documentos de 
la intervención general del 
Estado y los estudios custo-, las que hán aportado más
diados por Díaz de Mesa que 
solicitó el grupo popular y sólo 
los referidos a San Sebastián 
de los Reyes por parte de los 
que pidió Izquierda Unida.

Respecto a la petición de 
la declaración de la renta de 
Julián García Valverde, Sáenz 
Lorenzo dijo que no era nece
saria ya que el ex presidente

de RENFE y ex ministro de , 
Sanidad ofreció presentaría y 
espera que esté en poder de 
la comisión antes de la reu
nión de la próxima semana.

José Félix Sáenz apuntó que 
ya tienen el 90 por ciento de 
la información, ya que las pri
meras intervenciones han sido

documentación por lo que 
esperan terminar la primera 
semana de febrero la ronda 
de comparecencias.

“Tenemos información de 
todo el proceso desde su 
comienzo a su final y sólo nos 
queda conocer los datos refe
rentes a los puntos de vista 
de los vendedores”.

MADRID.(Efe).- Eij^^^ 
rió general del Peg , 
Anguita, acusó ayer aíp 
de ser el principal respe,-: 
“por acción u omisión- 
fenómeno de la Corrupción 
tica, por lo cual “no tien 
dibilidad suficiente param 
ner pacto alguno sobre 
tema”.

En una conferencia pu 
ciada en el Club Siglo’ 
sobre ”La nueva izqu¡o 
Anguita afirmó que el 
pacto posible contra la t' 
ción es el cumplimientos 
de la Ley, así como la i 
parencia en el control pol 
y añadió que no hay neü 
de pactos porque “aqí 
somos todos iguales. 
como el PSOE, se han 
envueltos en denuncias y. 
como IU, no”.

Tras reivindicar como; 
el discurso de la auster: 
la ética en el ámbito econ? 
el dirigente comunista se: 
también a la reciente es; 
terrorista, frente a la cual 
una mayor movilización; 
daña.

En esta línea, Anguita; 
só su satisfacción por el 
tenimiento del consenso 
todas las fuerzas políticas 
tra la violencia y la bi 
de ETA”, al tiempo quer 
su convicción de que es p: 
exigir al Gobierno un • 
balance en la actuación p 
contra el terrorismo y re 
dos más concretos en la 
peración con Francia.

Respecto a la situacic 
la izquierda a nivel inlei: 
nal, aseguró que ahora"; 
la defensiva” y que es nere 
no renunciar a la defere 
su carácter “utopicoytre: 
mador”, de manera que¡ 
acceder “a la cultura dep 
no, lo cual no significa!
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El Gobierno no creó un despacho para
Alfonso Guerra en la Delegación de Sevilla
GRANADA. (Efe).- El

Gobierno español, a través del 
Ministerio de Relaciones con 
las Cortes, ha respondido al 
juez José Cano, instructor del 

En el auto, el juez señala que 
“la creación del despacho es 
injusto porque se dio orden de 
que lo ocupara Juan Guerra, 
que no ostentaba carácter de

sumario del caso “Juan Guerra” . funcionario público, por lo que
relativo al uso de una depen
dencia en la Delegación del 
Gobierno en Andalucía por 
Juan Guerra, que no ordenó 
,1a creación del despacho.

El Gobierno asegura que “no 
existe, ni ha existido decreto, 
orden, resolución ni instrucción 
por la que se acordara la crea
ción ni mantenimiento de un 
despacho para uso del excelen
tísimo señor vicepresidente del 
Gobierno radicado en las 
dependencias de la delegación 
del Gobierno en Andalucía”. La 
respuesta del Gobierno ha sido 
adjuntada al sumario que el 
juez ha traspasado a la Sala de 
lo Civil y de lo penal del TSJA 
para que decida si abre nuevas 
diligencias o archivar las efec
tuadas hasta ahora.

sus actividades eran privadas,' 
según los indicios”. Cano afirnia 
que fue Rafael Delegado, ex-se- 
cretario de la vicepresidencia 
del Gobierno con Alfonso 
Guerra, el que ordenó la crea
ción del despacho, a pesar de 
que, según el magistrado, “no 
tiene competencia para adoptar 
tal decisión”. Según el auto del 
juez, “Rafael Delgado podría 
ser autor de un delito de pre
varicación, podría estimarse 
cooperadores del delito a los 
delegados del Gobierno en 
Andalucía. Y^u autoría respec
to al delito de malversación, 
debe tenerse por clara al tra
tarse de funcionarios públicos 
bajo cuya custodia y adminis
tración se hallaban los caudales 
apropiados y el despacho”. Juan Guerra, hermano del ex vicepresidente del Gobierno.

1

a 10 detenidos! de 

relación con El"
PARIS. (Efe).- Las gg 

sonas que fueron detergí 
martes y el miércoles enil 
Vasco francés por su 
relación con ETA fuerooF^ 
ladadas ayer a París, pW— 
interrogadas por eljuez» 
truye el sumario, LW 
Levert. Los detenidos. I 
ellos tres españoles y uní 
zolano, fueron trasladad* 
capital francesa desde W 
(suroeste) en un avión* 
informaron fuentes

Las diez personas sü* 
mente vinculadas con 
nización terrorista vasca 1 
trasladadas a su llegada ai - 
al Palacio de Justició 
están siendo interrogad* 
el juez Levert. 1

A las seis personas O 
ron arrestadas el martes* 
te una operación polio*! 
País Vasco francés 
sunta relación con 
sumaron el rniércoles ott* 
tro, acusadas de haber 
buido a la estancia irref* 
Francia de los tres 

'terroristas.

2022



9 9 Viernes, 24 de-
Enero de 1992NACIONAL

Usai 
^NI

pon Juan Carlos señaló que '‘el tan esperado año 92 ha llegado con su carga de riesgo y esperanza

on t

El Rey anima a extremar la vigilancia 
ante las arremetidas del terrorismo

El Gobierno 
aprueba el plan 
de dinamización 
industrial de ■ 
Asturias

•El Sil 
PCE. 1 

■espon] 
oisión'lj 
upciónl 
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sobtfl

E¡ Palacio de la Zarzuela acogió una reunión del Alto Patronato del V Centenario del Descubrimiento

£¡ Rey animó ayer a los miembros del Alto Patronato 
¿gl V Centenario a “extremar la vigilancia” ante los 
riesgos, especialmente el del terrorismo, “a los que 
va a estar sometido el país” en 1992. “Somos conscientes 
¿e los riesgos -en especial del que se deriva de las

arremetidas del terrorismo- a los que va a estar sometido 
el país con tan singular concentración de aconteci
mientos, por lo que os animo a extremar la vigilancia, 
el esfuerzo y la coordinación interministerial y entre 
las administraciones para conseguir el éxito deseado”.

^>^ p4l 
Siglo 1 
Kqwl

:ntoeJ 
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MADRID. (Efe).- En las 
palabras con que se inició la 
reunión que ayer celebró en 
el Palacio de la Zarzuela el 
Alto Patronato del V Cente
nario, bajo la presidencia de 
los Reyes de España, Don 
Juan Carlos, señaló que “el 
tan esperado año 92 ha lle
gado con su carga de riesgo

aqa y esperanza .
les. 1 Ante los participantes en la
: hani 
áasyi

nmoá 
usterd 
ecoiJ 
tasca 
ite ed 
a cual] 
ción 1

^uitaJ 
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¡ticas l 
la bsi 
queq 
í es 3

un 3 
ióniJ

reunión, entre los que se 
encontraba el presidente del 
Gobierno, Felipe González, y 
el vicepresidente, Narcís 
Serra, el Rey se refirió al “es
fuerzo colosal* que nos toca 
hacér” en estos primeros 
meses del año para que “todo 
lo proyectado esté a punto, 
para subsanar errores y para 
mejorar lo mejorable”.

Mencionó en este punto de 
sus palabras los grandes acon
tecimientos del 92;. EXPO de 
Sevilla, programa del V Cen
tenario, Conferencia de Jefes 
de Estado y de Gobierno ibe
roamericanos, Juegos Olímpi
cos y Madrid Capital Europea 
de la Cultura.

_ Don Juan Carlos I.

Yáñez: ^^Todos 
involucrados^^

^'i
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que a 

i ded 
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Inmenso esfuerzo

los

js dis 
elenií 
s eri:

Todo ello va suponer, según 
el Rey Juan Carlos, un “in
menso esfuerzo” para “el 
Gobierno, para la Administra
ción, para las empresas y con
sorcios públicos, para los 
empresarios y, en general, 
para toda la sociedad espa
ñola”, tarea en la que Don 
Juan Carlos aseguró que con
tarán con su “apoyo decidido” 
y con su ”dedicación activa”.

El Rey se mostró seguro 
de que “seremos capaces de 
capitalizar esta ocasión única 
y excepcional para proyectar 
internacionalmente una ima
gen de España de modernidad 
y de capacidad”.

Expresó asimismo su espe
ranza en que todo ello “insufle 
a su vez el ánimo y rigor a 
nuestro pueblo para que pue
da encarar con rigor y espe
ranza los desafíos del final del 
siglo, especialmente los que se 
derivan de nuestro compromi
so con la unidad europea”.

Sentados alrededor de una 
mesa oval, instalada en el 
salón de audiencias del Pala
cio de la Zarzuela, los miem
bros dél Alto Patronato escu
charon las palabras del 
Monarca, con que dio comien
zo la reunión.

Participantes

Además del presidente y 
del vicepresidente del Gobier
no, participaron en ella los 
ministros de Economía, Car
los Solchaga, Obras Públicas 
y Transportes, José Borrell, y 
de Relaciones con las Cortes, 
Virgilio Zapatero., el presi
dente de la Comisión Nacio
nal del V Centenario, Luis

uero3

isca 
ida 2
:ia. í
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iezi¡5 
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dos. 
y un 
idaA’

Yáñez., el comisario general
de la EXPO, Emilio Casinello 
y el director del gabinete de 
la Presidencia y secretario del 
Alto Patronato, Roberto 
Dorado.

El ministro de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, no estaba pre
sente, a pesar de que también 
forma parte del Alto Patro
nato, ya que se encuentra en 
Estados Vnidos.

Según el orden del día pre
visto para la reunión, tras las 
palabras del Monarca se dio 
lectura «al Acta de la reunión 
anterior, celebrada en la ciu
dad de Sevilla el pasado 29 
de julio.

Intervinieron a continua
ción Luis Yáñez para hablar 
de la marcha del proyecto V 
Centenario., Virgilio Zapatero 
y Emilio Casinello, sobre la 
EXPO y el Pabellón español 
en esa exposición universal, y 
José Borrell, sobre infraes
tructuras.

El presidente de la 
sociedad estatal para el 
Quinto Centenario, Luis 
Yáñez, manifestó 
durante la presentación 
de los programas de esta 
conmemoración, que 
“de doce a catorce 
millones de españoles 
han tenido ya alguna 
relación con las activi
dades relativas a la con- 
memoración del 
encuentro entre España 
y America”.

Luis Yáñez, que 
mañana asistió a una 
reunión del Alto Patro
nato del Quinto Cente
nario presidida por los 
Reyes, don Juan Carlos 
y doña Sofía, precisó 
tras ésta que “toda la 
Administración, central 
y autonómica, ha esta
do, junto a gran parte 
de la sociedad civil espa
ñola, involucrada en las 
celebraciones del V 
Centenario”.

” E s t a a m p 1 i t u d, 
subrayó Yáñez, ha enri
quecido la gestión de los 
programas, pero tam
bien ha producido una 
mayor complejidad en la 
aplicación sistemática 
de los mismos”.

El presidente de la 
sociedad estatal puntua
lizó que “si bien en 1993 
desaparecerán las ins
tancias orgánicas relati
vas a las celebraciones, 

’ los principales progra
mas se mantendrán, 
siendo traspasados a 
organismos de la Admi
nistración”.

MADRID. (Efe).- El Con
sejo de Ministros aprobará 
mañana el Plan de Dinamiza
ción y Reindustrialización de 
Asturias que tiene por objetivo 
crear las condiciones necesarias 
para generar empleo en esa 
región, anunció ayer el ministro 
de Industria, Claudio Aranzadi.

Tras mantenér ayer una reu
nión con el presidente del Prin
cipado, Juan Luis Rodríguez 
Vigil, el titular de Industria con
firmó. que hoy informará del 
contenido de este Plan en la 
rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, en la que 
comparecerá junto a la ministra 
Portavoz, Rosa Conde.

El Plan, al que hoy dará el 
visto bueno el Gabinete que 
preside Felipe González, pre
tende regenerar el tejido indus
trial asturiano y fomentar las 
inversiones en la zona.

Este Programa de reindus
trialización estará coordinado 
con el que ha elaborado el pro
pio Gobierno asturiano, con 
inversiones por valor de 300.000 
millones de pesetas para los 
próximos seis años, y estará 
financiado por los Ejecutivos 
central y autonómico.

Tambien el ministro de Cul
tura, Jordi Solé Turá, manifestó 
que espera poder presentar al 
Gabinete la propuesta del nue
vo subsecretario. El Gobierno 
aprobará tambien un Real 
Decreto por el que se creará 
una Comisión nacional antido
paje, que reglamentará esta cla
se de controles deportivos y 
determinará la lista de compe
ticiones donde esta práctica se 
regulará y llevará a cabo, infor
maron a Efe*fuentes del minis
terio del Portavoz.

A través de otro Decreto, el 
Ejecutivo revalorizará las pen
siones en la Administración 
Local para este año, por valor 
de 5,7 por ciento de incremento 
medio.

Otros asuntos que verán luz 
verde en la reunión del Consejo 
son el Estatuto de la Escuela 
Oficial de Turismo, un acuerdo 
sobre la participación de la 
Administración en la oficina 
europea de radiocomunicacio
nes, y otro respecto a la asis
tencia jurídica en materia penal 
entre España y Estados Unidos.

ÜRADIOESTADIO!!
Dirige y Presenta: ANGEL NAVARRO

Domingos de 22’00 a 23'00 HORAS

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL
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Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L 
CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50
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Leopoldo Torres 
afírma que las 
víctimas del 
delito no están 
bien protegidas

MADRID. (Efe).- El Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres, dijo ayer a Efe que las 
.“víctimas de los delitos no están 
suficientemente protegidas” y 
cree que se debe, velar más por 
sus derechos, “sobre todo en 
que se refiere a la indemniza
ción y reparación del daño 
sufrido”.

Leopoldo Torres considera 
que, además, se ha de “evitar 
que se amplíen en el proceso 
los perjuicios de toda índole, 
incluso los morales, originados 
a la víctima por el delito mis- 
mo .

Torres estima que hay “cierta 
carencia” en esta materia, por 
lo que se debe corregir “im
pulsando”, entre otros puntos, 
el pago de las indemnizaciones. 
”Sin descuidar ni dejar de lado 
los derechos de los delincuentes 
-añadió-, debemos también pro
teger a aquellos que han sido 
víctima de un delito, ya que 
son los principales peijudicados 
directos”.

Con este motivo, el Fiscal 
General ha remitido a todos los 
fiscales de España una instruc
ción, a la que ha tenido acceso 
Efe, en la que señala que no 
basta que un procesado en un 
delito asegure verbalmente 
carecer de bienes para aceptar 
uña declaración de insolvencia. 
Torres pide a los fiscales que 
soliciten del juez una ”inves- ' 
tigación más profunda de los 
bienes del inculpado”.

Se suicida 
arrojándose 
desde un puente 
tras matar a su 
mujer e hijo

BARCELONA. (Efe).- 
Manuel Pla, de 53 años, se sui
cidó anteanoche arrojándose 
por un puente después de matar 
a su esposa y a su hijo de nueve 
años en su domicilio familiar 
de Barcelona, por circunstan
cias que todavía no están acla
radas, informaron ayer fuentes 
policiales

El cadáver de Montserrat 
Sánchez, de 48 años de edad, 
presentaba diversos golpes en 
la cabeza y fue descubierto en 
una habitación de la vivienda, 
donde la policía también encon
tró una llave de fontanero con 
la que presuntamente Manuel 
Pla golpeó a su esposa.

El cuerpo sin vida del niño 
César Pla, que, al parecer, tenía 
signos de estrangulamiento, fue 
hallado en el comedor de la 
casa, situada en la calle Sace
dón, en el barrio barcelonés de 
Horta. Según las mismas fuen
tes, tras matar a su esposa e 
hijo, el parricida se dirigió al 
puente situado en la calle Lis
boa, cerca del Túnel de la Rovi
ra, desde donde se arrojó al 
vacío. Por otra parte, la Policía 
ha detenido a un joven de 18 
años que mató en Gerona a 
una anciana, tras golpearía con 
una sierra eléctrica, porque se 
había negado a pagarle 25.000 
pesetas que le debía.

El soldado que mató a dos compañeros afirma que fue maltratado durante la instrucción.

Mató a SUS compañeros al recordar lo mal que había sido tratado

El soldado homicida dice que 
sólo “quería darles un susto”

Su test psíquico reveló cierto complejo y recomendó un destino tranquilo

El soldado José Antonio Molero, que anteayer mató 
a dos compañeros en un destacamento de Peñagrande 
(Madrid), declaró ayer a la Policía qué sólo quería
“darles un susto” y que 
tras recordar lo mal que 
el período de instrucción.

MADRID. (Efe).- El sol
dado, que permenece deteni
do en las dependencias de la 
Brigada de Policía Judicial de 
Madrid, explicó ayer a los ins
pectores del Grupo .V de 
Homicidios que, mientras 
hacía guardia en una garita, 
empezó a pensar que sus 
compañeros se metían con él, 
por lo que pensó en “darles 
un susto”, según dijeron a Efe 
fuentes policiales.

Molero abandoró entonces 
su puesto de qi ardía y. Iras 
quitar las balas de fogueo c 
los dos cargadores de su fusil, 
se dirigió a la habitación don
de dormían sus doce compa
ñeros y disparó contra dos de 
ellos, que murieron instantá
neamente.

Según relató a la policía, 
Molero entró en el dormito
rio, despertó a uno de sus

Querella de Derechos Humanos contra los agentes que golpearon a A. Rodríguez

Acusan a 2 policías de dar una 
paliza al joven que luego murió

SEVILLA.(Efe).- La Asocia
ción Pro Derechos Humanos de 
Andalucía presentará antes del 
sábado una querella contra dos 
policías nacionales a los que 
acusa de dar una paliza a Anto
nio Rodríguez Pérez, muerto el 
lunes, informó ayer a Efe Angel 
Monge, abogado de la Asocia
ción y de la familia del fallecido.

Francisco Rodríguez, padre 
de Antonio, ratificó ante el Juz
gado de Instrucción número 
doce de Sevilla la denuncia que 
presentó el pasado lunes ante 

cometió el doble homicidio 
había sido tratado durante 

compañeros y le preguntó si 
sabía quién dormía en la 
cama de enfrente.

Al averiguar que allí se 
encontraba Ricardo Olivo -u- 
na de las personas que, según 
ha explicado, se metían con 
él- se acercó a un metro de 
distancia y le disparó en la 
cabeza.

Al oír la detonación, los 
demás soldados se desperta
ron y encendieron la luz, 
mientras José Antonio Mole
ro gritaba “estoy harto de la 
mili” y “no os mováis”.

En ese momento, el sol
dado Luis Rodríguez se aba
lanzó sobre el homicida para 
quitarle el arma, lo que moti
vó que éste le disparara dos 
veces, alcanzándole en 
abdomen y el tórax.

Tras ello, el soldado 
arropó con una manta y 

el

se 
se

el juzgado de guardia, por la 
que acusaba a dos policías 
nacionales de golpear el miér
coles de la semana pasada en 
la barriada de El Vacie a su 
hijo, qúe falleció cinco días des
pués.

Monge señaló que “estamos 
hablando con todos los testigos 
para poder hacer una selección, 
ya que tenemos más de treinta, 
y confeccionar la querella que 
la Asociación Pro Derechos 
Humanos presentará hoy o 
mañana sábado en el juzgado 
de guardia”.

F

entregó al sargento que esta
ba de guardia. Sin embargo, 

* fuentes del Ejército de Tierra 
afirmaron á Efe que Molero 
Garrido depuso su actitud a 
la orden del sargento de ser
vicio —que estaba a punto de 
salir de su habitación al escu
char los disparos- y que fue 
quien desmontó el arma 
inmediatamente después.

Fuentes policiales señala
ron que el soldado, al que 
calificaron de introvertido, no 
había sido víctima de ninguna 
novatada importante, sino 
que las anécdotas que le 
impulsarón a actuar fueron 
“casi de colegiales”.

El test psicotécnico del sol
dado no desaconsejaba que 
efectuara servicios con armas 
de fuego, pero sí recomen
daba que fuera enviado a un 
destino tranquilo, cosa que se 
le proporcionó, según preci
saron fuentes del Ejército de 
Tierra. José A. Molero Garri
do acreditó en el test ner
viosismo y cierto complejo de 
inferioridad, “lo que no pre
supone una conducta agresi
va” en opinión de las fuentes.

El abogado de la Asociación 
Pro Derechos Humanos dijo 
que, pese a haberse personado 
en el caso como acusación par
ticular de la farnilia del falle
cido, aún no ha recibido el tras
lado de las diligencias instruidas 
hasta el momento y que “lo más 
importante que esperamos es el 
resultado de la autopsia para 
que la estudien nuestros exper
tos”. Con respecto a la tardanza 
en la presentación de la que
rella, Monge señaló que “que
remos investigar todos los 
momentos previos”.

El Círculo de 
Empresarios | 
duda que Espi' 
pueda accedería 
la UEM en 19}

MADRID. (Efe)..Esp^ 
podrá acceder a la Uniój 
nómica y Monetaria n 
junto a los países másf«W'' 
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de la CE en 1997 si no rea 
a tierúpo sus actuales dei 
librios económicos, i 
advierten una serie de e 
en el último volumen an 
Círculo de Empresarios 
política económica.

Este volumen, dado a 
cer ayer y conocido como 
Marrón, se*edita poroctai 
consecutivo y recoge ej 
última edición la opinión 
autores del mundo de las 
sa, la Universidad y la 
nistración sobre la política 
nómica española en el co 
de la UEM europea.

El Libro, que fue prest 
por Manuel Guasch, pres 
de FASA-Renault y mli 
del Círculo de Empres 
trasmite, la preocup 
empresarial por el futuro 
integración española, no 
porque no se alcancen lo<| 
ces de convergencia nec 
sino porque no se percibí 
guna señal de corrección.

Los autores de estevo 
coinciden en que el Gol 
continua utilizando su 
monetaria restrictiva para 
la inflación, mientras la 
presupuestaria se éatí 
por un alto gasto no di 
a inversiones que mantie 
situación de altos tipos di 
rés y de cambio.

La Cadena St 
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de delitos 
monetarios a
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MADRID. (Efe).-UC 

SER presentó ayer ac 
Comisión Disciplinaria d 
sejo General del Poder J 
una denuncia contra el y 
delitos monetarios 
Audiencia Nacional, 1 
Moreiras, al considerar 
implicación de esta emp 
el fraude del IVA, “sin 
probación judicial alguna 
de ser constitutiva de fal 
ve.

En la denuncia, pr® 
por el Director General 
SER, Augusto Delka 
califica de “temeraria í 
pondable” la publicactó 
parte del juez” de una 
sociedades presunuOP^bc 

el fraii<if’ert 
tosa

implicadas en 
IVA, entre ellas la SER.
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El pasado día 16 y ti® 
tarse el secreto de sum 
Audiencia Nacional dio^ 
cer la lista de casi 650 e®

Al día siguiente, y' 
desmentidos de la nía." 
las empresas que fígn*^ 
las listas, Miguel Mot^ 
quiso opinar sobre de^ 
nes no judiciales y s^” 
cuando los responsables 
empresas “vengan alj 
presten declaración, «s^ 
tará como prueba judie' 
no antes”.
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Criticó la política de mercado ‘'con subvenciones y subsidios

¡osé M- Cuevas pide cambios
dfli la actual política económica

hjrí/d del riesgo de que las industrias se ubiquen en otras regiones europeas

i

V"'^. ifesidente de la Confederación Española de Oiga- 
piones Empresariales (CEOE), José María Cuevas, 

n^ ^ ¡y^^ ^^^ ^^ ^^ P^idica económica actual no cambia, 
les d^ chas industrias qüe podrían desarrollarse en nuestro 
os, se ubicarán en otras regiones europeas”.
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^¡^TIAGO DE COMPOS- 
\ (Efe).- Cuevas indicó, 
u rueda de prensa con 
L de la celebración del X 
Lfjario de la Confedera- 
¡de Empresarios Gallegos 
h que “tenemos una poli- 
He mercado absurda que, 
bar dq corregirse con el 
Lilo de nuevas iniciativas, 
bntúa con subvenciones y 
pos”.
[presidente de la patronal 
L que se ha llegado a una 
fon en la que las admi- 
Kones, en vez de plantear- 
lobjetivos prioritarios para 
fersión, se dedican a ver 
le forma “sacan más dine-

legó que una política fiscal 
Lda debería contemplar la 

y el ahorro en la 
ha y la industria y no el 
uo de impuestos y sub- 
i porque éste “no es el 
b de la reindustrializa-

an 
idid
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vas se refirió al proyecto 
Galicia Forestal” y lo cali- 
r‘ambicioso e importan- 
na “buena iniciativa rein- 
mizadora” para esta 
pidad autónoma, aunque 
kó- “duerme en los cajo- 
1 la Administración desde 
bes años”.
kecto a la huelga general 
bda por las centrales sin- 
b gallegas para el próximo 
tbril, el presidente de la 
Íseñaló que los sindicatos 
luían el debilitamiento de 
bina”, al elegir la vía de 
Iflictividad para sus rei- 
fciones.
Imó asimismo que hay

mantiene el 
W del dinero

una “cierta hipocresía” en las

do sobrevivir, y qué están dis
puestos a hacer para cambiar 
la situación”. El presidente de 
la CEG, Antonio Ramilo, dijo 
que una huelga como la anun
ciada con tanta antelación pro
duce una “imagen de desgaste” 
de Galicia como escenario

estrategias de los sindicatos, y inversor, porque cualquier brote
preguntó “qué ayuda han pres
tado para que no se cerrasen 
muchas empresas que han podi-

que rompa la paz social supone 
una política negativa y perjudica 
el desarrollo industrial. José María Cuevas, presidente de la patronal CCOE.
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pADRID.(Efe).- El 
de España mantu- 

pr en el 12,65% el 
po oficial del dinero 
I'a subasta de certifi- 
h de depósito (cebes) 
Rada ayer y en la que 
Mico 1,54 billones de 
Rs de los 1,55 billo- 
[solicitados.
panco emisor recha- 
IPcticiones a un tipo 
kerés inferior en 0,15 
R al establecido, por 
reporte de 10.000 
F^'^s de pts. En la 
por subasta de cer- 
P^os de depósito, 
Piada el día 14, el tipo 
|a>terés quedó recor- f 0,15 puntos y se f en el 12,65%. En 

a las actuaciones
P^as con títulos de P Pública, el Tesoro 

a convocar para 
J^'ibasta de Letras a 
■®cses de plazo.

ASI ES
NUESIRO

"CADA
Cuando finaliza el "CADA DIA' 
de González Ferrari, empieza 
el de aquí.
El de nuestras cosas. Problemas 
municipales, sucesos, noticias, 
deportes, cotilleos, concursos...

DIA"
De 12 de la mañana a 

4 de la tarde hay un 
"CADA DIA" muy nuestro que es 
todo tuyo.

- Pon la COPE de aquí. La de siempre. 
Sabrás lo que pasa CADA DIA. 
Lo que está muy cerca de ti.

COPE

RADIO POPULAR

LA RADIO ES COPERACION.
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Cotizaciones de In Bolso de Modrid índice General anterior (251’36) actual (251’07)
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.120’00

ULTIMO

3.135’00

B. Exterior 3.430’00 3.440’00

B. Central

B. Hispano

B. Popular 11.400’00 11.470’00

B. Santander 4.560’00 4.595’00

B. Valencia ' 1.400’00 1.390’00

Barclays Bank ■ 710’00 700’00

B. Zaragozano 2.220’00 2.220’00

B. Cto. Balear 3.700’00 3.700’00

B. Bilbao-Vizcaya 2.750’00 - 2.730’00

B. Alicante 4.900’00 4.895’00

B. Vitoria . 2.720^00 ‘ 2.720’00

B. Andalucía 9.370’00 9.110’00

B. Castilla 31.750’00 31.750’00

B. Herrero 3.600’00 3.625’00

B. Pastor 6.000’00 6.000’00

B. Vasconia ' 4.500’00 4.500’00

B. Atlántico 2.850’00 2.850’00

B. Galicia 6.290’00 6.290’00

B. Fomento 2.100’00 2.100’00

Bankinter 7.330’00 7.240’00

B. Progreso 2.430’00 2.430’00

Aguas Barcelona 3.500’00 3.500’00

Catalana de gas 5.990’00 5.870’00

Eléct. Viesgo 2.680’00 2.700’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.100’00 1.090’00

F.E.C.S.A. 712’00 705’00

Hidrocantábrico 1.900’00 1.940’00

Hid. Cataluña 374’00 374’00

Hid. Española 518’00 519’00

Iberduero 708’00 705’00

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 575’00 571’00

Unión Eléc. Fenosa 576’00 576’00

Ernp. Nac. Eléctric. 3.015’00 3.025’00

Eléc. Ribagorzana 1.810’00 1.800’00

Gas y Eléctric. 2.900’00 2.885’00

Unión Ind. Agrogan. ‘1.720’00 1.735’00

El Aguila 1.350’00 1.360’00

Azucarera 4.550’00 4.500’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.440’00 2.400’00

Campofrío 8.550’00 • 8.650’00

Ebro Agrícolas 2.050’00 2.050’00

Tabacalera 5.590’00 5.520’00

Koipe 4.000’00 3.800’00

Finanzauto 901’00 907’00

Asland 2.245’00 2.205’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 1.245’00 1.190’00

Portland Valder. 11.800’00 11.730’00

Valenc. Cementos 13.990’00 14.000’00

Uralita, S.A. 1.080’00 1.045’00

Cristalera Esp. 6.400’00 6.400’00

Dragados y Const. 1.935’00 1.945’00

Obras y Const. Ind. 4.200’00 4.180’00

Vallehermoso 2.200^00 2.165’00

Bami 598’00 590’00

Prima Inmobiliaria 3.700’00 3.700’00

Ipm. Met. Vasco-Centr. 4.000’00 3.995’00

Sotogrande 321’00 320’00

Inmob. Urbis 980’00 953’00

Focsa 7.510’00 7.600’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.490’00 1.425’00

Financiera y minera 3.450’00 3.350’00

Cubiertas 9.020’00 9.030’00

Huarte 1.710’00 1.715’00

Urbanizaciones y Trans._____________________________

Filo, S.A._________________ •1.330’00 1.335’00

Corp. Fin. Alba 4.225’00 4.285’00

Cía. Gral. Invers. 979’00 979’00

Cofir 1.410’00 1.415’00

Corp. Fin. Hispamer ' ' 3.000’00 3.000’00

Papelera Española 200’00 191’00*

Sarríó, S.A. 802’00 799’00

Eppic 225’00 210’00

Argón 4.090’00 4.090’00

Ercros 425’00 392’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.120’00 1.130’00

Carburos metálicos 3.500’00 3.450’00

Repsol 2.840’00 2.880’00

Cepsa 2.330’00 - 2.340’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA......................... 99’935 100’325
1 ecu........................................ 128’767 .129’153
1 marco alemán................;... 63’078 63’268
1 franco francés.................... 18’508 18’564
1 libra esterlina..................... 180’732 181’276
100 liras italianas.................. 8’384 8’410
100 francos belgas................ 306’361 307’281
1 florín holandés................... 56’017 56’185
1 corona danesa.................... 16’278 16’326
1 libra irlandesa........... .•....... 168’031 168’535
100 escudos portugueses.... 73’167 73’387
100 dracmas griegas............ 54’627 54’791
1 dólar canadiense............... 86’486 86’746
1 franco suizo........................ 71’229 71’443
100 yens japoneses............... 81’070 81’314
1 corona sueca...................... 17’348 17’400
1 corona noruega.................. 16’066 16’114
1 marco finlandés ................ 23’170 23’240
100 chelines austríacos........ 896’357 899’051
1 dólar australiano............... 75’101 75’327

NOMBRE VALOR

Petromed

La Seda de Barcelona

Sniace

Ernp. Nac, Celulosa

Fosforera

Algodonera S/Antonio

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión v el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala.

Commerzbank

Volkswagen
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MADRID. (Fax-Press).- La bolsa de Ma 
vuelto a registrar pérdidas en la mayoría de h 
dades y al igual que en días anteriores, el 
siguen siendo el gran “ausente del mercado, ü 
tidumbre se ha impuesto una vez más ya quel

ntición de los tipos de interés en la.subasta 
de certificados de depósito ha provocado ckt® 
Así desde los primeros compases de la ^es LEN 
ventas han sido las protagonistas aunque de 
moderada con un volumen de negocio que^^ 
siendo elevado. Telefónica e Iberdola I han:

de
“Alt 
la m,

el millón de títulos y también es de destacar 
cación registrada en Macpsa de 380.300 acc gr 
372 pesetas. Los altibajos del mercado neo)’ “etro 
tampoco aclaran para nada las dudas existe!* 
lo que al cierre el índice general registra una “ mi 
de 29 centésimas. En esta ocasión algunos 
sí han logrado finalizar con un signo posiH'' 
indicador como en el caso de químicas J
nicaciones.
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LENAS. (Efe).- Tres tripu- 
s de un hidroavión militar, 
“Albatros”, murieron ayer 
¡2 mañana al estrellarse su 
•o contra dos casas en el

‘Los Doce” critican el protagonismo adoptado por EEUU en relación a las ayudas a la CEI

La CE retomará la iniciativa de ayuda 
la las repúblicas ex soviéticas en Lisboa
1 ‘^Rusia necesita de 10 a 20.000 millones de dólares anuales durante 5 años para reactivar su economía

la Comunidad Europea retomará la iniciativa de la 
¡yuda a las repúblicas de la extinta Unión Soviética 
¿n la celebración en Lisboa de una segunda conferencia 
internacional con ese propósito, probablemente en mayo 
próximo, según anunció ayer el ministro de Asuntos 
interiores luso, Joao de Deus Pinherio.

WASHINGTON. (Efe).- El 
anuncio fue realizado durante 
la primera jornada de la con
ferencia de ayuda a las repú
blicas, iniciada el miércoles en 
Washington y que fuer clau
surada ayer.

Pinheiro, cuyo país ocupa 
este semestre la Presidencia 

tatoria de la CE, declaró 
que, en un principio, la nueva 

unión se celebrará el próxi- 
0 nies de mayo y que, al 

Icontrario de la de Washing- 
ion, a ella asistirán las repú- 
licas de la extinta URSS. 
El ministro alemán de 
untos Exteriores, Hans Die- 

¡ch Genscher, declaró que el 
echo de que la segunda con- 
rencia tenga lugar en el 
«tremo occidental de Europa 
es una demostración de la 
hesión de la CE”.
Algunos países de la Comu- 

idad Europea, con Francia • 
frente, han criticado a Esta

os Unidos por haber convo- 
do la conferencia con la 
tención de atribuirse prota- 
nismo en la ayuda a las 

epúblicas cuando aporta 
ucho menos dinero que “los 
oce .
El ministro francés de 
untos Exteriores, Roland 
urnas, en una muestra de su 
alestar por la convocatoria 
tadounidense, ha preferido 
asistir a la reunión y ha 

viado en su lugar a la minis- 
a para Asuntos Europeos, 
isabeth Guigou.
La ministra francesa desta- 

i que su país “lamenta” la 
usencia de las repúblicas de 
antigua URSS ya que con

res muertos al estrellarse 
n avión militar en Grecia

Aplastada una rebelión contra 
el presidente Mobutu en Zaire

friego de Elefsina, a 20 
^hos de Atenas. Se trata 
>>ctavo accidente de un 

militar en ün año en 
a. 
accidente, en el que tam- 
fcsultaron heridos dos 
''tes de Elefsina, ocurrió 

't'ien metros de una escue- 
cuando los alumnos 

a clase.
Iteridos, una pareja de 

'Aaños, son, al parecer, 
de una de las casas 

las que se estrelló el 
fión.
^''cidente se produjo cuan- 
’Parato, que efectuaba un 
’*® entrenamiento, se dis- 
^® efectuar un aterrizaje 
“'’gencia en el aeropuerto 

sidera que sólamente se 
podrán resolver los problemas 
de distribución mediante “ac
ciones decididas conjuntamen
te” con esos nuevos Estados.

Genscher declaró, por su 
lado, que Alemania está “to
talmente de acuerdo” con la 
iniciativa estadounidense, 
aunque dijo que echaba * de 
menos la presencia de las 
repúblicas en la conferencia.

El principal objetivo de la 
Conferencia de Washington, a 
la que asisten ministros de 
Asuntos Exteriores de medio 
centenar de países, es coor
dinar el envío de la ayuda que 
la comunidad internacional ha 
prometido proporcionar a las 
repúblicas para satisfacer sus 
necesidades más urgentes.

Cinco comisiones estudia
ron el modo más eficaz de 
enviar medicinas, ayuda de 
vivienda, alimentos, asistencia 
técnica y combustible.

El presidente estadouniden
se, George Bush, apeló en su 
discurso de inauguración a la 
comunidad internacional a 
“trabajar juntos” para ayudar 
a las repúblicas.

Genscher pidió a los países 
ricos de Asia, y particularmen
te a Japón, que se sumen a 
los esfuerzos por ayudar'a las 
repúblicas.

Cuantía de las ayudas

Por su parte, el presidente 
del Banco Europeo de 
Reconstrucción y Desarrollo, 
Jacques Attali, Rusia necesi
tará de 10.000 a 20.000 millo
nes de dólares anuales de ayu-

militar de Efelsina.
Más de 20 ambulancias acu

dieron al lugar del siniestro ante 
el temor de que se produjeran 
más explosiones en las viviendas 
que se incendiaron a conse
cuencia del accidente.

Un maestro y algunos de los 
alumnos de la escuela contigua 
declararon que en el momento 
del accidente se encontraban en 
el patio en clase de gimnasia 
y que vieron al aparato que 
volaba con dificultad a baja 
altura. En un primer momento 
chocó contra los postes del ten
dido eléctrico, tras lo que no 
logró recuperar altura.

Según el cuartel general de 
la Fuerza Aérea griega, el avión 
fue reparado recientemente.

El pasado 26 de diciembre, 
una persona murió y doce resul
taron heridas al estrellarse un 
avión “Dakota” cerca de Ate
nas.

Yeltsin admitió ayer la situación crítica que vive Rusia.

fe

Vi
l

da financiera durante un 
período de tres a cinco años 
para reactivar su economía.

El Banco Europeo de 
Reconstrucción y Desarrollo, 
que se creó para ayudar a los 
países de Europa del Este a 
llevar a cabo la transición del 
sistema comunista al capita
lista, otorgará 20 millones de 
dólares para un proyecto de 
creación de mercados de dis
tribución al por mayor en tres 
ciudades rusas.

En otro orden de cosas, el 
presidente de la Federación 
Rusa, Boris Yeltsin, afirmó 
ayer que el Gobierno ruso aún 
cuenta con la confianza del 
pueblo, aunque admitió que 
“nunca, desde la Segunda 
Guerra Mundial, la situación 
de su República había sido tan 
difícil”. El presidente ruso 
reconoció que la reforma eco
nómica avanza con tropiezos, 
y criticó al Ejecutivo por no 
adoptar medidas para la 

■ defensa social de la población.

KINSHASA. (Efe).- Dos per
sonas murieron en la madru
gada de ayer cuando tropas 
gubernamentales recuperaron 
el control de la emisora de 
radio oficial “Voz del Zaire”, 
informaron fuentes oficiales.

La emisora había sido toma
da el miércoles por militares 
rebeldes que exigían el cese del 
Gobierno del primer ministro, 
Nguz Karl I Bond.

En un comunicado del 
Gobierno, emitido por la emi
sora recuperada, se informó de 
que los muertos son dos sol
dados, uno perteneciente a los 
rebeldes y el otro a los leales.

También se informó de que 
varios de los militares rebeldes 
que tomaron “Voz del Zaire” 
huyeron cuando las fuerzas lea
les al presidente del país, Mobu- 
tu Sese Seko, se aproximaban 
al edificio de la emisora.

Los que fueron capturados.

Situación en 
Georgia

Los partidarios del 
derrocado presidente de 
Georgia, Zviad Gamsa- 
jurdia, se han negado a 
deponer la armas y han 
rechazado el ultimátum 
del Consejo Militar que 
controla casi la totalidad 
del territorio georgiano.

Para evitar el derra
mamiento de sangre, el 
Consejo Militar había 
dado de plazo hasta la 
medianoche de ayer 
para que los “gamsajur- 

. distas” entregasen sus 
armas, ya que de lo con
trario se daría orden a 
las tropas de aplastar la 
resistencia de los grupos 
armados que permane
cen leales al depuesto 
presidente. 

cuyo número no se ha preci
sado, serán juzgados por un tri
bunal militar.

El ministro zaireño de Defen
sa y Seguridad, Ngbanda Nzam- 
bo, afirmó ayer que la situación 
en el país es aún preocupante 
pero que volverá a reinar la 
calma.

En su intervención en la 
Radio Nacional el ministro con
denó a los “aventureros y ban
didos” que, amparados en la 
noche del miércoles al jueves, 
ocuparon la emisora para difun
dir sus cumunicados.

Los rebeldes exigieron la 
dimisión del Gobierno de Nguz 
Karl I Bond y la reanudación 
dé la Conferencia Nacional 
para la democracia, que fue 
supendida el domingo y en la 
que se reunían representantes 
del presidente de Zaire, Mobu- 
tu Sese Seko (en el poder desde 
1965), y de la oposición.

Airafat: “Israel 
quiere que 
Jordania sea una 
nación para los 
palestinos” .

AMAN. .(Efe).- El líder de 
la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP), 
Yaser Arafat, aseguró ayer en 
el semanario jordano “Al 
Usbua” que “el objetivo prin
cipal de Israel es hacer de Jor
dania una nación alternativa 
para los palestinos”.

Añade que “los palestinos 
rechazan tal pretensión y se 
considerará traidor a quien 
acepte esta idea”.

“Anteriormente se propuso 
como patria alternativa el sur 
de Líbano, Sinaí, Irak y algunas 
zonas de Siria, pero los pales
tinos no aceptaron estas suge
rencias y no desean otra nación 
que Palestina”, agrega.

Arafat elogia la coordinación 
entre las delegaciones palestina 
y jordana en la últimas nego
ciaciones de paz celebradas en 
Washington.

Indica que los miembros de 
la delegación jordana tuvieron 
la posibilidad de entrar en la 
sala donde se celebraban los 
encuentros con israelíes, pero 
qué rechazaron tal propuesta 
como “muestra de solidaridad 
y apoyo a los palestinos”.

Los palestinos solicitaron en 
Washington que Israel les reco
nozca como interlocutores 
directos, sin necesidad de inte
grar una delegación conjunta 
con jordanos.

Israelíes y 
árabes se reúnen 
para preparar la 
fase multilateral 
en Moscú

JERUSALEN. (Efe).-
Representantes de Israel y de 

los países árabes se reunieron 
ayer en Moscú para preparar 
.las conversaciones multilatera
les, que comenzarán en la capi
tal rusa el próximo martes 28, 
informa el diario “Yediot Ajro- 
not” de Tel Aviv.

En la reunión se debatieron 
aspectos técnicos relacionados 
con la Conferencia Multilateral 
de Moscú, en la que partici
parán más de veinte países.

El diario independiente 
israelí agrega que hasta ahora 
los preparativos para las mul
tilaterales* se desarrollan con 
lentitud.

Por otra parte, los Estados 
Unidos y la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI) 
llevan a cabo contactos con 
Siria y Líbano para convencer
les de que participen en las con
versaciones multilaterales de 
Moscú convocadas para fines de 
este mes, afirmó ayer la prensa 
libanesa.

El diario Al Diar de Beirut 
afirma que según fuentes diplo
máticas libanesas, Líbano \ 
Siria podrían asistir a la Con
ferencia de Moscú, sólo a con
dición de que se proclame qut 
se trata de una reunión formal 
y después de que Israel acept 
el principio de “tierra por paz
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Libia cooperará 
en la investigación 
del atentado 
contra dos aviones 
comerciales

El líder integrista fue apresado por un comunicado dirigido al Ejército

El FIS busca un nuevo líder
tras la detención de Hachani

El primer 
ministro irlanc 
podría dimitir 
un escándalo 
escuchas ileeal

ARGEL. (Efe).- El régimen 
libio dice estar plenamente dis
puesto a cooperar para con las 
investigaciones que conduzcan 
a la verdad sobre el estallido 
en vuelo de dos aviones comer- 

. ciales, uno norteamericano y 
otro francés, en 1988 y 1989, 
en los que murieron 441 per
sonas.

Así se indica en un comu
nicado del ministerio libio de 
Asuntos Exteriores reproducido 
ayer por la agencia oficial 
JANA, en el que* se señala “la 
plena disposición a cooperar 
con el secretario general de la 
ONU para que tenga éxito en 
esa misión, respetando el tra
tado fundacional de las Nacio
nes Unidas y el derecho inter
nacional”.

Estados Unidos, Gran Bre
taña y Francia acusan a los ser
vicios secretos libios de estar 
detrás de los atentados contra 
los aviones y piden la" extra
dición de dos de sus agentes, 
a los cuales la televisión libia 
mostró recientemente rodeados 
de hijos, vistiendo el tipo de 
traje tradicional que a veces usa 
el máximo dirigente libio, Mua- 
mar Gadafi, y en idílicas esce
nas familiares.

El mensaje del Ministerio de 
Exteriores libio se produce poco 
después de la “llamada de aten
ción” del Consejo de Seguridad 
de la ONU a Trípoli.

El Ministerio libio se extraña 
en el comunicado “de ser acu
sado de no cooperar” y lamenta 
“ver que sus esfuerzos al res
pecto hayan sido ignorados”.

El “número dos^’ del régimen 
libio, Abdelsalám Yalud, que 
realiza una gira por Asia des
tinada a buscar apoyo diplomá
tico, calificó la resolución 731 
del Consejo de Seguridad, rela
tiva a dichos atentados, de “ina
ceptable e injusta” y repitió la 
disposición de Trípoli “a coo
perar” y su oposición “a toda 
forma de terrorismo”

Un día antes de que el Con
sejo de Seguridad aprobara la 
resolución, en la que invita a 
Libia a “colaborar inmediata
mente” en la investigación de 
los atentados, Gadafi había 
dicho que ese organismo “no 
es un juzgado de lo penal”.

El partido integrista-queda acéfalo por segunda vez en seis meses

El Frente Islámico de Sal- 
vación (FIS), principal 
partido integrista argeli
no, se quedó por segunda 
vez en seis meses acéfalo, 
tras la detención, el miér
coles, de su principal diri
gente, Abdelkader Hacha
ni. EI Buró Ejecutivo del 
partido se reunió ayer 
mismo para intentar 
hallar un posible sucesor.

ARGEL. (Efe).- Dentro de 
la “clandestinidad” que toda
vía impera en un partido que 
hace menos de un mes obte
nía 3.200.000 votos,, el FIS 
intenta evitar el “interregno” 
que atravesó tras la detención 
de sus siete principales diri
gentes el pasado 30 de junio, 
indicaron fuentes locales.

El Buró Ejecutivo provisio
nal fue en buena parte creado 
por el ahora detenido Hacha
ni para suceder al poder per
sonal ejercido desde la fun
dación del FIS, en marzo de 
1989, por Abasi stado o cons
piraciones, ni a estar al ser
vicio de algunas personas”.

El propio discurso de 
Budiaf merecía ayer menos 
atención por parte de la pren
sa de Argel que el de Nezar.

Ningún incidente, excepto 
algunos sermones violentos 
en mezquitas integristas con
tra la prensa contraria al FIS, 
turbó Argel tras la detención 
de Hachani, y la circulación 

' nocturna fue muy escasa, con. 
, controles de Policía en las 

principales plazas de la capi
tal. .

La posición de apoyo al 
ACE se va ampliando en la 
clase política argelina, e inclu
so el Frente de Fuerzas Socia
listas (FFS, tercera formación 
política-del país), sin dejar de 
hablar de ”golpe de estado 
demócrata-militar”, destaca 
que, en cualquier caso, está 
excluido todo tipo de alianza 
con el FIS.

El FFS, dirigido por Hocín 
Ait Ahmed, siempre afirmó 
que el FIS “fue una creación

Abdelkader Hachani.

del poder (alusión al ex pre
sidente Chadli Benyedid)” 
para frenar su proceso de 
avance hacia una salida ver
daderamente democrática 
para Argelia, cuyo primer 
paso sería una Asamblea 
Constituyente que pusiera 
coto “al estado policíaco y a 
una república integrista”.

DUBLIN. (Efe).- El 
ministro irlandés, c 
Haughey, se enfrenta esta 
na a otra crisis política^ 
desesperadamente por i 
nerse en el poder debidi 
escándalo de escuchas ¡1

El partido gubernai 
“Fianna Fail” está bajo 
presión para que cese a s 
ante las supuestas implicj 
de Haughey en el cscánc 
escuchas ilegales telefór 
dos periodistas en 1982.

El partido Demócrata 
gresistas, que forma pa 
una coalición de Gobien 
el “Fianna Fail”, dio ai 
che un ultimátum pai 
Haughey renuncie o 
completamente el escáni 
que se ha visto envuelto.

La crisis comenzó i 
Sean Foherty, ex minis 
Justicia y hasta el miércol 
sidente del Senado, dijo 
personalmente le pas 
Haughey las transcripcio 
las conversaciones telef 
grabadas ilegalmente, 
periodista Geraldine K 
del “Sunday Tribune” a 
Arnold del Irish Times.

Contenido del comunicado Haughey niega las acusi

El diario en árabe de Argel 
“El Jabar” (La Noticia) publi
có el miércoles un comuni
cado del Frente Islámico de 
Salvación que le costó a su 
director, redactor jefe, redac
tor jefe adjunto y otros cinco 
periodistas del periódico la 
detención.

Pocas horas después era 
detenido el propio firmante 
del comunicado, Abdelkader 
Hachani. Estos son algunos 
extractos de ese comunicado, 
dirigido al Ejército Nacional 
Popular (ENP, fuerzas arma
das argelinas):

“El FIS no ha cesado de 
desplegar esfuerzos para pre
servar a Argelia de cualquier 
confrontáción entre el pueblo 
y el Ejército porque conside
ramos al Ejército como un 
logro para Argelia y el Islam 
y la fuerza de choque de Alá 
para la defensa del Islam y 
la Argelia musulmana”.

La CE insta 
al diálogo 
político

Por su parte, la 
Comunidad Europea y 
sus Estados miembros 
manifestaron ayer mis
mo su esperanza de que 
se produzca el “retorno 
a la vida institucional 
normal” y al “diálogo 
político” en Argelia en 
un comunicado difundi
do en Lisboa por la Pre
sidencia comunitaria,' 
que recae ahora en el 
país luso.

“Al permanecer pro- 
fundamente ligada al 
respecto de los dere
chos humanos y liber
tades fundamentales la 
Comunidad Europea y 
sus miembros seguirán 
con gran atención como 
evoluciona la situación 
en el país magrebí y 
cómo se aplican esos 
principios”, dice tex
tualmente el comunica
do, que fue distribuido 
por el Ministerio por
tugués de Negocios 
Extranjeros.

En una rueda de pn 
miércoles, Haughey ne 
acusaciones de Fohert 
que este mentía y que t 
parte de un compló pa 
renuncie, lo que, reiteró, 
ne ninguna intención de

Haughey, de 66 añ 
dominado la política irl 
en los últimos 15 años y i 
los comentaristas afimis 
tiene “más vida que un 
dificilmente podrá sobren 
que podría ser su últimí 
en el poder. El año f 
Haughey escapó por los 
una crisis política impoil: 
salir a la luz pública un: 
de escándalos de corrup 
tráfico de influencias en I 
estaban envueltos minis 
allegados suyos.

En noviembre pasado, 
hey ganó por 55 votos a 
moción de confianza de s 
pió partido, pero con li 
dición implícita que se re 
“con dignidad” este año.
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 9 9 TOROS Viernes. 24 de

Enero de 1992

El Planeta de los toros

H. PIÑA En Alcázar presidirá un policía sin derecho a “formación" H-. PIÑA

El presidente de las corridas será el gobernador civil en las capitales y el alcalde en los pueblos

or delegación, presidirán las plazas funcionarios
de Policía y concejales, como hasta ahora

•Dudamos mucho de la idoneidad de los concejales en este importante cometido

i>B»o igualmente lo fue 
^0 Mozún y algún otro 
memoria de todos. En 

^31idad, este tipo de pro- 
'\han quedado paliados

^ ?;r a los presidentes de 
^das entremos funciona-
^ Policía aficionados•* runda ancionauos, 
s voluntariamente, hacen
•Mos en el Ministerio
®tar al dia y tener ese 

•" *lo de*presidentes de pla- 
W uno más entre los de 
"^^'°’^> 31 igual que los 
‘?ado de la autoridad que 
^^nipeñados igualmente 

pjb •''úonarios del Cuerpo.
PIS 
51$ ^^05 concejales ?

'^to es ei caso de los

mientos técnicos suficientes 
para actuar en tan comprome
tida misión y volvemos a insistir 
que hay muy honrosas excep
ciones. Los funcionarios de 
Policía hacen unos cursos sobre 
presidencia, pero ¿que cursos 
hacen los concejales?, ¿qué 
conocimientos de reglamento 
tienen para juzgar la labor de 
un hombre que se juega la vida 
en el ruedo? Estimamos que, 
en estos casos de plazas de toros 
de pueblos importantes, donde 
se celebran corridas o novilladas 
de cierta categoría, deberían 
hacer como ya hacen en Almo
dóvar del Campo, pueblo pio
nero en tantas cosas del toro, 
que no es otra que la asistencia 
de un equipo de presidencia, 
presidente y asesor, nombrados 
por el Gobierno Civil. La exis
tencia de varios equipos de este 
tipo en una provincia podría . 
paliar* la carestía de personas 
idóneas para tal cometido en 
muchos lugares de nuestra 
geografía.

Precisamente, y LA TRIBU
NA lo ha dicho en repetidas 
ocasiones, la ignorancia del 
equipo presidencial de Daimiel 
que habría de presidir el polé
mico festejo suspendido el pasa
do día 1 de septiembre, fue la 
causa principal de que fuese 
suspendida la corrida, pues ni 
presidente, ni asesor, ni la pro
pia empresa supieron hacer 
valer lo que dicta el vigente 
Reglamento, pues nunca los 
picadores pueden rechazar los 
caballos aprobados por los vete-

En las plazas donde no haya presidencia de 
funcionarios de Policía, deberían arbitrarse unos 
equipos de presidentes nombrados por el 
Gobierno Civil y eximir a los concejales de 
un cometido para el que no están preparados

Presidentes 
responsables

^ y concejales de núes- rinarios. Claro, que es muy 
’^’los. No cabe la menor bonito quitarse el mochuelo y
’I’*® alguno de ellos es 

P^^^’^^’^^^ como pue- 
®d mejor policía; pero 
Woría de los casos, ni 

’■'' ^'''ente, ni el mismo ase-

que paguen justos por peca
dores.

Discriminación

■f*'’o, iTenen los conoci- El artículo 43 del antepro-

yecto tiene una redacción que 
nos hace pensar incluso en la 
inconstitucionalidad, ya que dis
crimina a los ciudadanos que 
asisten a los toros en plazas de 
tercera categoría y la Consti
tución dice claramente que 
todos los españoles son iguales 
ante la Ley y no puede haber 
ningún tipo de discriminación. 
El citado artículo .dice que el 
director general de la Policía 
arbitrará los medios para la for
mación de presidentes de plazás 
de primera y segunda. Y si 
usted va a los toros en su pue
blo, que presida un indocumen-

tado. ¡País!...

Todopoderoso

La intención del anteproyec
to es dar al presidente un onmí- 
modo poder en la- plaza. Ni los 
propios veterinarios podrán 
actuar en muchos casos si no 
es a órden del presidente. Nos 
parece un disparate de propor
ciones enormes, ya que un vete
rinario es un profesional uni
versitario con- unos conocimien
tos que nunca podrá tener un 
presidente en lo que se refiere 
a las actuaciones profesionales.

En cualquier actividad 
de la vida, toda persona 
que ejerce una misión tie
ne su propia responsabi
lidad y quien juzgue sus 
hechos. Los presidentes 
de las plazas de toros son 
los únicos funcionarios 
que no tienen ningún tipo 
de responsabilidad, ni 
para ellos hay prevista 
sanción alguna.

Ni los mismísimos jue
ces, ni los parlamentarios 
con su inmunidad, están 
exentos del pesó de la 
Ley. El presidente de un 
festejo taurino es, como 
un rqy medieval, amo, 
señor y todopoderoso, 
que no hay quien lo 
juzgue.

'* 
7'
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El Baleneario Cenantes permanecerá en Segunda División

Nuevo encuentro en casa del equipo de Ciudad Real

El Balneario Cervantes recibe al fuerte
conjunto del Bansander de Madrid

La permanencia en Ja categoría está asegurada para la próxima temporada

El próximo sábado a las 7 de la tarde en el Pabellón 
“Puerta de Santa María” se va a disputar un intere
santísimo “choque” de baloncsto que va a enfrentar al 
Balneario Cervantes y al conjunto madrileño de Bansander. 
Los dos equiupos están muy igualados en la competición.

EL MAGIC

El Bansander ostenta la 5- 
plaza con Fuensalida y del 
encuentro del sábado se pue
den sacar muchas conclusio
nes y^que de perder el equipo 
madrileño,, el Balneario se 
jugaría a una sola carta el paso 
al quinto o sexto puesto, siem
pre 'con el beneplacitó del 
Fuensalida, equipo al que el 
Balneario visita la semaná que 
viene.

El conjunto de Bansander 
es un equipo muy fuerte con 
gente muy joven, que cuenta 
en sus filas con los hermanos

Esteban, dos pivots que hacen 
mucho daño en todas las 
defensas, y que basan el poder 
reboteador en su envergadura. 
El conjunto de Ciudad Real 
perdió, en el •partido de ida 
por 93-78,15 puntos que refle
jaron objetivamente en aquél 
momento la diferencia entre 
los dos equipos.

Puestos al habla con el 
entrenador local, Antonio 
Fernández, éste se volvía a 
quejar de la situación en los 
entrenamientos, pues las 
canastas en las que normah 
mente se juegan los partidos 
siguen rotas con el consiguien

te detrimento para el equipo, 
que si bien, puede entrenar 
en las laterales, no es lo mis
mo. Añadió que “es mucho 
lo que nos jugamos en este 
partido ya que ganaríamos a 

* un equipo que es. asequible 
a nuestro juego y además va 
por encima de nosotros”.

Estamos muy de acuerdo 
con el entrenador y podemos 
añadir que hay jugadores en 
el equipo que están a muy 
alto nivel como Jorge, Lucio 
y Zafra que están encontrando 
su nivel' de juevo y ello .está 
haciendo que el equipo en su 
conjunto esté alcanzando 
mejor nivel.

Hemos seguido algunos 
entrenamientos del Balneario 
durante la semana y hemos 
podido observar las ganas que 
tienen los muchachos de Ciu
dad Real a este partido. Al

igual, el conjunto capitalino va 
a contar definitivamente con 
Coco, jugador que no ha dis
putado algunos partidos por 
estar haciéndole los honores 
a la Patria en Cáceres. Defi
nitivamente y después de un 
mes, el jugador ciudarrealeño 
se incorpora a la disciplina del 
equipo, factor muy importante 
por lo que supone este hom
bre en el esquema de juego 
del Balneario dada su calidad.

Con respecto a la noticia r» 
que vertimos en nuestra cró
nica, previa al aprtido frente 
al Fuenlabrada, y referente a 
la marcha sorprendente del 
jugador de Puertollano, Quin
tana, nos han llegado noticias 
del club quitándole hierro al 
asunto, ya que el jugador se 
fue dél equipo sin haber teni
do ningún problema con nadie 
y por decisión propia.

GLARD.í ’^' 
id.

Mañana, sábado, a las ^^^ 
de la tarde, se darán c ¡1'
el Polideportivo “Príncip “"^ 
Carlos” de Ciudad RÍ^^' 

Poipartido de la Liga proj
de juveniles. Primera Di 
los eternos rivales de la 
en. esta categoría, Dq 
Manchego y Caja Rura 
eos, encuentro que serád 
por el colegiado dai 
Moya Loro.

Muy mal se le tendrii 
poner las cosas a los ctii 
Angel Moraleda, paran 
tar en “alirón” y prod 
campeones de este sed

seg 
ttore 
reí 
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.que el Manchego estáha|^ j^
una mala campaña y e 
Rural-Alarcos, por conti 
manece invicto en íod 
partidos que van dispi

El Manchego

El Manchego ocupa la 
tima posición de la tabla 
mente ha ganado trese 
tros de los, diecisiete ( 
disputado, el último i 
ante el colista, el Ter
que era el segundo e» 
que ganaba en todo e

pre
de 

una 
ÍUN.peonato.

No ha sido obstácaflal pj
los alarquistas el que Jul Mu( 
pieza clave en, sus ea| úcul
no esté jugando por ení 
se en el servicio militar.

de]
todi

ello se ha notado en
es buena su marca (fe

La clasificación general de 
juveniles, muy apretada

GUARDAMETA

El domingo finaliza la pri
mera fase de la Liga de Juve
niles y los tres primeros cla
sificados pasan a disputar la 
fase .de ascenso. Las clasifica
ciones están muy apretadas, 
aunque claras en el aspecto de 
ascenso, pues nadie puede dis
putar ya ese honor al Alarcos, 
At. Puertollano y At. Tome
lloso que cupan lasc tres pri
meras plazas de la tabla y están 
de esta forma:! El Alarcos ha

disputado, como todos, 17 par
tidos, ha ganado 13, empatadp 
4 y no ha perdido ninguno. Ha 
marcado 38 goles y encajado 
16, lo que la velen 30 puntos.

El At. Puertollano ha gana
do 12 encuentros, empatado 5 
y tampoco ha perdido ninguno; 
ha marcado 65 goles y encajado 
13 que le valen los 29 puntos 
que lleva en su haber.

El At. Tomelloso ha ganado 
9 partidos, empatado 5 y per
dido 2. Ha marcado 35 goles 
y encajado 19, que lé hacen

sumar 23 puntos.
Alejados ya de ellos, con 16 

puntos están Manzanares, Dai
miel y Los Angeles, con 15 el 
Criptana, con 9 Alcázar, con 
8 Manchego, y cierra el Tere
siano con 6 puntos.

Jornada, pues, decisiva para 
que bien el Alarcos, al que no 
le bastaría un empate si el 
Puertollano gana, o bien el 
equipo de la ciudad industrial, 
se clasifiquen en la cabeza de 
esta interesante competición de 
Fútbol-base. El Alirón, el sábado

baile:ampliamente superada 
At. Puertollano que bw'Xb a 
cado 65 goles, por lo 
Alarcos. Tal vez, lo buet
sido que no han enc^ 
una media de un 
encuentro y de ahí sue
temporada.

La última noticia d 
chego es que su enn 
José Luis Tomé Peiró, 
do el cargo por moiv® 
bajo y le sustituye en e 
el que fuera auxiliar de 
tronador del primer 
Angel García Bermea
do Mendiola.

Tal vez, este cambij' 
complicar las cosas a * 
por aquello de a 
nador, victoria segura, 
toria es la que daría 
peonato a los alarqui-''
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El domingo, primer acto de la segunda vuelta en Preferente

1 El Atlético Ciudad Real visita al Toledo Imperial 
y el Manchego recibirá al Miguelturreño

Como adelantó LA TRIBUNA, Montero ha causado alta en el equipo de Manolo Chico

9 fras d parón en la Liga, que no en las competiciones 
vistosas, el domingo continúan los enfrentamiento ligue- 
«5 entre los equipos de Regional. El Manchego, con
¡11 nuevo jugador Montero, recibirá al Miguelturreño, 
u tanto que el Atlético Ciudad Real viaja a la Ciudad 
opería! a vérselas con un

Diego del MORAL

Los partidos que jugaron los 
PU( ijuipos de la capital en la jor- 

jda de descanso de la Liga, 
5 han servido para preparar 

nn, 15 que han de disputar este 
o“' oniingo ante Miguelturreño y So otedo Imperial y también, 

jino nos temíamos, para 
javar la plantilla de enfer- 
¿ría como ha sido el caso 

IRDl! ¡Tejada en el Atlético Ciu- 
—id Real que sufrió un pin- 

alas lazo muscular en Piedrabue- 
iránc ’y^^^^ ^^j^ unos pocos días, 

unandose así a las de Salva, 
jj j^j nastasio, Pingo, Madrid, etc. 

™Por este motivo, y porque 
a pra
ra Di ^^S^*^*^^ vuelta ya no admite 

lores, los equipos capitalinos le la
, De[
Run

refuerzan. Así, el Manche- 
,como adelantó en primicia

S
i TRIBUNA, ha fichado a 
ontero, procedente del Val- 
peñas C.F.
Manolo Chico nos pide que

^^^^. gamos constar el agradeci- 
^^ ¡ento del Manchego a la jun- • 
ara D » j(-directiva, presidente y entre- 

dor del Valdepeñas, así 
' mo a Macipe en especial, 

ir la facilidades que le han l V €

equipo peleón y luchador. 

dado a Montero para que ten
ga la carta de libertad y así 
poder fichar por el club de 
Ciudad Real. Igualmente nos 
dice Chico que la baja de este 
jugador no se debe a que no 
fuese necesario en el Valde
peñas sino que por motivos 
personales no podía acudir con 
regularidad a estar bajo la dis
ciplina del equipo valdepeñe- 
ro.

Con el alta de Montero, ya 
formalizada, el Manchego va 
a cubrir la baja de Pinto que 
se incorpora a primeros de 
mes al Servicio Militar. Esa 
será, según Manolo Chico, la 
única baja de la plantilla Man- 
cheguista.aunque en mentide
ros deportivos «e habla de la 
incorporación de Isidro a un 
equipo de la provincia en bre
ves fechas.

En cuanto al At. Ciudad 
Real, nada hay confirmado por 
el momento, pero están tras 
las fichas de un jugador pro
cedente de Córdoba y otro de 
Madrid, de quienes, al parecer, 
tienen informes contradicto
rios, por lo que no ha habido 
ya una decisión en firme, ya

Pinto se va a la “mili” en febrero

#1

que las fichas deben ser de 
calidad contrastada, dadas las 
necesidades de esta segunda 
parte del campeonato.

Un partido, una fínal

No puede haber ningún 
fallo en lo que resta de tem
porada si a lo que se aspira 
es al ascenso. Ni Manchego, 

ni At. Ciudad Real se pueden 
permitir el lujo de dejár esca
par al Torrijos,.que ya hemos 
dicho efi varias ocasiones que 
tiene que rendir visita a los 
dos equipos de Ciudad Real, 
aparte de afrontar igualmente 
una complicada segunda vuel
ta. Los deseos de los buenos 
aficionados al Fútbol, son que 
uno pueda lograr el ascenso

1
automático y el otro la pro
moción, luego, claro está, cada 
uno pone el color de su pre
ferencia en quien sería prime
ro y quien segundo; pero eso 
tan bonito y nada utópico, es 
muy difícil de lograr sin el apo
yo de la afición, que debe estar 
presente cada tarde en los par
tidos de su equipo, juegue 
donde juegue.

conli
1 tod 

dispi Torreca no es culpable de nada'

¡1 Sporting, nuevo parón 
SJ y malas perpectivas
res a

López de LERMA

Ter presidente del Sporting 
) e» de Valdepeñas ha remi
do í sna nota de prensa a LA 

!UNA, con el objeto de 
tácuk al paso de ciertas afirma- 
eJut sque en las últimas sema- 

es<l irculan en diferentes sec-. 
r ene deportivos, en donde 
litar, lodo el técnico Antonio 
en 1 <12 sale bastante mal para-

ada tallero afirma que cuando 
le h ilub ascendió la temporada

^ 2 la primera regional ■ lo
bues lente, se celebraron dive- 
mc^ leuniones para aceptar o 
n í leiar a la categoría, rhoti- 
iu eJ ^bre todo por la medio- 

utuación económica del 

enK 
rá^ 
¡vos

pues la categoría conse- 
"*>3 a llevar a cabo una 

gastos que solamente 
aportaciones de los 

*. uo iban a cubrir. Una 
•del
er 
ejO'

’^os los pros y contras, 
^ directiva decidió seguir 
adelante, máxime siendo 
Í^er año que en toda su 
’^eTSporting iba a militar

jM categoría, pero entonces 
je\í conocía la restructuración 
ca y ’^^leriormente da a diez 
ía»^ Trascendidos de cada

''' que se les iba a enga- 
®®o a chinos y los iban

a meter en el grupo segundo 
que por proximidad geográfica 
no les corresponde.

Según la nota remitida por 
el presidente, se trató de con
tinuar con la misma plantilla 
de la temporada anterior, y 
unos dijeron que sí y otros lo 
contrario, por lo que se vieron 
obligados a fichar jugadores de 
fuera por no tener suficientes 
en casa, y además intentaron 
convencer a Juan Antonio 
Aguilar para continuara de 
entrenador, pues había desarro
llado su función en la tempo
rada anterior a la perfección en 
su doble vertiente de jugador 
y entrenador, pero este declinó 
el ofrecimiento y entrenador •en 
conversaciones con Torreca, 
que según Caballero es un hom
bre de la casa y conoce mejor 
que nadie el Sporting.

La plantilla por tanto se tuvo 
que confeccionar con arreglo al 
presupuesto de siete millones 
de pesetas y acordó la junta 
directiva, fijar una gratificación- 
mensual a los jugadores, con
sistente en quince mil pesetas, 
cantidad que es considerada 
ridícula, pero que por vez pri
mera se les iba a abonar algo 
por sus servicios deportivos.

La pretemporada del Spor
ting Valdepeñas no ofrece

Plantilla del Sporting a principio de temporada

dudas y el comienzo en el grupo 
Segundo de la regional prefe
rente es incuestionable, pero 
como la alegría es difícil que 
venga completa, Caballero 
señala que luego posteriormen
te vinieron las lesiones y a ello 
se le fueron uniendo otras 
adversidades, así el equipo de 
la noche a la mañana estaba 
roto y se podían contar con 
jugadores tan importantes como

Ciriaco, Calderón, Jesús, Pedro, 
Rafa, Cesáreo y Riaza, y los 
resultados negativos no se hicie
ron esperar, como tampoco las 
críticas de un sector demasiado 
exigente para lo que paga. Es 
labor de Torreca es expuesta 
a exámen y es cuestionado junto 
a la de algunos jugadores, sobre 
todo los de fuera, y Caballero 
manifiesta que Torreca es un 
gran profesional que deja todo

por el fútbol y que por ello 
no puede admitir la dimisión 
que ya le ha presentado en dife
rentes ocasiones. En cuanto a 
los jugadores de fuera. Caba
llero argumenta que cumplen 
en los entrenamientos, que se 
hacen unos 60 km. diariamente 
y que sudan la camiseta, por 
lo que no les puede exigir más, 
cuando incluso cobran lo mismo 
que los de Valdepeñas.

•22



Viernes, 24 de
Enero de 1992 DEPORTES

Junto al albaceteño. Lamparero es el único psicólogo que trabaja con equipos de Primera División

Barrero: ^^Butragueño y Joaquín, 
ejemplos de aplicación psicológica

primeros 
clasifícados 
juega a don

‘Exceptuando a Oliete y Abelardo, el resto de olímpicos me recibió con incertidumbre

Jesús García Barrero, psi
cólogo de la selección olím
pica, dijo que Butragueño 
y el sportinguista Joaquín 
son dos de los jugadores 
que “pueden servir de 
ejemplo en el mundo del 
fútbol para aplicar la dis
ciplina de la psicología en 
su profesión”.

MADRID (Efe).- "Joaquín, 
al que conozco en profundi
dad por mi trabajo en el Spór
ting de Gijón, es sin duda un 
caso excepcional. En su con
dición de veterano siempre 
está dispuesto a colaborar y 
trabajar en busca de una moti
vación diaria a pesar de sus 
35 años”, dijo el nuevo psi
cólogo de la selección.

Agregó que Butragueño, 
por su gran popularidad, “tie
ne sin duda una enorme capa
cidad de relajación- y concen
tración para- asumir su con
dición de ídolo ante los afi- 

• clonados y los cientos de per
sonas que se le acercan dia
riamente para pedirle un 
autógrafo”.

García Barrero, hijo del ex 
jugador del Oviedo y Real 
Madrid, Rafael García “Fa- 
lín”, debutó con el equipo 
olímpico la pasada semana en 
el partido amistoso Espa- 
ña-Grecia y fue recibido según 
él “de forma muy cordial”, 
tanto por los jugadores' como 
por los técnicos • Ladislao 
Kubala y Juan' Santisteban.

”La mayoría de los futbo
listas internacionales me reci
bieron con incertidumbre, ya 
que con la excepción de Abe
lardo que me conoce del Spór
ting y Oliete que también sabe 
la labor del psicólogo en el

EI Lérida, 
de los cua

Albacete y Spórting son los dos únicos equipos de Primera que cuentan con psicólogos.

Albacete, el resto no ha tenido 
experiencia alguna en este 
campo y sobre todo de su apli
cación en el fútbol”, subrayó 
García Barrero.

La psicología, calificada 
como cuarta faceta .en el 
deporte tras analizar la téc
nica, la táctica y la condición 
física, hay que comenzar a uti
lizaría con los futbQlistas “des
de una período inicial que 
incluye un entrenamiento de 
relajación, concentración, y 
profundización de sus relacio
nes personales tanto entre 
ellos como entre sus técnicos”.

”Mi primer viaje con el 
equipo olímpico ha servido 
para observar sus conductas.

En un segundo paso, manten
dré con ellos tanto charlas 
individuales como colectivas 
con el fin de ayudarles a cum
plir sus expectativas, y moti
varles para los Juegos de Bar
celona. 92. Todavía no existe 
un ansia en los jugadores de 
soñar con una medalla porque 
aún no se ha facilitado una 
lista definitiva de los que irán 
a los Juegos. Ahora sólo aspi
ran a estar incluidos en la con
vocatoria de los elegidos”, 
apuntó García Barrero.

Para el nuevo psicólogo de 
la selección olímpica, “no 
sería bueno, de todas forrnas, 
que los internacionales estu
viesen en tensión ya, cuando 

aún restan cinco meses para 
Barcelona’92”, señaló Barre
ro, quien desempeña su labor 
en el Spórting junto a Rosana 
Llames y es junto a Emilio 
Lamparero (Albacete), el úni
co profesional que trabaja en 
un equipo de Primera Divi
sión.

El psicólogo, según García 
Barrero, tiene la función entre . 
otros asuntos de motivar a los 
más jóvenes, mentalizar a los 
veteranos para su retirada o 
la de ayudar a proporcionar 
un status de liderazgo a los 
jugadoTes más carismáticos, 
que ahora podrían ser Solo
zábal, Abelardo o incluso el 
guardameta Cañizares.

El Barcelona perderá 200 millones por su
eliminación en la Copa ante el Valencia

MADRID (Efe).. E| 
es el único de los cua 
meros clasificados de la 
da División que jugará 
partido de la vigésimo 
jornada.

El líder Figueres rec 
el estadio Municipal v 
moral por las nubes a ú 
ga cargado de negativ( 
su victoria en Mérida, ei 
de Jorge DAlessandro 
senta en la segunda 
recién comenzada ce 
máximo favorito para el 
so.

El Celta de Vigo, ter 
la tabla, buscará el . 
puesto ganando al Casi; 
Balaidos, pues el Lleidc 
puntos también del fi 
tierte un comprometido! 
tro en la Condomina i 
Murcia,

El cuarto clasificado, 
Vallecano, intentará relii 
se en el estadio Nuevo!' 
de su derrota por 3-0: 
Palmas. El rival será: 
del Barcelona, que prad 
buen fútbol, aunque le 
la inexperiencia de lac 
de sus jugadores. Losvai 
no pueden permitirit 
derrotas si quieren sege 
rando al ascenso. El et^ 
Eusebio Ríos, que a 
imparable el campeos 
Liga, ha bajado en so

• miento y ha pasado dei 
el liderato de- la divisiÓBi 
ta a este cuarto puesto.

La vigésimoprimera 
segunda de la vuelta' í 
del campeonato, vivirá' 
vo Betis-Athlétic del 
aunque en esta ocasión 
filial bilbaíno como risa 
béticos tras el enfreii'- 
con los “leones” en k 
dél Rey.

El Racing de Sai 
quinto clasificado, pueá 
su buena labor en su 
la Segunda División, po: 
birá en El Sardinero a uc 
que está cumpliendo u® 
peores campañas en t 
goría.

BARCELONA (Efe).- El FC 
Barcelona dejará de percibir 
doscientos millones de pesetas 
en las eliminatorias de la Copa 
del Rey de la presente tempo
rada, al resultar eliminado la 
noche del miércoles ante el 

• Valencia, en el Camp Nou, 
según confirmaron a Efe fuen
tes de la directiva azulgrana.

Las mismas fuentes indicaron 
que en el presupuesto se habían 
previsto ingresos hasta las semi
finales, puesto que la final se 
disputa en campo neutral y “en 
el partido decisivo los ingresos 
se equilibran con las primas por 
título y los gastos que un 

• encuentro de estas caracterís
ticas ocasiona, puesto que está 
establecido que en caso de que 
el primer equipo de fútbol gane 
un título todos los empleados 
perciban una paga extra”.

En la Copa del Rey el Bar
celona había llegado anterior
mente en dos ocasiones a los 
lanzamientos desde el punto de

penalty para decidir una elimi
natoria. En la temporada 
.1983-84 se impuso al Las Palmas 
y accedió a la final, aunque la 
perdió ante el Athlétic de Bil
bao, y en la temporada 1986-87 
fue eliminado por el Osasuna, 
también en octavos de final.

Con la del miércoles, el Bar
celona ha sido eliminado en 
octavos de final de la Copa del 
Rey en dieciséis ocasiones y se 
da la circunstancia de que en 
las dos últimas fue precisamente 
después del lanzamiento desde 
el punto de penalty, Osasuna 
y Valencia. Un conjunto “che” 
que por ló visto en los dos últi
mos encuentros disputados en 
cinco días está atravesando una 
gran momento de forma. Los 
de Guus Hiddink están reali
zando un fútbol de gran calidad 
y son un equipo temible a estas 
alturas de campeonato, donde 
de momento puede aspirar a 
la Copa del Rey e incluso a 
la Liga. EI Barcelona dijo adiós a la presente edición de la Copa del Rey.

Mérida y Composli

El Mérida y el Coi» 
que se caracterizan poíS 
gularidad, lo que lesí 
afrontar los encuenW 
temor a ser visitantes.’ 
compromisos de sinii!- 
cultad.

El equipo gallego .fe 
casa ante el Las Pfe 
Roque Olsen, clasificó 
mitad de la tabla ya f ' 
pésirno comienzo, miel' 
el cuadro extremeño Í0‘ 
Ipurúa ante un Eibar®: 
en las últimas semanas.

El Avilés y Sabadell.Í 
pan lugares' de desee» 
enfrentarán en Muro^ 
en un partido dramáW 
cuatro negativos a las: 
de cada uno. La jo^’

elcompleta con 
Madrid-Palamós, íí^^
undécimo clasificado, 
choque igualado en P"
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Emilio Butragueño.

Luis Suárez intentará enderezar ei rumbo del Inter de Milán en la Liga italiana.

técnico, en lo que se presume . espera el Atalanta, sexto en la

El técnico español abandonará el mareaje en zona utilizado por su predecesor Corrado Orrico

uis Suárez debutará en la Liga italiana 
con el Inter de Milán frente al Foggia

El partido Fiorentina-Juventus, considerado de alto riesgo, el más interesante de la jornada

partido entre la Fioren- 
. y la Juventus Turín, 

isiderado ^^de alto ries-
^ ^ y el debut del técnico 

)al7 fe Suárez como entrena-
s aii|: 
cativo!

yel Inter de Milán, equi-
que afronta un difícil 

ia,^ípromiso en ^el terreno 
’dro í / Foggia, marcan la deci-
inda tictava Jomada de la Liga 
‘ CU p¡na de futbol de Prime-
ira el División.

^OMA (Efe),- Mil trescien-
el » agentes del orden han sido 

Castí nlizados para intentar evitar 
leidi ^®”^® durante el Fiorenti- 
el p Juventus Turín, que enfrenta 
^jj ' os equipos que se distinguen

uventus Turín, que enfrenta

jlr tener unas de las'aficiones 
'”^ as conflictivas” de Italia y

el que el ídolo local, Roberto
x^°’fcó, retornará al estadio que 

relanzó y ante una afición 
sigue sin perdonar su 

^■^' [cha.
■eraií 'ara este partido, cuyas 
pw radas ya se agotaron el mar- 

le pasado, se dispondrán diver- 
la " medidas de seguridad, entre

)S Vi s-el cierre de las taquillas 
estadio y un cordón de segu-

segu sd en tomo al mismo que 
11 qi {traspasará quien no lleve 
le o didad.
pCi"' 
n su 
D de 
isiÓU' 
:sto.
era f 
ta' á 
vira, 
de 

isióu

El otro foco de atención de 
jornada estará en Foggia, 
de debutará como entrena- 

r del Inter de Milán, el espa- 
1 Luis Suárez, que iniciará 
iegunda etapa como técnico 
Bte equipo en el que como 
ador alcanzó las más altas

lún no se sabe cuál será la

rhi nera formación titular de 
B Suárez, aunque no parece 

diferirá en mucho de la 
izada por su predecesor

juedí 
SU'l 

b F 
au:

3 UK 
sn I:

«

Informe 
médico de 
Butragueño 
enviado a 
Forcén

Corrado Orrico. Lo que si cam
biará será el esquema, dese
chando el marcaje en zona para 
volver al individual que fue el 
habitual en las filas interistas 
hasta esta temporada.

Para Luis Suárez es compro
metido este debt ante el Foggia, 
ya que es, en estos momentos, 
uno de los equipos italianos que 
mejor fútbol practican.

Él Milán, único invicto, reci
be al colista Ascoli, que estrena

como un encuentro en el que 
los milanistas deben aumentar 
considerablemente su cuenta 
goleadora ante un equipo que 
tiene en su casillero las mismas 
cifras de goles que el líder solo

que a la inversa: los milaneses 
llevan 32 goles a favor y 8 en 
contra, mientras que los asco- 
litanos tienen 8 a favor y 32 
en contra.

La confrontación Parma-La- 
zio se supone interesante, pues 
ambos equipos están en las pri
meras posiciones^ separados por 
un punto (favorable a los roma
nos). El Nápoles, tercer clasi
ficado, tiene una complicada 
salida a Bérgamo, donde le

clasificación. Un terreno berga- 
més que, no hay que olvidar, 
en^ la última jomada fue la 
“tumba” de Corrado Orrico.

Presumiblemente, el Samp- 
doria podrá añadir un triunfo

más a su espléndida racha (cin
co victorias en los últimos cinco 
encuentros) ya que recibe al 
Cagliari, que ocupa la decimo
quinta posición de la clasifi
cación.

Un Génova en horas bajas 
tiene una gran ocasión para 
levantar la moral en su visita 
al terreno de juego del'penúl
timo clasificado, el Cremonese. 
El Torino, que ya puede contar 
con el español Rafael Martín 
Vázquez, ausente por lesión-e* 
último domingo, y que proba
blemente podrá recuperar al 
lesionado brasileño Walter 
Casagrande, recibe al Bari, en 
antepenúltimo lugar y ta Roma 
recibe en su estadio al Verona.

El Real Madrid enviará 
próximamente al juez úni
co de competición, José 
Javier Forcén, el informe 
del jefe de sus servicios 
médicos, Miguel Angel 
Herrador, donde certifica 
que Emilio Butragueño 
sufre un esguince en el 
tobillo izquierdo como 
consecuencia de la entra
da que sufrió el pasado 
sábado del defensa valen
cianista Femando Giner 
en el estadio Luis Casa
nova.

Forcén, quien decidió 
abrir un período de ale
gaciones para investigar 
la lesión de Butragueño, 
ha solicitado al Real 
Madrid que aporte el 
correspondiente informe, 
y al colegiado de aquel 
encuentro, Antonio 
López Nieto, se le ha 
requerido también para 
que explique por qué no 
reflejó en el acta la lesión 
del delantero del Real 
Madrid.

SRAN VEHICUUO

5puBua
Ahí donde lo ve, lo tiene todo. 
Aunque no es alto, llega muy bien 
al micrófono. Y a la gente.
ta»mo no es tan tamt>so como otros.

no tiene más remedio que hacerlo 
mejor. Mejor para tiklos.
Tiene colaboradores con muchas 
virtudes. Entre otras, dos Virtudes 
llenas de gracia.

Pa^

j F 
lieiif

ias.
!ll.í 
íSCÍ’ 
•0 «lí 
nátis

Y una tertulia de lo más incisivo con 
la que empieza "Cada día".
Pero .M'bre todo tiene las mejore.s 
horas de la Cadena de Radio con 
mayor prop>rch>n en su audiencia de

mujere.s adultits: justo las que compmn. 
De 8’10 a 12. en la COPE.
Si quiere que su publicidad vaya 
en coche, escuche:
No hay vehículo como Ferrari.

LA RADIO ES COPERACION

jOÍ^ 

décí 
lo.
1 pl^
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La yugoslava jugará la final del torneo frente a Mary Joe Fernández

Seles eliminó a Arantxa del
Abierto de Australia

La argentina Sabatini^ eliminada inesperadamente en las semifínales

La yugoslava Monica 
Seles y la estadounidense 
Maiy Joe Fernández dis
putarán el sábado la fínal 
del Abierto de Australia, 
y deben agradecérselo a la 
española Arantxa y la 
argentina Sabatini, que 
dieron a las primeras todo 
tipo de facilidades.

MELBOURNE (Efe).- Si 
la derrota de Sánchez a 
manos de la número uno del 
mundo entraba dentro de lo 
previsto, no puede decirse lo 
mismo del fracaso de Saba
tini, la jugadora que en las 
rondas anteriores se había 
mostrado más intratable.

Seles se impuso a Sánchez 
por un doble 6-2 en apenas 
una hora. Después de perder 
su servicio en el primer juego 
sin anotarse ni un punto, la 
yugoslava ganó cinco juegos 
seguidos en los que sólo cedió 
cinco tantos.

La española no se rindió 
ante lo evidente, perp sus 
puntos le costaban una larga 
preparación de varios golpes, 
mientras que Seles remataba 
precisamente cuando debía.

Aunque en ningún momen
to fue de otra manera, Moni
ca Seles es ahora más favorita 
que nunca para ganar este 
Abierto, después de qu.e la • 
estadounidense Mary Joe 
Fernández, séptima cabeza de 
serie, dimanara a la argentina 
Gabriela Sabatini, tercera, 
por 6-1 y 6-4.

Mónica Seles, favorita al triunfo final del Abierto de Australia.

Inesperada victoria

Hace sólo dos semanas, en 
el último enfrentamiento 
entre ambas, en las semifi
nales de Nuevo Gales del Sur, 
la argentina permitió que Fer
nández le hiciera únicamente 
cinco juegos, el mismo núme
ro que ayer ganó Sabatini.

Pero la estadounidense, 
que estudió con su entrenador 
el vídeo de aquel partido, 
planteó ayer una táctica radi
calmente diferente: siempre

al ataque, no dudó en subir 
a la red en cuanto las cir
cunstancias fueron propicias. 
Sabatini le rompió el saq'ue 
en el primer juego, pero per
dió los seis siguientes, des
concertada ante una rival des
conocida pese a sus enfren
tamientos anteriores.

Seles y Fernández han 
jugado en nueve ocasiones y 
sólo en una, la primera, ganó 
la estadounidense.

Una de las semifinales del 
torneo de dobles masculinos, 
la que enfrentaba a los aus
tralianos Tood Woodbridge y 
Mark Woodforde con los 
holandéses Jan Siemerink y 

.Richard Krajicek, sembró la 
preocupación entre los “orga
nizadores al retirarse por 
lesión este último, uno de los 
participantes en las semifina
les individuales que se dispu
tarán hoy.

Krajicek, cuyo servicio es 
responsable de la mayoría de 
sus victorias, padece tendinitis

en el hombro. Examinado por 
el equipo médico del torneo, 
no fue posible determinar si 
estará en condiciones de dis
putar su partido contra el 
estadounidense Jim Courier 
correspondiente a las semi-
finales.

Resultados de
- Individual 

semifinales:
Monica Seles

la jornada: 
femenino.

(YUG, 1)
venció a Arantxa Sánchez 
(ESP) por 6-2 y 6-2.

Mary Joe Fernández (USA, 
7) a Gabriela Sabatini (ARG, 
3) por 6-1 y 6-4.

- Dobles masculinos, semi
finales:

Todd Woodbridge/Mark 
Woodforde (AUS, 4) a 
Richard Krajicek/Jan Sieme
rink (HOL) por 4-6, 3-1 y 
abandono.

Kelly Jones/Rick ♦ Leach 
(USA, 11) a Scott Davis/David 
Pate (USA, 2) por 4-6, 4-6, 
7-6 (8-6), 6-4 y 6-3.

D.P.:.

Cuánto cuesta esta son^

Según declaró al diario parisino L’Equi^

Induráin quiere vencer (
el Tour’92 y en el Mundi

PARIS (Efé).- El ciclista 
español Miguel Induráin se ha 
marcado como objetivo?'para 
esta temporada el Tour de 
Francia y el campeonato del 
mundo, según manifestaba ayer 
en una entrevista concedida al 
diario deportivo parisiense 
“L’Equipe”.

”Para ello”, dice el navarro, 
“voy a intentar estar este año 
aún más fuerte, porque la com
petencia va a ser más difícil que 
antes”, agrega.

Induráin explica su no par
ticipación en la Vuelta a España

• para correr el. Giro italiano 
como “una estrategia de equi
po”.

”E1 Giro parece ser la mejor 
preparación para el Tour, y las ' 
condiciones meteorológicas son 
normalmente mejores, lo que 
en mi caso es capital, mientras 
que en la Vuelta-mi principal 
enemigo es el tiempo”, dice.

Preguntado acerca de si con
sidera al equipo Gatorade, en 
el que corren hombres como 
Fignon, Ruiz Cabestany, Ron
dón y De Wolf en torno a Gian
ni Bugno, como el mejor equipo 
del momento,' el español res
ponde: “Deberán demostrado 
en la carretera”.

”La cohesión entre un. ita
liano, un francés, un español, 
un colombiano y un belga no 
va a ser fácil de conseguir. No 
tengo miedo del Gatorade”,

afirma.

IC 
1/

ic
Induráin dice estar disn, 1^ 

a ganar varios vueltas a Fr^ 
pero no busca igualare!,^ 10 
de cinco victorias de losAj (nj 
til, Merckx o Hinault.

”Me he marcado cuatro¡ 10 
o cinco corno máximo ^ [A 
ciclismo y sería preciso 
ganara todos los años, lo 10 
me parece imposible. He, j^ 
do mi primer Tour a l^
que es un jjoco -tarde”, ag íq 

Induráin dice estar disji ^ 
a participar en las clj 
Ardennaises y Milán 0'
Remo, pero no en la Paris-i a 
baix o en la Vuelta a Flai
“Es imposible que puedaj 
en estas pruebas, puesnoi! sc 
la cultura del adoquinado,{ 
belgas u holandeses. Nii ai 
me gusta”, sostiene.

Su segundo gran objeii 
la temporada es el Mundi 
este año se disputará en 
tiembre en Benidorm.

”Fui tercero en el c 
nato del mundo de 1991 y 
ganas de enfundarme la 
seta arco iris, que paraiu 
fesional es como el título 
pico para un aficionado”,

"Además, el circuito de 
dorm (seis kilómetros de 
y otros seis de bajada 
que ya he recorrido, metí 
fectamente. Hará calor y lo 
ro,' aunque, claro, a lo 
estoy cansado para sepile

0’

Travesera de Císoi 

08021 Barcelona 
Tel. (93)2021^2
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Aplazada por la lAAF la 
readmisión de Suráfrica

MEXICO (Efe).- La Fede
ración Internacional de Atletis
mo (lAAF), cuyo . consejo se 
encuentra reunido en la capital 
mexicana, ha acordado aplazar 
la readmisión de Suráfrica y la 
admisión de la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI) 
en este organismo. La readmi
sión de Suráfrica en la lAAF 
se aplaza porque en ese país 
hay ahora ahor tres federacio
nes, y es requisito fundamental 
que haya sólo una y la admisión 
de la CEI queda pendiente has
ta después de la reunión que 
mantendrán el sábado en Mos
cú el presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, y el del Comité Olím
pico Internacional (COI), el

español Juan Antonio 
ranch.

”E1 caso de Suráfrica w 
considerado en la presentí 
nión de la lAAF, pot
requisito que haya una 
cación en sus federacio 
estos momentos en ese 
tres”, dijo el secretario 
lAAF, István Gyulai.

Gyulai señaló que si 
próximo mes de mayo, í 
el consejo de la lAAFse 
en Toronto hay en Suráí 
solo organismo, este país 
ser admitido. Por lo que 
pecta a la CEI, Gyulai 
“Creo que la situación set 
clara después de que 1 
y Samaranch, se reúnan.

Nadie puede ponerle precio a la felicidad, pero tú puedes 
cambiar el hambre por sonrisas.

Apadrinando a un niño, contribuyes a mejorar sus condiciones 
de vida y las de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.
Ponte en acción.

Deseo información, sin compromiso.
Nombre y Apellidos:....... ..... ..........
Dirección:........................................ ......

Ayuda Acn., ccion

5 Recorta y envía este cupón a

Barqulllo, 8 
28004 Madrid
Tel. (91)523.23 35
Fax (91) 523 25 29
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parmacias Cines ^H Radio
CIUDAD REAL

(ny GENARO CALATAYUD, Plaza Mayor, 22.
AÑANA: MANUEL ROMERO, Toledo, 21.

ALCAZAR DE SAN JUAN

CIUDAD REAL
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qY; JAVIER PERUCHO, Goya, 18.
SaÑANA: INMACULADA GARCIA, San Francisco, 4.
( ALMADEN
kOY Y MAÑANA: ANA M® VILLANUEVA, 
Lel Muñoz, 26.
r CAMPO DE CRIPTANA
HOY: M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12. 
l^ANA: VICTOR DURAN, Cardenal Monescillo, 2.
r DAIMIEL
ÍoY: M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto, 1. 
^ANA: RAMON VILLALON, Estación, 7.
r . MANZANARES
OY Y MAÑANA: PEDRO RONCERO, 

an Mateos, 50.
f PUERTOLLANO
OY: LUIS CORTES, Gran Capitán, 24.
AÑANA: M® ANGELES PUEBLA, P® San Gregorio, 75.

SOCUELLAMOS
¡OY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ, 
1 Cervantes, 15.

CINE CASTILLO
Hoy, de 5,30 a 10,15, sesión continua 

Pases: 5,30 y 8 
“THELMA Y LOUISE”

Noche, a las 10,45, día de estudiante 
“LA VIUDA DEL CAPITAN ESTRADA”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA 
Programación, Pasaje Roma

El tiempo
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LA SOLANA
OY Y MAÑANA: MIGUEL FERNANDEZ.

TOMELLOSO
¡OY: LUIS GONZALEZ, Gral. Mola, 10. 
UÑANA: JOSE DE LA CRUZ, Mayor, 2. 
f VALDEPEÑAS
¡OY: MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.
kÑANA: MARINA CARRASCO, Seis de Junio, 61.

Presión: 709 mm.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: calma.
Máxima: 2,6 grados.
Mínima: 3,6 grados bajo cero.
Humedad: 78 por ciento.
Evaporación: 1,1 mm.
Lluvia recogida: 0,7 litros por metro cuadrado.
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Teléfonos de urgencia
)tección Civil 
inberos
az Roja Española C. Real

" ” Alcázar
" • ” Almodóvar

” Malagón
” ” Manzanares
" ” Puertollano

1" ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas'

006
006

22 33 22
54 58 07
•48 3125
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

peía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
iepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
5> 5J * 22 1100 Puertollano 092
»> 99 22 11 40 ‘ Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 • Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15.83
Almadén 71 03 21 Almadén 71 Ql 80
Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61.08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 6110 80 Valdepeñas 32 02 00

1 Autobuses AISA
idas de Ciudad Real a: 
wdo.................................. 
paladejo........................... .

lodóvar

miel

^miel-Moral 
r el Fresno..

er
o S^

o-

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 95 14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. .........11,00 99 99 17,00 ”
13,30 ” 99 .........13,00 99 Torrenueva................ . ........... 14,00 ”
19,00 ” 99 .........15,30 .Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 99 ......... 18,15 99 99 17,00 ”
9,30 ” 99 ..........19,15 99 99 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... .........13,00 99 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 99 15,30 99 99 18,30 ”
17,00 ” 99 19,15 99 Valdepeñas...,........................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano................ . 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” 99 ..........11,00 99 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” 99 .........13,30 ‘ 99 99 11,00 ”
11,00 ” 99 .........16,45 99 • 99 14,00 ”
14,00 ” 19,30 9» 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald............ .■............. 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 99 .........14,00 99 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. ......8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 99 .........16,00 99 7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

07,30.- Santa María del Prado-Sahtiago-San- 
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Hospital
Residencia Sanitaria

F Catedral-Siervas de María-Coreysa
F Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-
Ly Quinta Asupción
r ’ Catedral-Asilo-San José

Catedral
r Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios
r Santa María del Prado
r‘ San Pedro-San Pablo
r Santiago-San Ignacio

ps
Residencia Sanitaria-Cementerio
MM. Concepcionistas
Santiago-Dominicas

r’ San Juan de Avila-Los Angeles-El
F ^Pital-San' Ignacio

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi-

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los

Domingos y festivos

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad 
Matrimonios-Poblete'

12,30.- Santa María del Prado-San Juan
Avild-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

de

de

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratríces, Dominicas y Q.

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
D,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30,- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00,- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20,45,- Primer tiempo
20,45 a 21,00,- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día,
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encama Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
Ú,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30. - Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio

’ 01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco ,
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo 'territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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^H Horóscopo

^ ARIES
K SALUD.- Infección intestinal

H TRABAJO.- Suerte en el terreno
económico
AMOR.- No adopte esa actitud tan 
forzada

LIBRA
ó ^ SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Debería tener unas aspi- 
M raciones más altas y no conformarse 
/li con tan poco

AMOR.- No sienta vergüenza y acep- 
ta la realidad

TAURO
SALUD.- Buena 

j TRABAJO.- Haga uso de su poder
convicción para lograr lo que desea

AMOR.- La posibilidad de romance 
será hoy muy grande

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Escuche los consejos de 

‘ ^'^^ camaradas y no sea orgulloso
\i AMOR.- No haga una tragedia de

—una cosa sin importacia

GEMINIS
SALUD.- Excelente

JIYJULCL TRABAJO.- No pierda tanto el tiem- 
po hablando por teléfono 
AMOR.- Sea más sensible

SAGITARIO
SALUD.- Normal 

«»-A^J * y TRABAJO.- Dificultades de tipo
económico
AMOR.- En vez de callarse, trate de 
imponerse a la persona amada

CANCER
i J SALUD.- Dolor de cabeza

TRABAJO.- No juegue con la segu- 
ridad de su familia
AMOR.- Confíe en las palabras del 

■ ser amado y no sea desconfiado

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de cabeza 

^ ( Í TRABAJO.- Permanezca callado o
meterá la pata
AMOR.-No sea tan indiscreto

LEO
ZSALUD.- Cuidado con las quemadu- 

ras solares
xV^s'^í*^ TRABAJO.- No desprecie a esa per- 

v^ sona que trata de hacerle la com
petencia 
AMOR.- Normal

ACUARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No se esfuerce por algo 
que es imposible
AMOR.- No permita que el ser ama- 
do le pierda el respeto

SALUD.- Buena 
^ TRABAJO.- Confíe más en la suerte

AMOR.- Compenetración total

PISCIS
SALUD.- Enfriamiento
TRABAJO.- Discusión violenta con 
un superior
AMOR.- Rehuya esa amistad que sólo 
le creará problemas

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, activos 
mismos que su ambición.

y autoritarios. Sus dotes de mandy serán grandes, lo

Letras desordenadas!

0 L T F A C 0 H I T A
U B R I A C L A M I B
E S 0 T E G R_ A T I C
C 0- M E L -P o' N R E 0
A X P A. y I E T 0 I R
N T E S i N S U M A N
R A T E N R 0 C P I O-
F L A U T A C I A N 0
T R E T E N I R A L C
B E N I A L M A N G 0
C A L A N 0 F 0 X A S

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez 
instrumentos músicos de viento, que pueden leerse de izquierda a derecha, 
de derecha a izquierda, de arriba a abajo y de abajo a arriba y en diagonal* 
Sería Vd* capaz de identificarías, teniendo en cuenta que una misma letra 
puede formar parte de uno o mis de ellos?
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II IMPORIACION

^M Crucigrama

15
1

S

HORIZONTALES: 1: 
Manada- de cerdos. 2: Cali
dad de noble. 3: Al revés, 
superficie. Determina las 
dimensiones de una cosa. 4: 
Elevado. Proviene y tiene 
origen una cosa de otra. 5: 
Acudía. Relativos al gato. 6: 
Símbolo del sodio. Al revés, 
resistente. Onomatopeya de 
la risa. 7: Enfadas. Hogar. 
8: Acudiré. Isla aluvial del 
Ebro. 9: Nombre de mujer. 
Puntería. 10: Sujeta, repri-, 
me. 11: Barriga.

VERTICALES: 1: Al 
revés, permiso. 2: Blanca. 
Existe. 3: Pura, limpia. Al

revés, batracio. 4:Cr.' 
de la piel. Al revés, ? S* 
la familia de las gaUlin ^ 
5: Acudía. Vasija casi 
rica con cuello largo y -i 
cho. 6: Contracción. *1 
mitología, hija de Ec 
y Acrisio. Consonaní JL 
Envías. Piel del rostí * 
Angulo que con el ik 
no forma el círculos «^ 
que pasa por un pm ^| 
la esfera celeste o del
terráqueo. Celebra un 
dote dos misas en di 
tivo. ' 9: Primer ha 
Satélite. 10: Enfadad 
Tostara.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ÁNTERIOR: HORIZONTE
Laura. 2: Morrena. 3: Hada. Pitaz. 4: Cayo. Riemro. 5: élO.L
6: So. Cubas. Ma. 7: Subir. Por. 8: siénrO. Misa. 9: sudl. 1/ 
Pechina. 11: Norma.

VERTICALES: 1: Cesas. 2: Halo. iS. 3: Mayo. seuP: 4: Lodo.í ui 
5: Ara. Lúbrico. 6: Urd. Rubio. HR. 7: Repicar. liM. 8:1 Vff 
Mena. 9: ateR. Pisa. 10: Amoroso. 11: Osara.

Guía cultural ^h
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Nuevos Fondos de) 
y escultura.

MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposio 
esculturas de Felipe García Coronado.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: E^ 
de pinturas del torero Luis Francisco Esplá, hasta el 
de enero.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pintura di 
Luisa Valdés.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura del 
Domingo

CAJA MADRID: Exposición de pintura de Pilar Barrot 
el día 31.

VALDEPEÑAS
CASA DE CULTURA: Exposición homenaje a Oscart 

hasta el 31 de enero.
ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición colectiva de dibujos

Bono^oto, NO SE oy
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/fundos por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 2518 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

RENAULT 19 CHAMADE D ........................
AUDI 200 TURBO...........................................
PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO .....
OPEL KADET GSEI 16 V ............................ 
DISCOVERY DIESEL ...................................  
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO) 
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ............
OPEL KADET 1.3 S .......................................

1.250.000 FULL EQUIP
700.000FULL EQUIP
600.000FULL EQUIP

1.400.000
2.950.000

740.000FULL EQUIP
750.000 FULL EQUIP

1.200.000 AIRE

gcastoni^
Hasta laño de 
{garantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

^IRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

ORACION AL ESPIRITU SANTO

>83 Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.
Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 
s.: 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX; 21 51 66

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK .........  
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL .....  
RENAULT 21 GTD TURBO ..................... 
FIAT DUCATO ISOTERMO .....................  
MERCEDES BENZ. ISOTERMO ..........  
IVECO 35.8 CAPITONE ...........................  
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) 
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T 
OPEL SENATOR 3.0 E ............................  
BMW 324 D ....................................................

ACONDICIONADO 
1.200.000 FULL EQUIP 
1.000.000 FULL EQUIP 
1.350.000 FULL EQUIP 
1.000.000 
1.000.000

900.000 
1.250.000 
1.850.000
1.000.000 FULL EQUIP 
1.500.000 FULL EQUIP

Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para 
alcance mi ideal, tú que me das al don divino de perdonar y olvidar 

me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo. 
■ ■ i «, en este corto diálogo agradecerle por lodo y- conlirmar una vez 

nunca quiero separarme de ti. por mayor que sea la ilusión material. 
J n (MK®i contigo y lodos ml seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias
4'. 0 «u nisericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta 

' nxi tres rilas seguidos sin decir el pedido: dentro de los tres días le 
UPC 2 á alcanzada la gracia por más dilicil que sea. Publicar en cuanto se reciba 

í Agradece las gracias alcanzadas. C.P.M.

'alUiis _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

1 cas 
rgoy 
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C/ MONTESA 9 IMertedes BenZ:

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

Vehículos de OtaSión 
garantizados por Mercedes-Benz

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

/ Motor Nacional, S.A
le E: “Mosa) roí
el IT:?

Í5ucursal de Ciudad

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

BMirrE OC LA eSKM 
(tauCAD REAL) 

MVTIACtON

^7

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELE: 25 22 51

9 del
•auD Real

SUPERMERCADOS

íadaá Concesionario
VILLASEÑOR, S.L

SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR C¿.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas CA y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA -. Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Urnas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Bésico. Resistente. Aceto Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL • Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono. 21 39 34

ONM 
élO.I 
idlli

Peugeot Talbot

"o 
. VARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre 

10.000 y 12.000 Kms.
LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN 

ESTADO

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAL

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.; 25 2212-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 _ 13005 CIUDAD REAL

ira 4

del

scaii

9'

309 DIESEL, CON UN ANO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

ySA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, para que yo alcance mi 

Que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos 
de mi vida estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar 

ifiás que nunca quiero separarme de ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
'’'*® seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 

(La persona deberá rezar esta oración tres días seguidos sin decir el pedido: dentro de 
I*' ^®'^^ alcalzáda la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba la 

’9'ad6ce las gracias alcanzadas EnrÍQU6

plaza de la provincia,! 
ciudad real, tcl.: 22 40 32

bachillerato de
1 artes plásticas
1 ■ y diseño ■

AEG
OUMPIA

MAOUINAS 
DE OFICINA

C/ PALOMAS, 15
VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72
C. REAL

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 2210 55

.13004 CIUDAD REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
Por los favores 

recibidos
M.M.

**** SEGUROS
AGENCIA
Ciruela 22
Ciruela 22

22 4092
25 1079

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

Parque de Maquinaria 
Ctra. n“'43O P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5* 3* C-Real

13.150 Carrión de Cva. (C-Real)
Ttfns: 21.18 01/21 11 29/211068

Fax; 2110 42

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

Fábrica y oficinas: Ctra Púertollar;o Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03'33.

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

SI QUIERES LLENAR U PANZA 

VEN AL BAR

C/ Lanza, 9

M

W

Paz. 5
Paz. 5

25 4787
25 4670

|gci DIRECCIONES 

EN CIUDAD REAL:
C/ Postas, 10 ® 21 09 30 
C/ Ramón y Cajal, 12 ® 22 83 36 

EN PUERTOLLANO;
Avda. 1® de Mayo. 2 * 43 0018
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
08,30.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA (Cont.) 
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05.- SESION MATINAL. “La Sinfonía 

Pastoral” 1946 - 102 Dirección: 
Jean Delannoy. Intérpretes: Pierre 
Blanchar, Michele Morgan. Un 
pastor suizo adopta a una niña 

: . huérfana. Con el paso del tiempo 
se transformará en una hermosa 
mujer que provocará un grave con
flicto amoroso en el seno de su 
nueva familia.

10-,50.- DE PAR EN PAR
12,00.- AMOR PROHIBIDO
12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI-

os 
□ TORIALES

CONEXION CON LA PROGRA
MACION NACIONAL

030.- DESTINO
0,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,24.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS QUE ES P£0R
15,00.- TELEDIARIO - 1
1535.- RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17,30.- AVANCE TELEDIARIO

17,35.- MAS VALE PREVENIR
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS. La tira 

de cuentos. La tira de aventuras. 
La tira de juegos

19,05.- 6,25
1935.- JAKE EL GORDO
20,30.- TELEDIARIO - 2
21,05.- UN, DOS, TRES...
23,35.- EL AUTOESTOPISTA. “La radio 

de Dios” La confesión es buena 
para el espíritu y paa el Reverendo 
Powards.

00,00.- DIARIO NOCHE
00,15.- ALUCINE. “Casa de locos” 1974

- 87 Dirección: Jim Clark. Intéf, 
pretes: Vincent Pricej Peter Cus.] 
hing. Paul famoso actor que lu 
llegado al éxito en su papel de 
“Dortor Muerte”, va a casarse con 
Ellen. En la fiesta de compromiso 
su novia muere asesinada y pj^j 
sufre un fuerte choque emocional 
que supone el fin de su carrera. 
Años después, las viejas películas 
del “Doctor muerte” recobran b 
popularidad y Paul vuelve a ser 
necesario. Su regreso significará 
también revivir su tráfico pasado 

01,45.- EN CONCIERTO. “Richb 
Havens” A Richi Havens se le pue. 
de considerar como una leyenda 
de la música comprometida. Su 
carrera musical se remonta a los 
años sesenta, cuando comenzó 
como músico callejero con sii 
guitarra.

02,45.- DESPEDIA Y CIERRE

J

ía í 
uf; 
IC/O 
!»»'' 
o//!

0730.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
0730.- CILP, CLAP, VIDEO
08,00.- DIBUJA -2
0935.- REDACCION DE LA 2
0930.- TV EDUCATIVA
U30.- REDACCION EN LA 2
1135.- LA HORA DE...
1230.- CAJON DESASTRE
D,00.- CLIP, CLAP, VIDEO
D35.- DIBUJA-2
14,00.- DE OTRO MUNDO
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- TENIS
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- UN MUNDO OCULTO (nueva 

serie). “Las plantas carnívoras” 
Dirección y Guión: H. Falkus, B. 
Travers y J. Horris. cierto tipo de 
plantas lían creado defensas contra 
los animales herbívoros. Se han con
vertido en trampas moratales para 
todo tipo de insectos.

16,20.-’ REDACCION DE LA 2

16,25.- PRIMERA SESION. “Cotolay” 1965 
-106 Dirección: José Antonio Nieves 
Conde. Intérpretes: Vicente Parra,. 
Dodier Haudepin. A principios del 
siglo XIII, tres monjes pregrinan has
ta Santiago de Compostela. Son 
Francisco de Asís, Juan de Florencia 
y Bernardo de Quintaval. Recibirán 
del Santo la orden de fundar un 
co,nvento en aquellas tierras. La 
mejor ayuda la recibirán del Cotolay, 
un pícaro muchacho que colaborará 
en la empresa con todo su entu
siasmo.

K)
18,15.- FALCON CREST. “Sombras” Des

pués de perder la dirección de “El 
Globo” Richard se dispone a com
prar una emisora de radio ofrecién
dole un trabajo a Maggie.

19,05.- REDACCION DE LA 2
1940.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- AREA RESERVADA. Programa en 

tomo a la música pop-rock, con 
actuaciones, entrevstas, reportajes y 
vidioclips realiados desde un punto 
de vista estétito e histórico.

21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- DOCUMENTOS TV
22,10.- EL ESPEJO. “Esta noche los ohi. 

dados”
0130.- CINE CLUB. GENTES DE EURO- 

PA. “La vida es bella” 1987 - 79: 
Dirección: Bcndit Lamy, Nganguei 
Nweze. Interpretes: Papa Wernba. 
Krubwa Bibi. Koroyu, un cantante 
en ciernes, llega a Khinsasa con el 
propósito de convertirse en “estrella’ 
de un conjunto musical. Para empe
zar, hace su debut en el mundo artís
tico como criado del dcueño de m 
famoso cabaret, al que le quita b 
novia, la hermosá Kabibi, lo que oca
sionará, como está en los escritos, 
alguna que otra tempestad en tu 
vaso de agua.

02,50.- PATINAJE. CAMPEONATO DE 
EUROPA

03,00.- TENIS: EN DIRECTO OPEN DE 
AUSTRALIA. FINAL FEMENINA 

05,00.- DESPEDIDA Y CIERRE
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antenas
0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN EL LAGO
0730.- COLEGIO LIBRE DE EMERI

TOS: AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA. GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
12,00.- NOTICIÁS
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS

14,03.- MI BELLA GENIO
1430.- LA VIDA EN COLOR
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
16,15.- TELECINE. “Marbella, un golpe 

de cinco estrellas” 1985 - 96 
Dirección; Miguel Hermoso 
Interpretes: Rod Taylor, Francis
co Rabal.

17,50.- TELETIENDA
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
2L00.- NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,0L- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN.

“Sam Marlow, detective privado” 
Dirección: Robert Dayt.

23,45.- NOTICIAS
00,00.- LA CLAVE
02,00.- CINE DE MADRUGADA. “La 

olimpiada de los maridos” 1961 
87 Dirección: Giorgio Bianchi.

04,00.- CIERRE DE EMISION.-

07,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA. Pro
grama informativo realizado por 
los servicios informativos de tele 
5.

08,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA 
09,20.- TELERROMANCE: “MARIA 

MARIA”
10,05.- VACACIONES EN EL MAR 
11,00.- CINE CORAZON: “Dispara fuer

te, mas fuerte, no lo entiendo” 
Dirección: Eduardo de Filippo.

12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?

12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL En <
JUEGO

13,25.- HOY
sut 

rete
030.- ... A MEDIODIA ALEGRIA ¡enti
14,00.- PAPA COMANDANTE
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA
15,30.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

* LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SEN 

SACION DE VIVIR
22,55.- TUTTI FRUTTI
00,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,50.- ¿HABLANDO SE ENTIEND 

LA GENTE?
01,50.- EROTISIMO. “Provocación” 19»

- 90 Dirección; Piero Vivarclli
03,25.- CIERRE DE EMISION

iiistr 
teric

C

08,00.- ABC WORLD NEWS
0830.- LOS 40 PRINCIPALES. Progra

ma musical en el cuál se repasa 
la lista de los discos más impor
tantes del momento.

09,25.- TELECOMEDIA: NEWHART
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- SESION ESPECIAL V.O.“Ejecu- 

tivo Ejecutor”
U,32.- CINE: “La curiosidad mata”
13,30.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION . NOTICIAS
14,05.. DIBUJOS ANIMADOS: “Los 

gatos samurais”
1430.- TELECOMEDIA.NEWHART

15,00.- CINE: “Chicos escandalosos”
16,26.- CINE: “Dentro del laberinto” 
18,05.- TELESERIE: EEREI INDIANA
18,28.- DIBUJOS ANIMADOS:
19,30.- DOCUMENTAL
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA: “Los primeros 

de la clase y Padres forzosos”
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: “Kick- 

boxer”
23,34.- SEGUNDA SESION: “Paseando 

a miss Daisy”
01,20.- CINE ESPECIAL X: “La mujer 

visible”
02,40.- CINE: “La noche de Graduación”
04,15.- CINE: “Discípulos de Hitler” 
05,45.- CINE: “La pasión de Camille 

Claudel”

CANAL SUR

10:30.- EL DIARIO
10:35.- TOP SUR
11:00.- UNIVERSIDAD ABIERTA 
12:00.- MEDIODIA
13:05.- KARATE KAT
13:30.- ¿TE SUENA?
14:00.- EL DIARIO-1 
14:20.- LA JUGADA 
14:30.- EL DIARIO-1 
14:50.- DINERO 
14:57.- EL TIEMPO 
15:00.- BENSON
15:30.- CINE DE TARDE. “Un estudio 

del crimen” 
17:05.- PARAISO 
18:05.- LA ISLA DE FLORA 
18:35.- DRAGON BALL
19:05.- CORRE QUE TE PILLO 
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA 
20:00.- EL DIARIO 
20:05.- TAL COMO SOMOS 
21:00.- EL DIARIO-2 
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- CINE DE ORO. “Terciopelo 

azul”
23:40.- PUERTA DEL CANTE
00:40.- EL DIARIO-3
00:55.- AULA DE CINE. “Accidentesn > 

huella” ' 1
02:30.- DESPEDIDA Y CIERRE 

• Aquí

TELE ONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- PRIMERA SESION
16:45.- EN LA BRECHA ''
18:00.- AVANCE INFORMATIVO
18:15.- EL RECREO
20:00.- INFORMATIVO
20:30.- LOS CUARENTA PRINCIPA

LES DE CANAL PLUS
21:45.- DOCUMENTAL

b dí£ 

«m 

^RI 
>r,47 
ElLE

ATAS

22:30.- PELICULA
00:00.- INFORMATIVO
00:30.- CINE DE NOCHE
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¡Reportaje, realizado por el canal público francés FR3, se emitirá en el espacio “Documentos TV”

‘‘Autopsia de un conflicto”, un análisis 
de las causas de la Guerra del Golfo

la ministra de Asuntos Sociales, Matilde Fernández, debatirá el tenia de la pobreza en “El espejo”
a ser 
ficará 
asado, 
ichie 
ípue- 
yenda 
a. Su 
a los 

nená 
n su

7 espacio “Documentos 
f que se emite hoy en 
\ segando canal de Tele- 
sión Española, emitirá el 
prtuje titulado “Autop- 
^de un conflicto”, en el 
nf se ofrece una interpre- 
fidn de las causas que 
evocaron la Guerra del 
oílo.

MADRID. (Efe).- Realiza-

i ohi.

URO- 
■ 79' 

nguei 
cmbi 
itanie 
:on el 
relia' 
ímpe- 
anís- 

de un

iporel canal público francés 
ó, recoge un año después 
1 conflicto, según explica 
^, “la verdadera historia 
; la crisis y de la Guerra 
1 Golfo, y sus razones 
cretas”.
En el reportaje se narra el 
oceso por el que Irak, aliado 
¡silegiado de Occidente y dé 
lados Unidos, se convierte 
el mayor enemigo y peligro 
sus intereses económicos 

ita la la zona del conflicto. 
5o<^ Este programa no es un 

iumen de imágenes e infor- 
'" *“ iciones conocidas sobre la 

1 DE erra, sino “Uno de los pri- 
¡ros intentos desde la dis- 

4 DE 
MINA

icia histórica que se realiza 
televisión para dar luz a 
orígenes, entretelas, causas 
:onsecuencias de este con
tó bélico”, siempre según 

— lE.
1 El En el reportaje intervienen 

subsecretario de Estado 
reteamericano para el 

IRIA iente Medio, John Kelly; el 
iiistro francés de Asuntos 

^R''' tenores, Roland Dumas, y

1

El verdadero entramado de la crisis del Golfo en “Documentos TV”.

el ex-secretario general de las 
Naciones Unidas, Javier Pérez 
de Cuellar.

También se incluye el tes
timonio del consejero especial 
de Yasser Arafat; el consejero 
especial de Francois 
Miterrand y el coordinador de 
la ayuda humanitaria de la 
ONU para Irak, el príncipe 
Agha Khan, entre otros.

“El mundo oculto”

La 2 inicia hoy la emisión 
de la serie “El mundo oculto”. 

en el que se ofrecerán docu
mentales sobre diversos aspec
tos de la naturaleza, desde las 
espectaculares plantas carní
voras a la socialización de las 
abejas o la importancia de las 
moscas comunes.

“El espejo”

“El espejo” dedicará hoy su 
tiempo a la pobreza, asunto 
que será debatido con la pre
sencia de la ministra de Asun
tos Sociales, Matilde Fernán
dez.

Bajo el título “Los olvida
dos”, los invitados debatirán 
la situación de los pobres en 
España, especialmente aque
llos que se encuentran en la 
más absoluta irídigencia, dur
miendo en las bocas del metro 
o en la calle.

Durante el debate se tra
tarán cuestiones relativas a las 
instituciones públicas y priva
das que se hacen cargo del 
cuidado de estas personas, la 
financiación de sus actividades 
y la opinión que tienen los 
propios pobres sobre su situa
ción y las ayudas que reciben.

En el programa, que será 
ilustrado con la proyección del 
largometraje “El samaritano” 
de Richard T. Hefron, tam
bién intervendrán el consejero 
de Bienestar Social en la 
Comunidad Autónoma 
Navarra, Ricardo de León, y 
la presidente del Consejo 
General de Colegios Diploma
dos en Trabajo Social, María 
Jesús Utrilla.

Junto a ellos estarán la con- 
cejala de Bienestrar Social en 
el ayuntamiento de Fuenlabra
da, Lucila Corral; el sociólogo 
Mario Gaviria, y la coordina
dora de programas de mar
ginación en Cáritas España, 
Maria Antonia Guillén.

El largometraje que está 
previsto emitir relata la vida 
real de un ex-combatiente de 
Vietnam que se convierte en 
defensor apasionado de sus 
compatriotas más pobres, de 
los que carecen de hogar.

Citas

Jordi Pujol.

- JORDI PUJOL, presidente 
de la Generelitat: “El PSOE tie
ne gran responsabilidad en los 
casos de corrupción”.

- JUAN HORMAECHEA, 
presidente de Cantabria: “Aho
ra controlaré todo porque estoy 
escaldado”.

- CARLOS ALDANA, secre
tario del Comité Central del 
Partido Comunista de Cuba: 
“El fusilamiento de Betancourt 
fue un apto de valentía”.

- LUIS GOYTISOLO, escri
tor: “No creo que España haya 
sido un país corrupto”.

- NICOLAS REDONDO, 
secretario general de UGT: 
“Las relaciones con el PSOE 
son mejores porque no existen”.

- LUIS DEL OLMO, perio
dista: “Luis del Olmo ni se com
pra ni se vende”.

- JAVIER CLEMENTE, 
entrenador del Español: “Ahora 
somos los máximos aspirantes 
al descenso”.

- MARGARET SHIELDS, 
directora del Instituto de la 
ONU para la Mujer: “Las muje
res hemos ido demasiado lejos”.

NDE
Cumpleaños ■ En el primer capítulo de la serie intervienen, entre otros, Alberti, Severo Ochoa y Pilar Primo de Rivera

‘Tos años vividos”, revisión de la historia
5ENÍ

NDÉ

198ÍÍ 
irelÜ

Equino.

de España
Antonio NOMBELA

IPA-

'' ^’a 24, cumplen años: 
^ME GARCIA AÑ0VE- 
®í ministro de Hacienda, 

■ARIQUE MORENTE, 
'U7.
^*L DIAMOND, cantante,

■^TASHA KINSKI, actriz, 

'^^AN LAGO, periodista, 

f^E ANTONIO BARRA- 
^íanmólogo, 76.
JRAZON AQUINO, pre-

MADRID. (Fax Press).- En 
la pantalla de TVE-1 ha empe- 

1 zado a “pasarse” la Historia de 
¡ España. Nada menos; De pron- 
i to, mucha gente ha caído en 

la cuenta de los años que ha 
; ido acumulando, y algunos se 
, sorprenden de tener nada más 
' “que el canalillo”, se'gún un 

dicho del castizo Madrid. Uno 
i de ellos, por descontado, és el 

que escribe y claro que no fue 
mía la culpa...La serie, al pare
cer, va a tener autoridad y cate
goría. Y va a llevar al denostado 
mueble doméstico que ha lle- 
gado a ser el telerreceptor un 
mensaje de seriedad y de cul
tura, con el que borrar algunas 
de las vergüenzas de su pro
gramación. Por ejemplo: “Tutti 
Frutti”, “¡Vivan los novios!”, 
“lo de la basca” y otras tele-ba
suras. Este serial que mira de 
frente a los archivos, a las fil
motecas, las teletecas y a un 
pasado cuya única ventaja es 
que estamos aquí, comentándo- 

’ lo ahora, se titula “Los años 
vividos”.

Por supuesto que este tipo

por algunos de sus protagonistas
de resúmenes, de recensiones, 
no exige condiciones profesio
nales demasiado especializadas. 
Ni para encuadrados, ni para 
guionarlos ni para dirigidos. 
Eso sí: , lo que pide, aparte una 
objetividad y una sinceridad a 
tope es una buena documen
tación. Y, antes que nada, la 
edad que permita a sus respon
sables conectar el comentario 
y la presencia, “viva” con unos 
cuantos supervivientes...

Primer capítulo

El primer capítulo -llamé
mosle así- de “Los años vividos” 
es el que abarca los años veinte. 
A razón de década por capítulo, 
iremos viendo pasar el tiempo 
por la pantalla de nuestro japo
nés. Va a ser, como es fácil 
imaginar, un desfile de espec
tros, comentado por amigos -o 
enemigos, claro- que con ellos- 
convivieron. En este primer 
capítulo, la historia de España 
de “los diez” viene apostillada 
por los personajes que nacieron 
dentro de la década, muchos 
de ellos ya fallecidos. Están, 
entre ellos, Alberti, la tenista

“Los años vividos”, una interesantísima serie dirigida por Mercedes Odina.

■ ■
«II
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...
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Lili Alvarez, el literato Aran
guren, Areilza, Cugat, Luis 
Escobar, Grande Covián, Mar
cial Lalanda, Severo Ochoa, 
“La Bella Dorita”, Pilar Primo 
de Rivera... bueno y unos cuan
tos más, a los que nos gustó 
ver, pese a su edad, en pleno 
uso de sus facultades mentales, 
si bien no tanto de sus facul

tades verbales. Y desde luego 
-seamos sinceros- todo lo “chu- 
churríos” (valga el andalucis
mo) que uno mismo llegará a 
estar. Si es que el tiempo le 
ayuda, que Dios no lo quiera. 
Mercedes Odina, a la que no 
tengo el gusto de conocér, ha 
sido la directora de este inte
resantísimo serial.
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Cincuenta 
periodistas e 
informadores 
celebran hoy el 
día de su patrón

Cincuenta periodistas e infor
madores de la provincia celebran 
hoy la festividad de su patrón, 
San Francisco de Sales. Convo
cados por la Asociación de la 

. Prensa de Ciudad Real, lo,s 
periodistas e informadores hon
rarán a su patrón compartiendo 
mesa y mantel en el transcurso 
de un encuentro en el que, sin 
dudas, se realizará un repaso de 
la actualidad provincial. La oca
sión, sin duda, será aprovechada 
para poner sobre la mesa las 
diferentes situaciones que un 
periodista padece en el ejercicio 
de su profesión.

Es por todo ello que, a los 
postres, está previsto hacer pre
ces para que la gracia del patrón 
nos ilumine y el año 92 sea sólo 
el prólogo de las cotas que la 
profesión debe ir adquiriendo 
poco a poco. Además de la 
comida y, cumpliendo con la tra
dición, todos aquellos compañe
ros que lo deseen pueden asistir 
a la misa que se celebrará, en 
el Centro Hermano Gárate (Je
suitas), a las doce y media.

fe
:

Doii Quijote cabalga sobre la nieve. Nuestro admirado y querido hidalgo manchego 
aparecía en la mañana de ayer cubierto por la nieve. Ya no son imaginarios gigantes 
con los que tiene que luchar enarbolando su lanza, sino contra el no menos gigante de 
temporales de nieve que se nos avecina, tan inusual en esta tierra que nuestro buén caballero 
no sabe si acometerlo o guarecerse de él. Tal vez Don Quijote se sintió ayer celoso por 
dejar de ser, por una vez, el centro de atención de la Plaza del Pilar. m. del moral

Bono sale ileso 
de un accidente 
de tráfico en 
Valdepeñas, 
debido al hielo

José Bono sufrió en la mi 
na de ayer un accidente deí 
cuiación del que salió ¡H 
cuando circulaba en dire«W / 
a Villanueva de los Inf^mj

El suceso tuvo lugar afcaJ
kilómetros de Valdepeñas, 
cretamente en el punto 
trico 62, de la carretera com-j 
cal 415. 7

El accidente se produjo®*’” 
causa del hielo existente en
calzada, lo que provocó que

nat,

Laturismo en el que viajaba Bo ■ 
se saliera de la carretera. W^®

iel ]
El presidente de la JunU^og 

Comunidades de Castilla- ’^nf 
Mancha, que fue auxiliado ¡ 5nio 
la Guardia Civil de Valdepei e pe 
continuó su viaje a Infantes*
un coche oficial, j

omi: 
ario:

Desde esta localidad, Be e lo
emprendió viaje a Toledo CO
su automóvil oficial, que ejul

El m^ del 
terreno de 
RENFE vale 
2.913 pesetas, 
según el PUR

Samuel Guerrero Guerrero, 
secretario general del Partido 
Unitario Regionalista (PUR) 
afirma que la superficie total 
de los terrenos de RENFE 
registrada en Ciudad Real 
asciende a 157.981 metros cua
drados y la valoración dada 
asciende a 460.317.000 pesetas, 
es decir, a 2.913,75 pesetas el 
metro cuadrado. De estos datos 
se puede deducir que el valor 
de los terrenos no se corres
ponde en absoluto con los pre
cios de mercado actuales, ni 
tampoco con el valor que los 
terrenos adquirieron al ser 
declarados urbanos por el 
Ayuntamiento ciudarrealeño.

El Partido Unitario Regiona
lista señala también que, cum
pliendo con lo acordado por el 
partido, ha remitido al Juzgado 
de instrucción número 3 de Ciu
dad Real una copia de la nota 
que le fue facilitada a este par
tido por el Registro de la Pro
piedad número 1 de Ciudad 
Real. Esta copia se unirá al 
correspondiente expediente (di- 
legencias previas 2.080/91), en 
relación con la inscripción de 
parte de los terrenos que ocupa 
la antigua estación de ferro
carril de la capital, realizada los 
días 16 de septiembre y 4 de 
octubre de 1991, en base al artí
culo 206 de la Ley Hipotecaria 
y con la limitación de dos años 
respecto de tercero.

■ El presidente Bono 
sufrió ayer un accidente por 

. culpa del hielo que cubrió 
buena parte de las carreteras 
de nuestra provincia. Afor
tunadamente, la cosa no 
pasó del susto y el presidente 
continuó hasta Villanueva de 
los Infantes en otro vehículo.

* * *
■ Esos mismos hielos fue

ron los culpables de que los 
furgones de reparto de LA 
TRIBUNA sufriesen impor
tantes demoras en las carre
teras, propiciando que el 
reparto se retrasase sensible
mente. Puede que hoy, si el 
tiempo continúa igual, suce
da lo mismo. Por ello pedi
mos disculpas a nuestros lec
tores.

Hizo falta sal.

ruteros,
hablando de hielos 
decir que, otra vez.

la meteorología ha cogido a 
nuestras autoridades dur
miendo y, en algún caso, con 
poca sal. Ayer, en general, 
se empezó a distribuir cuan
do el hielo era una peligrosa 
realidad.

* * *
■ En algunos lugares se 

llegó demasiado tarde, se 
dispuso de poco equipo 
humano y, como decimos, al 
MOPT le faltó sal; al menos 
durante cierto tiempo.

* * *
■ En Ciudad Real distri

buyeron bastante, pero tarde 
en algunos casos y sin valorar 
del todo donde estaban 
todas las fuertas umbrías. En 
Puertollano, la tardanza del 
MOPT propició la perma-

nencia de las placas de hielo 
frente al “minero” y el pro
blema que se creó. En la 
N-IV hubo muy serios con
tratiempos.

■ Cierto 
ción no es

ii< * *

que esta sitúa- 
frecuente, pero

creemos que faltó previsión 
y mano de obra. A destacar, 
eso si, la actitud del concejal 
Villarino, que participó per
sonalmente en las tareas de 
deshielo y acudió a nuestra 
Redacción para darnos su 
versión con amplitud. 

* * *

■ Rematamos. El alcalde 
de Tomelloso culpa a los 
periodistas del escándalo de 
las facturas y el lio del IVA. 
Era lo que nos faltaba ya.

^H Cartas a D, Quijote

tel L 
jblií 
ara

1 t 
tre

sufrió daños importantes.

Terminaciones y premios-

ciór 
oq 
ne: 
pe

“AI César lo que es del César
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Leo, en estas nuestras 

páginas, una frase del por
tavoz del PP en el Ayunta
miento de Puertollano,' 
Gabriel Rodado, en la que, 
de alguna manera, deja oscu
ra la actitud del diputado de 
su partido, Blas Camacho, 
respecto a la refinería. Quie
ro creer, viejo amigo, que 
Gabriel Rodado dice esto 
porque tiene mala memoria 
y no porque esté metido en 
alguna operación de cara al 
congreso de su partido. Dejar 
entreveer que la actitud de 
Blas Camacho, respecto a la 
refinería de Puertollano, no 
fue de claro apoyo y feroz 
defensa es, sencillamente, 
mentir. ^1 entonces impor
tante dirigente centrista fue 
el “culpable” de que la catás
trofe que amenazaba a la 
refinería y a Puertollano -re
cordemos Montoro, Paular, 
Alcudiano pasase a mayores. 
Es de justicia recordar los 
7.000 millones de pesetas del 
año 80 que metió Blas Cama
cho para la planta de “era-

52.702
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Camacho luchó por Puertollano.

king catalítico”, lo que W 
dió que Tarragona se lleva: 
toda la actividad de la Cal' 
Sotelo y Puertollano devinif- 
se en una ciudad muerta 
Negar aquello sería tan® 
como decir, ahora, que el U 
Grupo Térmico no se debí 
a la gestión del PSOE.

Un abrazo.
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